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Destacados miembros del P.S. han rechazado lá oferta 
de participar en el Gobierno
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ANALISIS PARA UN FUTURO

DOS PERSONAS HAN RESULTADO 
HERIDAS DE BALA EN EL ASALTO 
ESTA MAÑANA A UNA SEDE DEL 
PARTIDO COMUNISTA

• CONSUMIDOR: 
¿CALLAR y PAGAR?

Iniciamos hoy en 
exclusiva regional una nueva 
serie de reportajes, escritos por 
José de Las Garrigas, que 
aspiran a dar una imagen fiel de

algunos de los grandes temas de- 
la España actual. El consumo, la 
educación, el medio ambiente, 
el campo, son certeramente 
analizados por Garrigas,

E/ Consejo de /a Rei^o/ución portugués, durante /a reunión.

del pasado abril. De momento, se ignora quién hizo los disparos 
que hirieron a manifestantes.

Por su parte, el Consejo de la Revolución, ante los brotes de 
violencia registrados en las manifestaciones anti-comunistas del 
norte de la capital, ha hecho un llamamiento a la calma y ha 
advertido que los incidentes de esta índole pueden hacer peligrar 
a la revolución.

LISBOA, 22 (Efe).— El Partido Socialista ha rechazado la 
oferta que le han hecho los militares de participar en el nuevo 
Gobierno, decidido como está a proseguir su campaña para 
obligar al primer ministro, Vasco Goncalves, a que abandone el 
poder.

El jefe de la abrumadora rhayoriá socialista en la Asamblea 
Constituyente, Antonio López Cardoso, ha declarado que a él y 
a otro destacado socialista, Antonio fíeis, les pidió ayer el 
presidente de la República, Francisco Costa Gomes, que accedan 
a formar parte del quinto Gobierno provisional; petición que 
rechazaron.
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DISTURBIOS EN ALCOBAÇA

Dos personas han resultado heridas de bala en la aldea de 
Alcobaça, a 12 kilómetros al norte de Lisboa, cuando varios 
centenares de manifestantes atacaron la sede local del Partido 
Comunista. Según testigos de vista, las tropas hicieron disparos al 
aire con fusiles y ametralladoras y utilizaron granadas de gases 
lacrimógenos para obligar a los funcionarios comunistas a 
abandonar el edificio, cosa que hicieron disfrazados de soldados 
para pasar inadvertidos.

Los soldados permanecían vigilantes mientras los 
manifestantes irrumpían en el edificio vacío, en el que 
destrozaron los cristales de las ventanas y del que arrojaron a 
inmensas hogueras los muebles, libros y documentos.

Los manifestantes clamaban por la dimisión del alcalde 
comunista de Alcobaça, municipio en el que los comunistas sólo 
nhtiivieron un reducidísimo porcentaje de votos en las elecciones

“BOFETADA”

La negativa socialista a participar en el Gobierno representa 
una dura bofetada a los militares, quienes han pedido a los 
partidos políticos que antepóngan el interés nacional al suyo 
propio y permitan a los miembros de dichos partidos que 
participen en el Gobierno a título personal.

Los socialistas han dejado en claro que el principal obstáculo 
que se opone a su participación en todo futuro gabinete lo 
constituye el general Vasco Gonpalves, a quien consideran como 
un hombre fracasado e indigno de confianza por haber permitido 
que los comunistas se hayan adueñado del poder. j
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EN LA HORA DE LA
fEDERACION

La constitución de F.EJDJ. ha 
sorprendido a algunos e irritado a no 
pocos. AnAas reacciones eran previsibles 
aunque no necesariamente inevitables.

La simple verdad es que cuando un 
grupo de hombres quiere pensar en común 
y de dgún modo proyectar la irruyen de 
que lo hacen así, necesitan agruparse 
legaimente con el fin de darse a sí mismos un 
cierto marco ordenado dentro del que 
moverse y cem ei que adquirir una 
personalidad independiente de los puros 
nombres que coinciden en una tarea 
crmiún.

En puridad, uní tipo de agrupamiento 
como d «eñdado no precisaría en cualquier 
país de la adopción de una forma concreta 
de carácter asociativo o, cuando más, bastaría 
la adopción de un ente privado que se 
acogiese a las normas administrativas 
vigentes con d fin de dotar de personalidad 
jurfdica a cualquier tipo de hombres que se 
proponen unos fines en común. Sin 
embargo, la legislación española tiene un 
carácter muy restrictivo y los cauces que 
ofirece son ciertamente muy limitados. O se 
recurre a la Ley de 1964 sobre asociaciones 
o se incide en la legidación general sobre 
sociedades, no cabe otra alternativa, puesto 
que d Decreto—ley sobre asociaciones 
políticas contempla supuestos de otin 
naturaleza al regular finalidades de actuación 
política que van más allá dd puro estudio de 
situaciones o de la daboración de un 
pensamiento.

La experiencia reciente muestra que el 
cauce de la Ley de 1964 es poco transitable, 
dado que el ministerio de la gobernación no 
responde a las solicitudes presentadas por 
diversos sectores, y que el Decreto—ley sobre 
asociaciones políticas impone condiciones 
muy estrictas tanto en el campo idecáógico, 
precisamente d que ahora se trata de 
explorar, como en d puramente materiaL 
Condidoaes lógicas, td vez, cuando se 
pretende preeentar candidatos en el proceso 
electoral pero innecesarias cuando 
meramente se aspira a realizar estudios y 
proyectar ideas.

En cierro mooo, la constitución de 
F.E.DJ. tiene una primera y evidente 
consecuencia pública: un determinado 
númsro de hombres cree que existe la 
pos3»ilidad de estudiar en común unas ideas, 
de considerar opciones diversas y de 
organizar su trabajo aobre la base de unas 
normas preestdilecidas. En un país de 
fuertes individualidades como d‘nuestro, esa 
primera consecuencia no carece de alguna 
relevancia.

Por lo pronto, también, los somos, por el 
puro hecho de serlo, prodaman su interés 
por tcabaijar en común y su confesión de que 
esta es la vía que hoy les parece más idonea. 
Pero al pretender estudiar en conjunto 
•oluciones a problemas sociales, están 
declarando que días pueden ser varias y que 
“a priori** no han adoptado ninguna como 
definitiva. Aceptan, pues un criterio 
democrático de mayorías en el sentido que 
sus acuerdos serán adoptados por un consejo 
elegido por todos los socios. La sociedad, 
por el puro hecho de existir, es ya una 
consecuencia estimable, la prueba de que 
existe la posl>ifidad de, contrastando 
opiniones, llegar a soluciones compartidas y 
mayoritariamente decantadas.

Pretender en estos primeros momentos 
extraer demasiadas consecuencias sería 
prematuro, como es extemporáneo d asignar 
nombres personales a un conjunto que 
ddiberadamente nace bajo d signo de un 
qudiacer colectivo. Tras muchos años de 
actividades personalistas, tal vez no sea inútil 
que los españoles comiencen a 
acostumbrarse a juzgar los grupos sociales 

^mas por sus acciones que por sus apellidos.

Para los irritados, digamos que nada 
entendemos de su actitud. El hecho de 
asociarse por un cauce legal y la decisión de 
no aspirar en el tiempo presente a puestos o 
representaciones de tipo político, deberían 
más bien tranquilizarles, salvo que 
consideren de por sí peligroso el dedicarse a 
cultivar la ** funesta manía de pensar”.

Fraude al pueblo, por, otra parte, sólo 
existe cuando se produce engaño y la nueva 
sociedad no pretende engañar a nadie. Si la 
ley impone una finalidad económica, nada 
impide intentar conseguir unos beneficios, 
perú no es ftaude frente al pueblo proclamar 
que se intentan estudiar opciones sociales 
cuando en la realidad de las cosas es evidente 
que ese es el fin esencial del esfuerzo.

Tara ios hombres que escriben “Tácito” 
este es uji intento más amplio, una 
posibilidad de contrastar opiniones en un 
círculo más dilatado. El esfuerzo supone una 
ilusión peto nq significa la desaparición de 
un conjunto que, a lo largo de dos años, ha 
conseguido una clara homogeneidad capaz 
de generar en el futuro audiencias de cierta 
consideración. Si él intento actual condujese 
a conclusiones operativas comunes nos 
sentiríamos satisfechos de la colaboración 
prestada. Si, por d contrario, las. 
circunstancias limitasen las posibilidades, 
siempre pensaríamos que había sido útil 
trabajar en común con hombres y grupos 
qug merecen respeto y con cuyo 
pensamiento tenemos indudables afinidades.

(De “Tácito" en “DIARIO DE MALLORCA")

¿Quedan eliminados los defectos?
En un editorial reciente escribíamos: 

«¿Se puede sostener que a estas alturas 
le composición de las Cortes puede satis
facer el Justo afán de participación del pue
blo español?». El señor Fernández de la 
Mora replica con una carta, que hemos pu
blicado, donde se opone a la pretensión de 
sustituir las actuales Cortes orgánicas por 
las Cortes inorgánicas del Estado demolibe- 
ral, que ni fueron estables, ni positivas, ni 
siquiera representativas, sino que más bien 
expresaban los intereses de la oligarquía 
partitocrática.

¿Dónde hemos pedido que se vuelva s 
esas Cortes, con todos los defectos que 
efectivamente tuvieron? Estamos de acuer
do en eso, pero no vemos que tenga rela
ción con lo que nosotros decíamos.

Concedemos que el sistema inorgánico 
funcionó muy mal entre nosotros; pero m»> 
chos de los desastres que se le achacan 
no le corresponden. ¿O la decadencia del 
siglo XVtl fue resultado de 1as Cortes libe
rales? ¿Y dónde estaban éstas cuando, du
rante el reinado de Femando Vil, se perdió 
la mayor parte de nuestro imperio? Ese sis
tema, con todos sus defectos, ha función 
nado satisfactoriamente en otros países y 
ha compensado esos defectos- con la ven
taja de una representación en la que. a pe
sar de todo el pueblo ha acabado recono
ciéndose.

De esos defectos, ¿no se han repetido en 
nuestras Cortes orgánicas? Se habla de ca
ciquismo y de la intervención electoral de 
la Administración en el pasado; pero nos
otros podríamos citar numerosas anécdotas 
muy sabrosas y recientes. Contiene una 
¿ran verdad el reproche dirigido a la repre
sentación orgánica de oue lo malo de ella 
es que no lo haya sido de veras. Y, sobre 
todo, ¿se Diiede sostener que los vicies de

í-

-
■■

las Cortes inorgánicas ’os suprimen !as or
gánicas por el hecho de llamarse así e in
cluso de serlo?

No pretendemos hacer comparaciones, 
sino hacer ver que la cuestión es más com
pleja de lo que parece. Se dice que la re
presentación orgánica es de intereses. Pues 
eso es lo malo: que haya en ella demasia
dos intereses y sólo intereses, de suyo le
gítimos, pero que necesitan el contrapeso 
de un planteamiento general de las cues
tiones. ¿Y dónde está ese contrapeso? ¿No 
es ése el temor que hoy asalta a muchos, 
ante la perspectiva de unas Cortes comple
tamente independientes del Gobierno?

No negamos Ta legitimidad de la repre
sentación orgánica de los intereses, pero, 
¿no es también legítima la representación 
de |ls ideas, tan natural como aquélla, y 
que, sobre todo, responde a una realidad 
de las sociedades modernas, que podrá gus
tar o no. pero que no se puede esquivar? 
Podemos y debemos encauzarla, evitando 
que la pluralidad Ideológica degenere en lu
cha a muerte y desgarramiento nacional, 
como ocurrió en el pasado; pero al no so 
le abren cauces, antes o después se abri
rá ella paso, y probablemente para devaa- 
tario todo una vez n*ás.

¿Cuáles deben ser esos cauces? ¿Que 
Tas ideas estén en una Cámara y loo Intere
ses estén en otra? No vamos a entrar aho
ra en ese problema; nos limitemos a dejar 
constancia de que existe y de que no se lo 
puede resolver con argumentaciones más 
brillantes que sólidas, pero cuyo mayor de
fecto es que cierran los ojos a lo que es, 
piensa, siente y quiere el país, compuesta 
ya en una proporción abrumadora por gene
raciones que no vivieron la guerra de 1938-
1939. (De “YA”)
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López Rega, en Madrid

«DIMITI POR
RAZONES

DE SALUD»
® Con su séquito, se 

ha instalado en la 
Quinta “17 de 
Octubre”

MADRID, 22 (Europa Press).— A primera horade 
la tarde de ayer llegó al aeropuerto internacional de 
Madrid-Barajas el ex secretario de la presidencia 
argentina y ex ministro de bienestar social, José 
López Rega, procedente de Argentina, vía Brasil. No 
acudió a recibirle ninguna representación de la 
embajada argentina en España y si un grupo de 
miembros de la denominada junta de autodefensa del 
justificialismo en Madrid, que rechazan la labor 
realizada por el lider peronista.

El señor López Rega, a quien acompañaba un 
séquito de cuatro personas, se negó a realizar 
declaraciones formales a la prensa y tan sólo 
respondió con evasivas a las preguntas de los 
informadores en el corto trayecto hasta el coche que 
le condujo a la residencia "17 de octubre" en Puerta 
de Hierro, domicilio del fallecido general Perón 
durante su exilio en España.

A la pregunta de por que había dimitido del actual 
Gobierno de Isabel Martínez de Perón, López Rega 
contestó que lo había hecho por motivos de salud. 
"Vengo enfermo —dijo— a recibir tratamiento y con 
una misión especial del Gobierno a fin de servir algo 
todavía a mi país". Aclaró también que venía con el 
rango de embajador.

En torno a si iba a fijar su residencia en España 
respondió que no se quedaría aquí, sino que era un 
viajero por Europa. Sobre si existía aún el "López 
reguismo" en Argentina dijo que nunca había existido 
tal cosa. En cuanto a sus relaciones con la actual 
presidente de la República Argentina, José López 
Rega affirmó que nunca habían existido dificultades. 
"Ustedes —agregó— se dejan llevar por lo que dicen 
los periódicos. Pero yo dimití por enfermedad".

Por último, interrogado sobre sí regresaría de 
nuevo a su país en breve plazo, respondió que "eso 
dependía de la situación", y a la pregunta de por que 
razón habían dimitido los ministros de Bienestar 
Social, Economía y Trabajo, ios tres miembros de su 
equipo, contestó que lo habían hecho porque estaban 
cansados.

Desde el aeropuerto de Barajas, José López Rega 
sus cuatro acompañantes se dirigieron en automóviles 
particulares a la residencia "17 de octubre", según 
declaró un portavoz.

^Las asociaciones 
no quieren hablar

* ALGUNAS MUESTRAN PREOCUPACION Y OTRAS IGNORANCIA SOBRE 
EL ANTEPROYECTO DE CONCURRENCIA ELECTORAL

MADRID, 22 (Logos).- 
Cierta preocupación muestran 
algunas asociaciones políticas, y 
otras ignorancia, eso dicen al 
menos— respecto al 
anteproyecto sobre normas de 
concurrencia electoral, enviado 
recientemente para su estudio a 
los consejeros nacionales que 
examinará la Comisión 
Permanente del Consejo 
Nacional en su próxima reunión 
del día 23, y del cual ha 
informado ampliamente,días 
atrás, la agencia Logos. La 
Unión del Pueblo Español 
(UDPE) no ha facilitado su 
opinión. El señor Sucrez 
Gonzalez presidente de la junta 
directiva nos ha insistido en que 
aun no había leido el texto del 
anteproyecto a pesar de nuestra 
insistencia no hemos conseguido 
que lo leyera y nos diera su 
opinión, el texto sin embargo, lo 
tienen ya los consejeros 
nacionales. ’

Unión Democrática 
Española, por su parte, no desea 
hacer manifestaciones al 
respecto y alega mantenerse a la 
espera de conocer el texto 
definitivo mientras que ANEPA, 
a través de D. Leopoldo, 
Stampa, insiste también en que 
desconoce el documento cuyo 
resumen ha publicado 
extensamente la prensa 
nacional. ’

La Unión Nacional Española 
(UNE) considera que en líneas 
generales le parece bien, aunque 
no entienden el por qué no 
podrán participar las 
asociaciones en las elecciones 
sindicales. "Además —agrega el 
señor Larrainza, presidente del 
secretariado— falta una 
disposición transitoria que 
autorice la concurrencia de las 
asociaciones constituidas 
provisionalmentey que no 
tienen las veinticinco mil firmas 
ya que el plazo dado es de nueve 
meses para reunirlas y solo 
disponemos de un mes para las 
elecciones. Si no fuese asi, tan 
solo una asociación resultaría 
beneficiada. La oficialista Unión 
del Pueblo Español".

Los Proveristas por otro lado, 
no se muestran muy optimistas. 
El señor Boto Holgado ha 
manifestado; "Esmerábamos que 
en el anteproyecto se autorizase 
a participar a las asociaciones 
que se hallan en funcionamiento 
provisional. De su texto parece 
deducirse que solo podrán 
participar las autorizadas 
definitivamente. Cón todo esto, 
pensamos <iue solo se va a 
aprovechar de la situación la 
Unión del Pueblo Español, ya 
que es la única qúe podría 
conseguir las veinticinco mil 
firmas en el tiempo que falta 
para las elecciones. Por algo es la 
asociación oficial'*. Nó 
obstante —agregó el señor 
Boto— a nosotros esto nos tiene 
un poco al márgen porque ya 
disponemos de mais de 
veinticinco mil firmas.

Por tanto nos presentaremos 
a las elecciones".

Por lo que respecta a 
Reforma Social Española, no se 
sabe que pensará sobre el 
asunto. Su líder D. Manuel

Cantarero del Castillo lleva 
tiempo en silencio y ahora se 
encuentra e Italia y no volverá 
hasta el próximo día 30. *

MADRID, 22 (Logos).— La ‘‘Unión Nacional 
Española (UNE) presentó ayer ante la comisión 
permanente del Consejo Nacional la documentación 
reglamentaria en solicitud de autorización para su 
funcionamiento provisional.

La documentación ha sido presentada por D. Ricardo 
Lairainzar Yoldi, presidente del secretariado de la 
asociación y miembro de la comisión organizadora 
recientemente constituida, quien mañana será sustituido 
en la presidencia por el abogado D. Antonio García 
Palmero.

Según fuentes del Ministerio de Justicia:

LOS PRESOS POLITICOS:

Visitas en domingo
Siguen comunicándose con sus familiares 
dos días a la semana y un domingo al mes.

© FRANCISCO ROMERO CONTINUA INTERNADO

SEMINARIO SOBRE
REGIMEN DEL SUELO

VIGO, 22 (Logos).- El 
ayuntamiento de Vigo organiza 
un seminario sobre la ley de 
reforma de la del régimen del 
suelo y ordenación urbana, 
cuyas tareas han sido iniciadas a 
las 11 de la mañana de ayer en 
las aulas del centro de 
formación de la Caja de Ahorros 
Municipal.

El temario se refiere a 
ejecución de los planes de 
ordenación urbana, tipología, 
planteamiento municipal, 
medios de gestión y 
coordinación del control de 
planteamiento y ordenación 
urbanístico y propiedad privada.

EN LA CELDA DE i
MADRID, 22 (Logos).—‘Es totalmente 

incierto que a los familiares de los presos 
políticos se les haya prohibido visitarles 
en domingo” han declarado a Logos 
fuentes del Ministerio de Justicia en 
relación con las protestas de los presos 
políticos y sus familiares ante las medidas 
que se dicen adoptadas por el nuevo 
director de la prisión Antonio Rodríguez 
Alonso.

“Los presos políticos —han 
manifestado— comunican c(hi sus 
famifiares dos días por semana y un 
domingo al mes. Lo que ocurre es que 
quieren que sean todos los domingos, y 
esto no puede ser porque entonces se 
forma una aglomeración taL que es 
imposible la comunicación. Se hace en 
beneficio de todos los reclusos. Los 
presos comunes tienen también derecho a 
que les visiten sus familiares".

Continúan las mismas fuentes —que ha .

CASTIGO
habido un cierto abuso de “la 
benevolencia de las autoridades de la 
prisión en cuanto a la autorizaciones de 
visitas en domingo, y cuando se ha 
tratado de corregir esta situación repito 
que en beneficio de todos los reclusos, 
han comenzado las protestas”.

En cuanto a los familiares que 
trabajan, bidican en el Ministerio de 
J usticia que cuando tal situación se 
justifica, a esos familiares que no pueden 
visitar a los presos los días laborales se les 
autoriza los domingos.

Por lo que se refiere al preso político 
don Francisco Romero Marín internado 

en celda de castigo, informan las mismas 
fuentes que se ha adoptado esta medida 
reglamentaria por haber tenido lugar un 
incidente.

“Solo se ha hecho aplicar el 
reglamento, y el asunto pasará a las 
autoridades judiciales si procede”.

PARA INVERTIR SU DINERO
UN EDIFICIO DE LUJO COMPLETAMENTE TERMINADO YA PRECIOS 

SIN COMPETENCIA’ACABADOS DE LUJO.
YNO TENGA....... PRISA_____PARA...........PfiGORLO.

HABITAT

DOP

vea este piso 
de4habiíaeioiies

ENTRE LA PLAZA DE SAN MIGUEL 
Y EL PARQUE BRUIL

JnlOIMllCSl EN EL PROPIO EDIFICIO junto a la plaza san MGUEL entre laiuuci KWCECOCCtALVIRALASIEWRAYAZHARWOUHA ierg96a6Z TAMBIEN INFORMAMOS EN- PORTIC?O SA SANCXEMËNTE 18 2364^
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cortes Las remuneraciones, a debate

MRIFIUIUI rlp HñMRRFu
MADRID, 22 (Logos).—

La comisión mixta de las 
Cortes españolas que estudia 
el proyecto de Ley de 
Régimen de Incompatibili
dades de los procuradores 
en Cortes, celebró dos 
sesiones, una vespertina, que 
comenzó a las cinco y 
veinticinco de la tarde y se 
levantó a las nueve y 
veinticinco de la noche. En 
•esta jornada fueron 
aprobados los textos 
siguientes:

ARTICULO 15

1. Los procuradores en 
Cortes, en todo caso, 
estarán amparados 
institucionalmente para el 
libre ejercicio de su función 
representativa en los 
términos reconocidos en el 
reglamento de las Cortes y 
en los establecidos en la 
presente Ley especial.

2. A tal fin, el 
procurador afectado podrá 
dirigirse por escrito al 
presidente^ de las Cortes 
quien, oída la comisión 
permanente, adoptará, en su 
caso, las medidas de amparo 
que sean procedentes.

ARTICULO 16

1. El título o condición 
de procurador en Cortes no 
podrá ser utilizado en 
publicidad comercial o 
profesional.

2. Las conductas 
contrarias a esta prohibición 
determinarán la adopción de 
las medidas pertinentes de 
acuerdo con el artículo 10 
de la prensante ley.

LA REMUNERACION 
DEL PROCURADOR

Al abrirse la sesión se 
discutió SI se aceptaba la 
supresión del artículo 15 del 
proyecto de ley del 
Gobierno que proponía la 
ponencia en su informe. 
Dicho precepto decía: “La 
asignación fija que perciban 
los procuradores en Cortes 
será la adecuada a su 
función y a los gastos 
complementarios de la

misma”.
Apoyaron la supresión 

del texto la señorita Tey 
Planas y los señores Lamo 
de Espinosa, Lozano 
Bergua, Esperabé de 
Arteaga, Herrero Fontana, 
Arcenegui Carmona, Lamplé 
Operjé, García Valdés, 
Martínez Emperador. Se 
basaban sus argumenta
ciones en que, en unos 
momentos de crisis 
económica, no parecía 
correcto introducir tal 
precepto en la ley, otros en 
que no era propio de la Ley 
de incompatibilidades.

Mantuvieron la necesidad 
del precepto los señores 
Carazo Hernández, que se 
maravilló de las tesis 
contrarias. Hasta el punto 
de que hizo una enmienda 
pidiendo que no cobrasen 
los procuradores y que los 
ingresos se destinasen a la 
beneficencia ‘ pública. El 
señor Diaz-Llanos, que 
apuntó que el artículo era 
una compensación por las 
funciones que se prestaban, 
y no se debía pensar que la 
gente trabajase gratis. El 
señor Bernal Sánchez, en 
una primera postura se 
manifestó partidario de 
mantener el precepto, pero 
después de hablar la 
ponencia se sumó a la tesis 
de suprimirlo, el señor 
Sanchez de León'en defensa 
de una enmienda del señor 
Ortí Bordás, pidió 
mantenerlo y añadir, como 
harían otros procuradores.

laboral 100.000
PUESTOS DE TRABAJO MENOS EN
LA INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL

MADRID, 22 (Logos).— A 100.000 se elevan los 
puestos de trabajo que se notarán a faltac a cinco años 
vista en la industria del automóvil, debido a que están 
suspendidos una serie de programas, que implicaban su 
creación, según informa “Fomento”.

Entre los orígenes del problema dicha revista, cita el 
importante papel que juegan los precios. Señala que 
determinadas fábricas están trabajando a costos más 
altos que el precio resultante de venta de vehículos, y 
como es presumible que si se autoriza una subida de 
precios, esta no alcance el 12 por ciento mínimo, la 
situación dista de poderse dar por concluida ,

LOS PESCADORES SE DECLARAN EN PARO

IRUN, 22 (Logos).— La flotilla pesquera de 
Fuenterrabía, de aproximadamente unos 30 barcos, no 
conforme con el precio de venta del atún llamado 
"Cimarrón" se ha declarado en paro. Los barcos que 
estaban dedicados a esta faena han regresado al puerto.

El precio del atún en el mercado es, 
aproximadamente, de 150 pesetas kilo, y a los 
pescadores se lo quieren comprar a 30 pesetas.

DijoFueyo Alvarez 
defendiendo la 
supresión del 
artículo que fue 
aprobado por 34 
votos a favor, 1 en 
contra y 3 absten
ciones
Carazo pidió que 
no cobrasen los 
procuradores pero 
que los ingresos 
se destinasen a la 
beneficencia 
pública

que éstos tuviesen auxilios 
técnicos para el desempeño 
de su función.

Los señores Meilan Gil y 
Viola Sauret opinaron que 
el texto del Gobierno era 
vago y no veían 
inconveniente en admitirlo 
çn la ley, aunque hicieron 
diversas precisiones 
reconociendo que en el 
reglamento de la Cámara se 
consideraba la retribución 
del procurador.

El ponente señor Fueyo 
Alvarez/ defendió la 
supresión del artículo. La 
ponencia, dijo, estudió en su 
día el gentil ofrecimiento de 
la Cámara que hacía el 
gobierno, pero estimd que 
era más correcto no 
aceptarlo. La teoría de las 
remuneraciones en el 
precepto es vaga los 
procuradores no se están 
muriendo de hambre y 
algunas señorías tienen la 
agilidad mental suficiente 
para superar las congruas 
presupuestarias. La 
dedicación plena en nuestro 
contexto parlamentario es 
imposible. En este proyecto 
no se puede plantear lo de la 
asistencia técnica, 
franquicia, secretarías, etc. 
En cuanto parcas 
remuneraciones actuales, 
dice nuestro reglamento que 
son irrenunciables, aunque 
sean en favorde la 
beneficencia .

Hubo un segundo turno 
de intervenciones, y 
finalmente se aprobó la 
supresión del precepto por 
34 votos a favor, 1 en 
contra y 3 abstenciones. La 
enmienda del señor Carazo 
Hernández no pudo 
someterse a votación por ir 
contra el reglamento de las 
Cortes, que señala que las 
retribuciones del procurador 
son irremediables.

Una enmienda del señor 
Diaz-Llanos, pidiendo 
facilitar a los procuradores 
medios auxiliares para el 
ejercicio de su función, 
obtuvo 14 votos a favor, por 
lo qué puede ser defendida 
ante el pleno de las Cortes. 

A continuación, la 
ponencia ofreció una nueva 
redacción para el artículo 
15 suprimido, redacción 
prometida cuando se 
discutió el artículo 2, para 
amparar los derechos del 
procurador. El texto, tras 
diversas matizaciones como 
consecuencia de enmiendas 
orales, fue aprobado por 
unanimidad.

La ponencia había 
suprimido el párrafo 
segundo del artículo 16, 
último del proyecto, pero 
pidió su incorporación el 
señor Pedrosa Latas, para 
completar el apartado 
primero del artículo. Hubo 
otras intervenciones en tal 
sentido, y el señor Serrats 
(don Salvador). Por la 
ponencia, ofreció una 
redacción que era matizar el 
texto del Gobierno que la 
ponencia había suprimido.

LAS DISPOSICIONES

Se entró después en las 
disposiciones transitorias en 
la que intervinieron, para 
modificarla la señora Bravo 
Sierra y los señores Meilán 
Gil, Lamo de Espinosa y 
Diaz-Llanos.

El presidente levantó la 
sesión para reanudarla a las 
once menos cuarto de la 
noche.

NUEVA REDACCION

MADRID, 22 (Logos).— 
Pasada la una y media de la 
madrugada, continuaban los 
debates en torno a- la 
disposición transitoria. La 
sesión se había reanudado a 
las once y cinco de la noche. 
Hubo numeros a 
intervenciones para matizar 
el textó y en defensa de 
diversas enmiendas, 
contemplando otros 
supuestos.

Después de un descanso 
pedido por la ponencia para 
estudiar las enmiendas 
presentadas, ésta ofreció 
una nueva redacción, que ha 
vuelto a ser objeto de 
debate.

Unos patinan, 
V otros no

El discurso pronunciado ayer en 

Calahorra por el ministro de 
Información y Turismo es uno de los 

parlamentos más políticos —entendiendo el 
término “política” aquí como a la antigua 
usanza— que han salido nunca de labios de 
don León Herrera, ese ministro cuya 
primera actuación como tal fue la de 
intentar acabar con ese mal sabor de boca 
que, en los medios periodísticos nacionales, 
había dejado el cese de su anterior titular, 
el señor Cabanillas.

POR ese intento de evitar cualquier 

menoscabo en la apariencia política de 
aquel momento “post-crisis” hemos 

tardado algún tiempo en escuchar unas 
manifestaciones del carácter de las que 
pudieron pirse ayer en la ciudad riojana. 
Parecía como si el ministro Herrera 
estuviera aguardando a una más firme toma 
de tierra, a fin de no resbalar en ningún 
momento.

El que sí parece haber resbalado en 

plenos calores de Zaragoza es uno de 
sus ediles, de cuyo nombre sigo sin querer 

acordarme por reiteradas ofensas que ha 
lanzado a la profesión periodística, que es 
la de un servidor, ofensas que, ya en dos 
ocasiones^ han sido sonadas por lo 
incongruentes, inexactas, inoportunas e 
inelegantes; del segundo de estos casos, 
relativos al más pintoresco de nuestros 
municipes actuales, se alude hoy en otras 
secciones de nuestro diario, y no voy a 
abundar mas en ello por esa razón. Sirva 
sólo la presente marejada como 
advertencia, como velada indicación, de — 
que un teniente de alcalde nunca ha de ser 
juez ni para juzgar una labor cultural (cuyas 
raíces auténticamente españolas parecen 
escapársele) ni para determinar en qué 
sentido deben circular los comentarios 
periodísticos, y mucho menos para 
determinar quién está dentro y quién fuera 
de la ética profesional. Más cuidado, señor 
mío, con la terminología castellana: hay 
que estudiársela un poco mejor para no 
“meter la pata” y sobre todo, para evitar 
situaciones tan desagradables para todos.

Me he querido referir, claro está, a las 

declaraciones efectuadas recientemente 
por un municipe; zaragozano en las páginas 

de otro diario, o a lo que ya podríamos 
llamar “affaire-Teatro Estable,”

T. ODO ello sea dicho con el debido 

respeto, naturalmente; pero, con 
respeto incluido, es preciso hacerlo saber 

para ofrecer con ello un pequeñísimo 
ejemplo del estado de las relaciones 
municipales —a través de personas 
concretas— con ciertas entidade.s culturales 
profundamente enraizadas en Zaragoza.

j. L COSTA VELASCO |
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Lo OPINION MEDIC
CONTRA el ANTEPROYECTO

SEGUN UNA ENCUESTA DE "NOTICIAS MEDICAS"
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MADRID (De nuestra Redacción).— El 95 por ciento 
de los encuestados manifiestan su total oposición al 
anteproyecto. De éstos, el 11 por ciento lo aceptaría con 
algunas enmiendas parciales y el 84 con una enmienda a 
la totalidad. Como causas principales de esta abrumadora 
oposición se señalan la no participación de la clase 
médica en su redacción, su carácter antidemocrático y 
falta de representatividad.

El 95,45 por ciento de los médicos españoles se 
muestran en total oposición respecto al anteproyecto de 
estatutos del Consejo General de Colegios Médicos, 
según una encuesta -realizada por el diario NOTICIAS 
MEDICAS, entre todos los facultativos de España.

Según el citado diario médico, de dicho porcentaje el 
84 por ciento es partidario de una enmienda a la 
totalidad, mientras que el 11,37 aceptaría el 
anteproyecto introduciendo en el algunas enmiendas 
parciales.

El NO por edades es rotundo y solo un 5 por ciento 
de los médicos comprendidos entre 50. y 59 años se

muestran conformes con él. En este aspecto destaca el 
rechazo absoluto y a la totalidad de los médicos más 
jóvenes y de los más viejos.

Respecto al tipo de ejercicio profesional y organismos 
sanitarios dependientes cabe destacar que mas del 72 por 
ciento de los médicos españoles que ejercen en el S.O.E. 
rechazan de plano el anteproyecto de estatutos, 
encontrándose más conformidad con el mismo entre los 
médicos de ejercicio libre, que solo representan un 
escaso 4 por ciento.

Según la dedicación, más del 44 por ciento practican 
la Medicina General y solo el 26 por ciento son 
especialistas. Todos ellos se muestran mayoritariamente 
en contra del mencionado anteproyecto.

Por último, hay que señalar que entre las razones 
aducidas por los galenos encuestados y que justifican su 
postura en contra, figuran como las mas importantes, la 
ausencia de la clase médica en la redacción del 
anteproyecto, el carácter antidemocrático del mismo y la 
falta de representatividad.

Sonría, por favor

EL PASADO ANO SE REGISTRARON 
SZA SEISMOS EN NUESTRA 
PENINSULA

Importante sentencia 
del Supremo para el

MADRID, 22 (Europa Press).- Los seísmos registrado,s el 
pasado año con epicentro en la península Ibérica o en sus 
inmediaciones, fueron 874, según el Instituto Nacional de sector asegurador
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Estadística. El mayor número de los seísmos ligeros, de unos a 
tres grados, correspondió al mes de noviembre, con 90, seguido 
del mes de octubre con 80 seísmos. Los movimientos medianos, 
de cuatro a cinco grados, fueron 77 en el pasado año, siendo los 
meses con,mayor número de ellos enero, abril, mayo, julio y 
octubre, con 8. No hubo que registrar ningún movimiento 
sismológico de la categoría "fuerte" ni "destructor".

Por otra parte, los observatorios geofísicos españoles 
registraron en 1974 un total de 623 seísmos. El observatorio de 
Toledo fue el que mayor número de ellos registró, con 331, 
seguido del de Logroño. Las estaciones sismológicas registraron 
1.833 seísmos. Solo la estación del Ebro registró 1.163

MADRID, 22 (Logos).— 
Ha sido muy debatida la 
vinculación de los agentes 
de seguros con las entidades 
por ellos representadas, e 
igualmente, la dependencia 
de los empleados que 
forman parte de las 
plantillas laborales de los 
agentes de seguros 
empresarios y sus 
empleados.

La ley 117/1969 
reguladora de la producción

LffNGRESO IBEROAMÉRICANO DELllEpíl'WlENTE

MADRm, 22 (Europa 
Press).- Enffe los días 12 al 18 
de octubre de este año se 
celebrará en Madrid el I 
Congreso Iberoamericano del 
Medio Ambiente, al que asistiré 
un nutrido grupo de 
investigadores de todas las ramas 
de la ciencia, derecho, economía 
y política, quienes intentarán 
enfrentarse a los problemas de la 
creciente polución.

En una entrevista que publica 
la revista "Riesgo", el doctor 
José Gabriel Catalán Lafuente, 
presidente del Congreso, dice 
que la contaminaciórK siempre 
existirá, pero hay que 
contenerla dentro de unos

límites tales que no produzca la 
muerte de la naturaléza. Una 
fábrica de celulosa, por ejemplo, 
instalada en el nacimiento de un 
río estropeará todo el cauce de 
este, pero si la fábrica se sitúa en 
la desembocadura se aminora el 
perjuicio de la contaminación, 
pues la autodepuración en el 
agua de mar es mucho mayor.

El doctor Catalán señala que 
el objetivo del congreso es 
determinar la lucha contra la 
contaminación que se debe 
aplicaren los países 
subdesarrollados o en vías de 
desarrollo. Dicho de otra 
manera —dice el doctor 
Catalán— "para nosotros una 
pequeña degradación del medio

ambiente no es perjudicial si 
trae consigo una compensatoria 
elevación del nivel d vida".

En la presentación de los 
objetivos del congreso queda 
bien claro este intento de buscar 
soluciones "nuestras" dice el 
doctor Catalán; "Organizar la 
común participación en las 
investigaciones iniciadas en las 
nuevas I íneas que en este campo 
se plantean, así como fomentar 
el intercambio de información 
científica, y técnica a todos los 
niveles".

El doctor Catalán manifiesta 
que se han superado todas las 
previsiones para el congreso y 
que aún siguen llegando 
adhesiones e inscripciones.

de seguros y su reglamento, 
fueron concisos al establecer 
que el vínculo entre las 
entidades y sus agentes, es 
puramente mercantil. La 
ordenanza de trabajo para 
las empresas de seguros 
regula por su parte las 
relaciones de los agentes de 
seguros empresarios y sus 
empleados, según fuentes 
sindicales.

Ambos extremos han 
sido ratificados por la sala 
sexta del Tribunal Supremo 
por sentencia dictada con 
fecha 14 de junio de 1975 
en virtud del recurso de 
casación interpuesto por 
“La Unión y el Fénix 
Español" contra sentencia 
dictada por la magistratura 
del trabajo de Logroño, 
sobre demanda promovida 
por empleados de su agente 
representante, en. esa 
localidad, que pretendían su 
vinculación directa a la 
citada compañía de seguros.

La sentencia del alto 
tribunal viene a confirmar la 
independencia y 
profesionalidad de más de 
dos mil agentes empresarios 
de seguros que operan en 
España y aclara la 
vinculación laboral a los 
agentes de mas de diez mil 
empleados que trabajan en 
los despachos profesionales 
de los mismos.

V
uelve uno de sus vacaciones con 
un tremenda insolación y con los 
hombros abrasados por el sol, 
porque estabas tan ricamente en la 
playa, abrías el periódico y se te iba 
el santo al cielo. Un día, por la 
gresca de los monseñores; otro, por el lío ese de la 

"Fedisa". Porque, adema's, te ponías a resolver el 
jeroglífico de los "Perros que Ladran" y te salían 
ladridos por todas partes. Pensabas en el "no me 
da la. gana de callarme" del ínclito Esperabé de 
Arteaga,y llegabas a la conclusión de que debias 
volver a Madrid cuanto antes para no perderte el 
divertido entremés del infernal verano político. Y 
aquí estoy.

Entonces, llamo ai futurúlogo para que me 
ilustre sobre el devenir y me dice el querido Rafael 
-que está ya a seis meses de diñarla- aquello tan 
esperanzador de "tú, tranquilo, porque, por ahora, 
no veo graves crisis inmediatas, aunque para 
septiembre se va a animar el cotarro. Claro que 
tampoco vamos a asistir a unas vacaciones 
políticas. iQuiá! Para el 4 y el 14 de agosto,y 
también a finales de ese més, vislumbro sendas 
embestidas bunkerianas entre bastidores. El 
presidente se va a ver sometido a nuevas presiones, 
pero la cosa no pasará a mayores". Ha quedado el 
querido Lafuente en enviarme sus predicciones 
para el otoño.

Pero dej/mosnos su futurologies. Porque había 
ayer una expectativa en el Pardo que no ha pasado 
inadvertida para la clase periodística, 
absolutamente canallesca como se sabe. El Jefe del 
Estado ha recibido en audiencia al embajador de 
Argelia en Madrid, No es difícil imaginar que el 
tema del Sahara y el de los prisioneros españoles 
habrán sido los puntos claves de esta audiencia 
solicitada por el Gobierno argelino. Mientras 
tanto. Solis justificaba una vez más su sempiterna 
sonrisa —la sonrisa del régimen que se llama- con 
las palabras pronunciadas en la toma de posesión 
de los nuevos Delegados Nacionales en Secretaría 
General: "la gente triste no tiene futuro, porque 
en política es necesaria la ilusión". Así que, señor 
Calderón, señor Pelayo, ¡sonrían, por favor! 
Porque, además, León Herrera, en Logroño, - ¡ay! - 
lo ha dicho también muy claro: "Hay gente que 
piensa que lo importante es el cambio por el 
cambio, aunque lo que venga sea peor". Y no es 
eso, claro. Porque es que hay que aprenderse de 
memoria lo dicho por Fernández de la Mora hace 
unos días. Aquello de que “nuestras constitución 
es la única verdaderamente original que hemos 
tenido en la edad contemporánea". ¿O duda 
alguien de que no sea original? ¡Ah, por eso! .

EL MAR GUARDA 4.000 MILLONES
de TONELADAS de URANIO
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MADRID, 22 (Logos).- Los próximos dias 25 y 26, 
se celebrarán en Segovia distintos actos conmemorativos 
del centenario del nacimiento del poeta don Antonio 
Machado.

El día 25, a las ocho de la tarde, se celebrará en la 
librería Antonio Machado, de Segovia, una conferencia a 
cargo de doña Aurora de Albornoz. El día 26, a la una 
de la tarde, se llevará a cabo una ofrenda de flores y una 
lectura de poemas de don Antonio Machado, asi como 
de distintos poetas contemporáneos ante la casa en que 
vivió don Antonio durante algunos años. A las dos de la 
tarde se celebrará un almuerzo campestre en la Alameda 
del Parral, y a las 6,30 en los locales de la librería 
Antonio Machado, se hará el descubrimiento de un 
frontal del que es'autor el escultor don Arcadio Blasco. 
Seguidamente pronunciará 'una conferencia el escritor 
don Andrés Sorel.

Los actos concluirán a las ocho de la tarde con una 
conferencia que pronunciará el escritor y crítico literario 
don Dámaso Alonso en la academia segoviana de San 
Quirce.

EL CALOR AUMENTA LA 
MIXOMATOSIS

VILLAHERMOSA 
(Ciudad Real), 22 
(L ogox ).— I)eb idu al 
fuerte calor de e.xtu.x días, 
ha au m cuta d o 
<: o lí v id'' ra h lenien le lo.\ 
f/rijle.s de ,iuixomalo.si.', en 
Inda.s fax zimas ile caza

de e.xta región.
En e.<!ta época es 

corriente ver a lo.x 
conejos en el monte 
victima de esta terrible 
enfermedad. Cada verano 
mueren en La .Mancha, 
miles de esto.s roedores.

Bueno, pues ha llegado López Rega. Serio, con 
cara de palo, pachucho. Le ha dicho a la 
müchachada periodística que dimitió por razones 
de salud. Oe salud política, se entiende. La verdad 
es que el hombre no estaba para el diálogo, ni su 
guardia de corps, tampoco. Y hasta tuvieron sus 
más y sus menos con los sufridos reporteros 
gráficos. Total, que López Rega se va a quedar 
unos días entre nosotros. En la quinta del "17 de 
octubre", naturalmente. De doña María Estelajes 
noticias son más bien contradictorias. Aunque a 
mí, particularmente y vista su alarmante pérdida 
de peso por la fatiga del cargo presidencial, no me 
extrañaría verla pronto por aquí disfrutando de 
unas merecidas vacaciones, después de tantas 
tensiones y zozobras. Que una cosa es el año 
internacional de'la mujer y otra lo otro.
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Con respecto a las centrales nucleares

«VIVIMOS
las BODAS

de AZAHAR»
(García Pablos)

Se celebraba en el 
colegio de los Jesuitas 
de Alicante:

ASAMBLEA
de la H.0A.C

DISDILÎ
“Luego nos pasarán al 
cobro los dos billones 
de pesetas que supone 
el montaje”

“Naturalmente quedarán 
eximidos de este pago 
los usuarios de 40 Kw”.

por la POLICIA

MADRID, 22 (Logos).— La sala 3 del Tribunal 
Supremo reclamó en el mes de abril al Ministerio de 
Industria el expediente administrativo sobre la subida de 
las tárifas eléctricas, de acuerdo con la Ley Contencioso 
Administrativa, sin que hasta el momento el citado 
Ministerio haya respondido a la demanda del Tribunal 
Supremo ha manifestado a la agencia Logos, D. Antonio 
García Pablos.

El Tribunal Supremo sin excitación de parte y con los 
apercibimientos legales, ha reclamado el expediente sin 
que haya obtenido todavía respuesta. Esto hace 
imposible que pueda redactar mi demanda en el plazo 
legal establecido mientras que los consumidores 
seguimos pagando el 13 en que fueron elevadas las tarifas 
eléctricas.

El señor García Pablos llama la atención sobre el 
hecho insólito de que el Sindicato Nacional de Agua, 
Gas y Electricidad se haya sentido demandado, cuando 
en el mejor de los casos solo podría considerarse 
coadyuvante. "Unicamente las empresas demandadas, 
pueden hacerlo, pero no el sindicato que las integra. En 
el caso de que se le acepte esta consideración, la 
impugnaré. Ckimo esta inipugnación debe hacerse en los

cinco días siguientes a la notificación y como esta me ha 
llegado el 14 de julio tengo tiempo. Al producirse las 
vacaciones para presentar mi impugnación en los días 
15 al 18 de septiembre próximo.

Los consumidores comenzamos a ser gente 
importante —subraya irónicamente el Sr. García Pablos- 
ya que tenem os enfrente nada menos que a un abogado 
del Estado los correspondientes a empresas como 
Hidroeléctrica y Fecsa, que mueven decenas de millones 
de pesetas y ahora al Sindicato Nacional que ha 
encomendado su defensa a un abogado de tan 
reconocida categoría como el señor García Enterría. Mi 
recurso pues, no debe ser tan débil, ni el frente parece 
estar muy sólido, cuando necesita los servicios de tan 
prestigiosos abogados.

■ Tras prestar declaración 
—uno a uno—y comprobar 
las filiaciones fueron 
puestos en libertad hacia 
las seis de la mañana

ALICANTE, 22 (Logos).— La asamblea de zona H.O.A.C 
que ha tenido lugar en Alicante en el colegio de los Padres^ 
Jesuítas, los días 19 y 20 y 20, fue interumpida la tarde del 
pasado sábado por miembros de la policía. Sobre lo\\ 
acontecimientos, fuentes oficiales nos informan lo siguiente:

• El COLEGIO de 
ARQUITECTOS
de ANDALUCIA
con los M.I.R.

SEVILLA' 22 (Logos).— El Colegio Oficial 
Arquitectos de Andalucía Occidental y Badajoz 
hecho pública una nota en la que se dice lo siguiente:

“La junta de gobierno de este Colegio, ante la 
situación planteada a los médicos internos y residentes y 
la repercusión que tiene para la sanidad nacional, ha 
acordado manifestar su apoyo a las reivindicaciones de 
dichos profesionales, interesando de las autoridades

de 
ha

competentes la solución de estos problemas y 
previamente la reanudación de las negociaciones para la 
readmisión de todos los médicos afectados.

A tal efecto se traslada este acuerdo al consejo 
superior de los Colegios de Arquitectos de España.

NOTA DEL COLEGIO DE ABOGADOS 
DE MADRID

MADRID, 22 (Logos).— Cuando todavía el asunto se 
está discutiendo en la comisión correspondiente de las 
Cortes, el Colegio de Abogados de Madrid hace constar 
en una nota facilitada a los medios informativos la total 
improcedencia, a su juicio, de un impuesto que en la 
base 19 del proyecto de Ley del Estatutp de regimen 
local, se titula “sobre la radicación de 
“establecimientos" y en la base 24 se amplia a los locales 
utilizadas por el ejercicio de actividades profesionales.

Ni un despacho profesional puede ser válidamente 
asimilado a un establecimiento mercántil, ni el trabajo de 
las profesiones liberales.- puede confundirse, con la 
expedición al público de mercancías, ni el factor del 
emplazamiento juega en la atracción de clientela en las 
profesiones liberales, ya que quien acude a solicitar sus 
servicios lo hace pensando exclusivamente en los valores 
personales de prestigio y de confianza del profesional.

Regresivo y carente de fundamento lógico tal 
impuesto en cuanto a las profesiones liberales, se 
convertiría de hecho y en definitiva en una 
discriminatoria agravación para aquellas, del impuesto 
sobre el trabajo personal.

Confiamos todavía que del mismo modo que en el 
dictamen de la ponencia ha desaparecido del proyecto el 
impuesto de “residencia", desaparezca también por 
razones de elemental justicia tributaria el llamado 
impuesto de radicación en'cuanto pretende gravar los 
despachos de quienes ejercen profesiones liberales.
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Con respecto a las centrales nucleares, el señor García 
Pablos manifiesta que en estos momentos estamos 
viviendo las bodas de azahar. Olvidándonos de la energía 
geotérmica y solar. "Luego nos pasarán al cobro los dos 
billones de pesetas que supone el montaje de estas 
centrales. Naturalmente quedarán eximidos de este pago 
ios usuarios que consuman menos de 40 kw.

LA AUDIENCIA DE SU EMBAJADOR 
CON EL JEFE DEL ESTADO

LA PIDIERON LOS ARGELINOS
MADRID, 22 (Europa Press).— La audiencia 

concedida ayer por la mañana por el Jefe del Estado 
español al embajador de Argelia en Madrid, señor 
Khalled Khelladi, ha sido a petición del Gobierno de 
Aigel, según se ha sabido en medios bien infonnados de 
la capital.

Los mismos medios indican que la audiencia había 
sido solicitada por el embajador, al objeto de hacer 
entrega al Jefe del Estado español de im mensaje 
personal del presidente Boumedian. Aunque se 
desconoce con exactitud el texto del mensaje, se cree 
que está relacionado con la actual situación del Sahara y 
la presencia de prisioneros españoles, en poder del 
Frente Polisario, que pueden encontrarse en territorio 
argelino.

A este respecto, en medios políticos de Madrid se 
comentó hace algunas semanas que serían más fácil las 
negociaciones a nivel de Gobieno (España-Argelia) para 
conseguir la libertad de los militares españoles 
prisioneros del Frente Polisario.

LOS EDITORES CONTRA 
EL VANDALISMO

BARCE 
(Logos),— El 
gremio de

LONA, 22 
presidente del

_ editores, don 
Federico Rahol?, ha hecho 
pública la siguiente nota:

“Ante el atentado 
sufrido por la librería “El 
Borinot Ros”, el gremio de 
editores de Barcelona 
manifiesta su indignación y 
resputsa ante una nueva 
repetición de actos de 
vandalismos y atentados a la 
cultura y civilización, que 
esperábamos estuvieran ya 
totalmente desterrados de 
nuestra sociedad.

“Solidarizándonos con la 
librería afectada y con las 
declaraciones hechas en el 
mismo sentido por el gremio 
de libreros, reiteramos la 
necesidad de oue las

autoridades competentes 
adopten las medidas 
oportunas para que estos 
sucesos no se repitan".

SITUACION HOSPITALA
RIA NORMAL

BARCELONA, 22 
(Logos).— La situación 
hospitalaria en Barcelona, 
según los datos facilitados 
pr la Jefatura Provincial de 
Sanidad, es normal en todos 
sus centros. En la residencia 
sanitaria “Príncipes de 
España” todos los servicios 
funcionan, estando 
ocupadas actualmente 565
camas. consultas
externas funcionan a un 75 
por ciento de su 
rendimiento máximo.

“El pasado sábado tuvo 
conocimiento la policía de 
una reunión que se venía 
celebrando en el local del 
colegio “La inmaculada" de 
los Padres Jesuitas de 
Alicante. Al no tener 
conocimiento de esta 
reunión en el Obispado ni 
en el Gobierno Civil, 
funcionarios del Cuerpo 
General de Policía se 
personaron en el citado 
colegio para aclarar el 
hecho, produciéndose 
entonces el encierro de los 
reunidos en la capilla y 
quemándose varios paquetes 
de papel. Posteriormente 
intervino el vicario episcopal 
para el apostolado seglar 
quien informó que dicho

documentación, 
contestándole que se 
negaban a entrega'rsela peros 
no a mostrársela $ 
Posteriormente, la policía se { 
llevó a seis a la comisaría, i 
Aproximadamente tres/ 
horas después, continuat 
diciendo el señor Fernandez 
Rodrigue^ les llevaronL 
nuevamente de la comisaría 
al Colegio de los Jesuíta; 
tras haber exigido el resto 
de la asambleístas la
presencia allí de los 
dirigentes detenidos. Allí: 
manifestó la policía que los : 
hombres fu

acto estaba autorizado
verbalmente por él, aunque 
todavía no había cumplido 
el requisito de informar al 
señor obispo. El mismo 
vicario invitó a ios reunidos 
a abandonar la capilla 
Efectuada la oportuna 
identificación, se aclaró que 
se trataba de una asamblea 
de militantes de la 
H.O.A.C., de la zona de 
Levante que comprende las 
“diócesis" de Castellón, 
Valencia, Alicante y Murcia.* 
Todos ellos fueron puestos 
seguidamente en libertad".

Por su parte, Juan 
Fernandez Dominguez, 
presidente nacional de la 
H.O.A.C. ha expuesto 
algunos aspectos en torno a 
los incidentes ocurridos el 
pasado sábado: “La policía 
se presentó con una 
autorización judicial en el 
colegio de “La Inmaculada" 
pero se les pidió que 
mostrara también el permiso 
del obispo, negándosele la 
entrada hasta que lo 
mostrara; a la vez, la policía 
pidió a los reunidos el 
permiso del obispo a lo que 
contestaron que les dejaran 
salir pues no lo tenían. 
Afirmaron los reunidos que 
tenían la autorización verbal 
del delegado de la Comisión 
Episcopal de Apostolado 
Seglar".

DIALOGO CON LA 
POLICIA

Tras la celebración de
una misa, el presidente 
nacional de la HOAC, salió a 
dialogar con las fuerzas del 
orden, así como los 
presidentes diocesanos y 
consiliarios hasta un total de 
ocho personas, siguen 
informando las mismas 
fuentes.

Al intentar hablar con el 
inspector este les pidió la.

identificarse a la 
sin embargo la 
decidió que 
identificara allí 
propuesta que se

eran a 
comisarías 
asamblea
se les' 

a todos, 
elevó a la

policía y a la que ésta se 
negó. También se expuso a 
la fuerza del orden queí 
dejara terminar la asamblea: 
y que posteriormente! 
detuvieran a algunos, si es 
que hubiera motivos para, 
ello. Por aquel entonces el 
director del Colegio había 
comunicado a la asamblea 
que la policía había 
registrado dependencias y! 
aulas del centro, tras esto, la [ 
policía ordenó salir,! 
abrieron las puertas y sel 
llevaron a todos los hombres I 
unos 48 en total a laJ 
comisaría. Una vez allí, tras' 
un registro fueron 
encerrados. Entre los 48 é 
d etenidos, —contin úa r 
diciendo el presidente^ 
nacional ^e la HOAC —hay f 
diez sacerdotes que mas i 
tarde fueron llevados a otras I 
dependencias. Despuési 
fueron llamando de uno en | 
uno a prestar declaración y I 
comprobaron las filiaciones. I 
Hacia las seis de la mañana | 
se les puso en libertad y ' 
todos menos a ios 
representantes de Cartagena 
y Murcia que siguieron en la 
comisaría reteniéndole' allí 
el carnet de identidac del 
presidente nacional, otro 
miembro de la Comsión , 
Nacional, presidente de la | 
zona regegional, presidente 
de diócesis provincial y dos 
miembros de Castellón, 
(carnet que posteriormente, 
nos'' informan fueron 
devueltos). Los 
representantes de Cartagena 
y Murcia salieron ai día 
siguiente domingo,; 
haciéndolo el último a las 
tres de la tarde. \

A la hora de hacer estas ; 
declaraciones el señor : 
Fernandez Dominguez dijo L 
“no existe acusación alguna È 
contra nadie". I

MARTES. 22 DE JULIO DE 1975 L
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litas Requisitos para lo 
provisión de plazos

© PROFESORES ADJUNTOS DE UNIVERSIDAD

Sucesos

A

MADRID, 22 (Logos).- El ingreso mediante 
' concurso-oposición, aprobar los ejercicios efectuados y 
t obtener el título de doctor en Facultad o Escuela Técnica, 
: haber desempeñado, por un período mínimo de un año, 
í’ funciones como profesor ayudante o labores de 

investigación y haber seguido los correspondientes cursos en 
' los institutos de Ciencias de la Educación, una vez 
í implantados estos por la Ley General de Educación, son 
■ según fuentes oficiosas,los requisitos de la reglamentación 
I que permitirá la provisión de plazas del cuerpo de 
F profesores adjuntos de Universidad.

carácter práctico y será de 
naturaleza genérica, existiendo 
la posibilidad de ser dividido en 
dos partes, según lo juzguen 
oportuno tribunal y opositor.

Los ejercicios serán 
eliminatorios, siendo puntuados 
entre cero y diez. Para pasar al 
siguiente ejercicio será 
imprescindible el obtener una 
calificación igual o superior a 
cinco, por lo menos, de tres de 
los miembros del jurado. El 
tribunal está obligado a publicar 
en el tablón de anuncios todas

5n
robar

icia

■ La convocatoria contendrá 
r. exclusivamente un número de 
¿ plazas no superior al de vacantes 
íy los opositores podrán 
Lconcursar a cuantas disciplinas 
i deseen.
; Habrá —según las citadas 
¿ fuentes— un tribunal por 
i disciplina, cuya designación 
« corresponde al Ministerio de 
(’ Educación y Ciencia. Los cargos

a H.O.A.C. 
los Padreil

Î tarde del ( 
Sobre losi 

) siguiente^

TIEMPO
TORMENTAS
DISPERSAS

a c ¡ ó n j 
que sel 

írsela perol 
á r s e I a I 
policía set 

comisaría.^ 
nte tres'»^ 

continua!
Fernandez I 
Ilevaron * 
comisaría 

s Jesuíta;, 
3 el resto 
aistas la 

de lost 
idos. Allíi 
ía que los I 
eran al 
comisaría! 
asamblea!
se lesF 

a todos, I 
elevó a lal 
le ésta sel 
expuso a[ 

rden quel 
asamblea I 
ormente 
nos, si es:

MADRID, 22 (Logos).—
TIEMPO PROBABLE

En las costas catalanas y 
levantinas nubosidad variable.

. En el Duero y Centro, alguna 
nubosidad de evolución diurna, 
más acusada en el sistema 
central. Poco nuboso en las 
demás regiones.

Tendencia para los días 23 y 
24.

En el Duero, Centro 
Medio, Alto Ebro y Levante 
formación durante el día de 
nubes de desarrollo vertical, con 
algunas tormentas dispersas mas 
frecuentes y de mayor 
precipitación en las dos primeras 
regiones descenso de las 
temperaturas.

TEMPERATURAS 
EXTREMAS

Máxima 39 grados en 
Córdoba y Badajoz.

Mínima 12 grados en Lugo, 
León, Salamanca y Vitoria.

presidente y vocales de los 
tribunales, son irrenunciables, 
salvo justificación grave. Una 
vez plubicada la lista de 
opositores, el tribunal acordará 
el lugar de celebración de las 
pruebas. Para que todas las 
resoluciones sean válidas se 
requerirá la presencia de todos 
los miembros del Tribunal.

Una vez publicada la lista, 
antes de tres meses dará 
comienzo el pnme^ ejercicio, 
siendo determinado por el 
tribunal el orden de actuación; 
de los candidatos con la 
suficiente antelación.

La exposición del curriculum 
vitae y de la labor investigadora 
del opositor con relación a la 
disciplina a la que oposita, 
tendrá lugar en el primer 
ejercicio. En el segundo, el 
aspirante disertará sobre una 
lección, elegida a suerte por el 
tribunal entre tres temas, 
escogidos previamente. La^ 
tercera de las pruebas tendrá un

las puntuaciones medias, 
obtenidas por los aspirantes. 
Para la validez de todos los 
acuerdos tomados durante la 
celebración de las pruebas, 
deberán estar presentes al 
comenzar el primer ejercicio, 
todos los miembros del jurado, 
y en el segundo y posteriores 
ejercicios, al menos tres de los 
cinco miembros.

Terminado el último 
ejercicio, el Tribunal elevará la 
correspondiente propuesta al 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, acompañada de la 
documentación del 
concurso-oposición. Entre el 
primer ejercicio y la remisión de 
las propuestas, mediará un plazo 
máximo de treinta días. 
Cumplidos los trámites, el 
tribunal (confeccionará una 

propuesta de opositores 
aprobados, enumerándolos por 
el orden de calificación, sin 
superarse nunca en esta 
propuesta, el número de plazas 
vacantes.

EN TORREMOLINOS

DOS EDIFICIOS SOFICO ABREN 
SUS PUERTAS AL TURISMO

MALAGA, 22 (Europa 
Press).- Según informa el diario 
malagueño “Sol de España”, dos 
Edificios de apartamentos de 
“Sofico” han abierto sus puertas 
en Torremolinos.

La ocupación de ambos se 
fija en un 60 por ciento de su 
capacidad, y hay 18 
apartamentos que vienen siendo 
ocupados por sus propietarios 
desde hace meses.

Debido al tiempo que

estuvieron desocupados, se 
presentan problemas en las 
tuberías, grifos y conducciones 
eléctricas.

Asimismo abrieron sus 
puertas los edificios “El Remo*’ 
en Torremolinos, “Los 
Tamarindos” en Benalmádena y 
los edificios “Perla” en 
Fuengirola.

La mayoría del personal 
contratado procede de la 
antigua plantilla de “Sofico”.

¡vos para : 
itonces el 
jio había;
asamblea [ 

a había 
lencías y, 
as esto, la 
ló salir,! 
tas y se | 
» hombres [ 
ital a lar 
; allí, tras f
f u e ro n I 

! los 48^ 
> n t i n ú a 
esidente ; 
AC —hay " 
que mas 
os a otras 
Después : 
e uno en 
aración y : 
¡Ilaciones, 
a mañana i 
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a ios 
Cartagena 
¡ron en la 
dole' allí ' 
tidac del 
lal, otro 
Com sión 
te de la 
residente 
:ial y dos 
astellón, 
ormente, 
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Los

PREPARATIVOS ANTE LA FIESTA DEL "SHERRY"

Sta. Guadalupe de Soto y Diez, Reina de la 
XXVI11 Fiesta de la Vendimia del Sherry.

Cartagena 
ai día 

mingo, 
no a las

cer estas 
I señor 
uez dijo 
n alguna

Madrid, 22 (De 
nuestra Redacción).— Acaba 
óe salir a la luz el cartel 
anunciador de la Fiesta de la 
Vendimia del Sherry, que en 
su XXXVIII edición se. 
celebrará el próximo mes de

asistencia de numerosos
septiembre y estará 
dedicada al estado 
americano de Florida.

El interés que ha 
despertado entre las 
autoridades de dicho estado 
es enorme y se prevé la

visitantes, venidos 
expresamente a España para 
asistir a la Fiesta de la 
Vendimia del Sherry; Ha 
sido elegida Reina la 
señorita Guadalupe de Soto 
y Diez.

INCENDIO 
PROVOCADO: 
DIEZ MILLONES 
DE PESETAS 
EN PERDIDAS

MIRANDA DE EBRD, 
22 (Logos).— Las pérdidas 
del incendio al parecer 
provocado producido en la 
empresa “Yarrit Hermanos” 
se elevan a doce millones de 
pesetas. Esta industria 
situada en el lugar conocido 
por “La Picota”, se dedica a 
la extracción de silicio y de 
material de grava y sus 
instalaciones empezaron a 
funcionar hace diez días con 
la adquisición de una gran 
máquina y sus correspon
dientes cintas transborda
dores.

Al parecer los autores de 
los nechos retiraron 
previamente bidones de 
gas-oil de un almacén 
alejado del lugar y lo 
distribuyeron por todo el 
conjunto, provocando el 
incendio de la maquinaría 
que quedó destruida en su 
totalidad.

EL EXPRESO 
DE VALENCIA, 
CASI CON 11 
HORAS DE 
RETRASO

MADRID, 22 (Logos).— 
Más de cuatrocientos 
viajeros que tomaron para 
su desplazamiento a Madrid 
el Expreso de Valencia 
llegaron a la estación de 
Atocha con diez horas 55 
minutos de retraso. Este ha 
estado motivado por el 
descarrilamiento que sufr'ó 
un mercancías en la 
madrugada del domingo al 
llenes y que interceptó la 
vía.

El tren que tiene su 
salida de Valencia sobre las 
once de la noche 
aoroximadamente y prevista 
su llegada a la estación 
madrileña de Atocha sobre 
las 8,20 minutos tuvo que 
ser desviado por Alicante 
Murcia,

A los viajeros se les dió 
de comer en Alcázar de San 
Juan y cuando llegaron a 
Madrid se les tenía 
preparado en el bar de la 
estación un refrigerio.

ROBO DE JOYAS 
A LA HIJA DE 
LUCADETENA
PALMA DE 

MALLORCA, 22 (Logos).- 
Joyas y alhajas valoradas en 
m uS de medio millón de 
pesetas le desaparecieron a 
doña Blanca Loca de Tena, 
hija de D. Torcuato, en el 
curso del vuelo 
Milán-Bar ce lo na-Palma, 
según informó la "Hoja del 
Lunes". Se dió cuenta de la 
substracción al llegar a su 
casa de veraneo, en la costa 
de Los Pinos y deshacer el 
equipaje. Se sospecha que el 
robo -añade el periódico- 
se perpetró en el aeropuerto 
de Barcelona donde cumplió 
las formalidades aduaneras, o 
en el de Palma.
ALTERCADO 
ENTRE FAMILIAS: 
UN MUERTO Y DOS 
HERIDOS GRAVES

MIRANDA DE EBRD, 
22 (Logos).— U n muerto 
dos heridos graves y otro 
leve es el resultado de uri 
altercado entre dos familias 
portuguesas del barrio 
extremo de San Roque. 
Resultó* muerto Manuel 
María Sardo de Briñoso de 
51 años y heridos graves 
Fernando Anterón Tanasio 
y Adelarda Neva Yordon de 
36 esposa del fallecido. El 
presunto autor de los 
nechos que resultó con 
heridas leves es Aderito Dos 
Anios Ferreira Bogadouiro 
de 26 años.

ARDIERON GRANDES 
EXTENSIONES DE 
CULTIVO

SEGOVIA, 22 (Logos).- 
Un amplio frente ha 
mantenido un incendio que 
se inició poco después de las 
cuatro de ayer tarde en la 
cotera de Hontanares de 
Eresma. El fuego, impulsado 
por el tortísimo viento, 
saltó hasta tres caminos que 
no sirvieron de cortafuegos 
como habría sido lo más 
lógico y prendiendo grandes 
extensiones de terreno de 
cultivo tomó la dirección 
del pueblo de Valseca a 
cuyas inmediaciones ha 
llegado anegando el caserío 
con intensa humareda que 
hizo difícil la respiración de 
los vecinos. Un niño de 
corta edad tuvo que ser 
sacado inmediatamente de 
la casa donde se encontraba 
para facilitarle la respiración 
ai aire libre. Cuando parecía 
inminente que las llamas 
prenderían en el caserío, el 
aire cambio milagrosamente 
de dirección siguiendo el 
fuego lejos del pueblo por lo 
que no ha habido que 
lamentar daños en ios 
edificios y tampoco en ias 
personas, habiendo sido un 
gran número de ellas las que 
colaboraron con los 
bomberos de Segovia y 
fuerzas del Ejército y de 
otros cuerpos en la 
extinción, que se consiguió 
poco dénués de las siete de 
la tarde. Los campos 
afectados pertenecen a 
distintos propietarios y 
aunque aun no se pueda 
conocer ia cuantía de las 
pérdidas se sabe que han 
sido afectadas superficie de 
cebada segada otras de trigo 
aun sin segar y algunas de 
rastrojos.

TRES MUERTOS 
EN ACCIDENTE 
DE MOTO

PALENCIA, 21 
(Logos).— Dos accidentes de 
moto con un balance de tres 
muertos se han producido 
en dos carreteras de esta 
provincia. La primera en la 
carretera de Astudillo, 
donde el vecino de Palencia 
Emilio Muinos Campos de 
55 años, tornero de 
profesión que conducía un 
ciclomotor, se salió de la 
calzada estrellándose contra 
el muro de piedra de una 
casa, resultando muerto. Y 
la otra en la carretera local 
de Villalumbroso por la que 
circulaba una moto que 
conducía Miguel Angel 
Qbmez Diez de 19 años, 
estudiante a quien 
acompañaba José Manuel 
Antolin Diez, de once años, 
escolar, ambos vecinos de 
Añoza. La moto, en una 
curva, se despitó cayendo al 
rio Retortillo y golpeándose 
ambos ocupantes de la moto 
contra el muro de cemento 
de la canalización, 
resultando ambos muertos.

MUERTO EN 
LA FERIA DE 
VELEZ- 
MALAGA

Malaga, 22 (Logos).— 
Un hombre ha resultado 
muerto en la feria de 
Velez-Málaga. Ocurrió en la 
pasada madrugada cuando 
Salvador Jaime Caro, de 48 
años, casado y con once 
hijos paseaba con otro 
amigo. Se encontró en el 
Real a Manuel Tellez Ocón 
de 38 años, casado con tres 
hijos. Por causas 
desconocidas, discutieron y 
Salvador Jaime Caro 
esgrimió al parecer un 
cuchillo con el que asestó 
dos puñaladas a Manuel 
Tellez de cuyas heridas 
falleció momentos después. 
El presunto agresor fue 
detenido.

EXCMO.
AYUNTAMIENTO

DE LA INMORTAL
CIUDAD DE
ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del 
Estado número 162 de 
fecha 8 de Julio del año 
1975, se publica anuncio de 
convocatoria de subasta 
para contratar las obras del 
proyecto de nuevo 
alcantarillado en el grupo 
General Urrutia en el Barrio 
de Oliver.

Los antecedentes de esta 
subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de 
Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de 
VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la 
publicación arriba 
mencionada, admitiéndose 
proposiciones para tomar 
parte en la subasta, en la 
citada oficina, hasta las 
trece horas del día 2-8-75.

Lo que se hace público 
para general conocimiento.

I.C. Zaragoza 12 de Julio 
de 1.975.

EL SECRETARIO 
general 

XAVIER DE PEDRO Y

SAN GIL

FOTOGRAFIA CINE

Fotograf íe - cine - cámaras - 
p r eyectores, ampliadoras, 
materiales blehco -n e g r o 
color, accesorios -nuevo- 
ocasión compra vcámaras 

.viejas (no importa estadç) 
empalme reparación 
películas aficionado 
cel^tavud, 3.

EN EL CLUB DE EXPOSICIONES
DE LA ASOCIACION DE TECNICOS

DE PUBLICIDAD

Se clausuró la 
exposición 

de Joaquín Pujol
Se ha clausurado en el salón de exposición de la 

Asociación de Técnicos de Publicidad la exposición del pintor 
catalán Joaquín Pujol Grau.

Pintor e investigador catalán ha alcanzado con esta 
exposición una nueva expresión basada en la geometría y en 
las teorías de la pla'stica Kantiana, de la autocrítica y de la 
simplificación de las formas, en la llamada síntesis de la 
realidad en sus formas geométricas. Ha realizado distintas 
obras murales y experimentos plástico-escultóricos en 
diversas ciudades españolas.

ARAGGM/exprés. PAG. J
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ECO/\fOMM y Ff/VA/VZA
¿GICH AL BANCO 

PENINSULAR?
BARCELONA, 22 (Logos).- Según informa "Hoja 

del Lunes' de Barcelona, se da por seguro que Juan Gich 
Bech de Careda ocupará la presidencia del Consejo de 
administración del Banco Peninsular ahora que ha cesado 
en la Delegación Nacional de Deportes, tras cinco años 
de ocupar el cargo de delegado.

El señor Gich figura desde hace tiempo en la órbita 
económica del Banco Condal, que absorbió al Peninsular 
en 1971. Había sido director de relaciones públicas del 
Condal y gerente del Barcelona F.C. con anterioridad a 
su traslado a Madrid.

EN 1974 QUEBRARON
CINCUENTA Y SEIS EMPRESAS

POYO
a la

La bolsa hoy
BOLSA de MAORIO
BANCOS Preced. HOY

5

O Y 308 DECLARARON SUSPENSION 
DE PAGOS

LA FLOTA 
ATUNERA 
EN PARO

BAJA
MADRID, 22 {Europa 

Press).— Durante el pasado 
año quebraron en España 56 
empresas, según el Instituto 
Nacional de Estadísticas. En 
conjunto, dichas empresas 
tenían un activo de 2.230 
millones, de pesetas y un 
pasivo de 2.148 millones. 
Las empresas que quebraron 
en 1973 fueron 53 y en 
1972 un total de 56. El 
activo de las empresas que 
quebraron en 1972 y 1973 
fue muy interior al de las 
quebradas "^en 1974 y su 
pasivo fue superior al activo, 
contrariamente a lo 
ocurrido para las quiebras 
de 1974.

Por otra parte, las 
suspensiones de pagos 
declaradas en España durant 
el pasado año fueron 308, 
contra 120 en 1973. En 
1970, sin embargo, las

empresas que declararon 
suspensión de pagos fueron 
325. A partir de este año 
comenzó a descender el 
número de empresas 
afectadas por la suspensión 
de pagos y en 1974 se 
registró de nuevo un 
aumento con los 308 
empresas mencionadas.

Respecto a las letras 
protestadas en 1974 fueron 
3,5 millones, el mayor 
número desde el año 1970 
que registró 3,1 millones de 
efectos protestados. En 
1973 hubó 2,7 millones de 
letras protestadas. El 
importe de los 3,5 millones 
de letras protestadas en 
1 9 74 fue de 195.6 72 
millones de pesetas frente a 
ios 174.913 millones de 
pesetas que importaron los 
efectos protestados en 
1973.

FUENTERRABIA, 22 
(Cifra).- Treinta y tres barcos 
atuneros de la flota de 
Fuenterrabia, que han regresado 
a puerto, ha optado por la 
inactividad debido a los bajos 
precios que se cotiza el atún, ya 
que desde 60 pesetas el kilo 
^gado en lonja, el precio ha 
descendido a las 32 pesetas.

Una partida de 5.000 kSos 
ha sido destinado por la 
Cofradía de pescadores de 
Fuenterrabia a las camaras de 
congelación. Ante el problema 
creado por la paralización de la 
flota atunera, una comisión se 
ha trasladado a San Juan de 
L z, con vistas a promocionar 
la venta de atún en un futuro 
próximo. Igualmente se llevan 
gestiones a nivel sindical para 
canalizar mejor el problema.

El resto e los barcos 
prosigue dedicado a las capturas 
de bonito, que se cotiza eplonfa 
a 60 pesetas el kilo, y también a 
la merluza de anzuelo, aunque 
en pequeñas cantidades.

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, especial para 
'ARAD ON/exprés".)

MADRID

Banco Zaragozano.................. 
Banco Exterior.......................
Banco Central........................ 
'Banco Español de Crédito.....  
Banco Hispano Americano ... 
Banco de Santander............... 
Banco Popular Español......... 
Banco de Bilbao....................  
Banco de Vizcaya.................. 
Banco Occidental.................. 
Banco Atlántico....................  
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Ibérico.........................  
Banco Urquijo ....................

ELECTRICAS

ACUERDO ENTRE DOS
FRAERICANTES DE ANIS

MARIE BRIZARD Y LA CASTELLANA.

BARCELONA, 22 
(Europa Press).— Las 
empresas Marie Brizará y 
An is La Castellana han 
llegaáo a un acueráo para 
montar conjuntamente una 
planta de áestilación áe 
alcohol con una inversión áe 
5 00 millones de pesetas, 
según informa la revista 
‘‘Fomento de la 
Producción”.

Marie Brizará, según 
citada fuente, tiene 
proyecto incrementar

ia 
en 
su

CAMBIO -
DE DIVISAS

penetración en el mercado 
español, en el que ya 
participa con el 21 por 100 
en licores anisados dulces y 
preve incrementarla hasta el 
35 por 100, en un plazo de 
tres años. Por otro lado, 
Marie Brizará ha aáquiriáo 
el 90 por 100 áel capital áe 
una empresa licorera áe 
Chinchón.

"DOW CHEMICAL" 
VUELVE A 
SOLICITAR 
AUTORIZACION 
PARA CONSTRUIR 
UNA PLANTA 
QUIMICA

1 dólar U.S.A. 57,662 y 
57,832

1 franco francés 13 425 
y 13,480

1 libra esterlina 125,166 
y 125,767

1 marco alemán 22 947 y 
23,060

100 liras italianas 8 787 
y 7,827

100 escudos portugueses 
222,033 y 224,415

CUARENTA Y
SEIS "PEGASOS"
CON DESTINO
A CUBA
B I LB AO. 

Press).— Un
2 2 ( E uropa
total de 46

camiones "Pegaso” están siendo 
embarcados en el buque "Areti' 
con destino a Cuba, según 
informa "El Correo Español-el 
Pueblo Vasco".

i LEA TODOS
Î LOS DIAS

El envió de esta clase de 
equipos a través de Bilbao puede 
considerarse constante, ya 
que, con una frecuencia 
semanal, parten de Bilbao 
diferentes cargamentos con 
destino a Cuba, y la empresa 
"Pegaso" ha construido unos 
alamacenes en el puerto de 
Bilbao, con el fin de mantener 
unos "stocks" permanentes 
destinados a la exportación.

BILBAO. 22 (Cifra).- La 
empresa norteamericana “Dow 
Chemical” ha vuelto a solicitar 
del ayuntamiento de Lejona la 
autoización para construir en su 
ténnino municipal una plaza 
qu ímica destinada a la 
fabricación de productos 
orgánicos de aplicaciones 
agrícolas, según informa el 
“Boletín Oficial de la 
Provinda”.

A esta industria le había sido 
rechazada la petición tiempo 
atrás por considerar el 
ayuntamiento de Lejona que se 
trataba de una planta muy 
contaminante.

A ello “Dow Chemical” 
respondió pidiendo la 
reconsideración de su solicitud a 
la comisión provincial de 
servicios técnicos, ya que tenía 
previsto instalar una 
purifie adora para el medio 
ambiente. A la vista de esto, la 
empresa, según informó hace 
dias una revista norteamericana, 
esta dispuesta a demandar al 
ayuntamiento de Lejona por 
una cantidad de cinco millones 
y medio de dólares. El 
ayuntamiento, según comunio 
hace dias a “Cifra”, no ha 
tenido ninguna comunicación al 
respec to.

A CUALQUIEfi HORA del DIA FACILITAMOS 
información de las últimas COTIZACIONES

de BOLSA llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO
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Con reducido volumen de 
negocio,' posición vendedora 
muy extendida y apoyo 
selectivo a la baja, se ha 
desarrollado la sesión de hoy.

Los bancos han estado flojos, 
con repeticiones o descensos en 
sus cotizaciones. Mayoría de 
retrocesos en el sector eléctrico, 
que ha oscilado entre 3 y 4 
enteros.

Sostenidos monopolios, 
principalmente por la 
intervención ejercida sobre sus 
componentes y realizaciones en 
los sectores siderúrgicos, 
construcción, inversión y
químicas. En este último 
mayor importancia.

El cierre sin variación 
tendencia; índice de bolsa 
Madrid: 97,60-0,76.

BILBAO

Más que cqmienzo

de

de 
de

de
semana, la sesión de hoy ha sido 
continuación de las anteriores, 
por su corto negocio y dominio 
de la oferta.

El corro que más ha acusado 
la presión vededora ha sido el 
bancario, donde la mayoría de 
sus valores pierden posiciones 
que oscilan de 5 a 19 puntos, a 
excepción de Bancobao que 
pierde 13 y su derecho 15 
pesetas.

El sector eléctrico 
fuertemente apoyado, se ha 
mantenido, sin bien en baja de 
un punto en general.

Flojedad en 
siderometalúrgicas y químicas, 
sostenido inversión y abundan 
las repeticiones en varios.

Como en sesiones 
precedentes, el cierre, pesado y 
el dinero sigue sin aparecer.

Indice de la bolsa de Bilbao: 
95,66 -0,97.

BARCELONA

Sesión calcada a las últimas, 
pocas operaciones y poca gente.

Al igual que en las otras dos 
bolsas, el sector eléctrico 
intervenido, destacando en 
FECSA y sus cambios en baja de 
2 a 4 puntos.

Los bancos comerciales e 
industriales han tenido mayor 
presión de papel, destacando en 
los primeros el banco de 
Santander, que pierde 25 
puntos, el resto con recortes 
más suaves, a excepción del 
banco Industrial de Cataluña 
que sube 2 enteros. En el resto 
de corros la flojedad ha sido 
general.

Un cierre igual al de sesiones 
anteriores, con el papel a la 
espera de que salga dinero.

Hidro,Español a...................... 159 50 156,50
Sevillana................................... 143 50 140
Cantábrico................................... 151 153
Eléctrica Viesgo......... ;........ 140 138
Hidro Cataluña.......................... 122 122 75
Iberduero............................ 229 225
E. Reunidas......................... 104 103 50
Unión E. Madrileña............ 137 133
Fenosa.......................................... 123 50
Fecsa 5.000................ 136
Fecsa 1.000......................................

loo
140 140

MINERAS

Poijf errada......  
Ouro Felquera,

165
108

164

feHslaromatalAnglcas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro........
Aguilas.....

QUIMICAS

158
81

149
712
178

158
81

146

170

Petróleos.................... 335 328
Explosivos ................. 330 •301Energías............................. 163 161

CONSTRUCCION

Dragados.................  
Urbis........................  
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso..........

VARIOS

Telefónica............. 
Galerías Preciados 
Campsa.................  
Tabacalera............ 
Astilleros..............  
Metro.................. .
Unión Fénix.......... 
Ahorrofondo.......  
Seat........................

690
223
255
215

235 
414
214
370

70
130 
585

1.496,47
187

687

265
212

235
412
214

134

1.490,60
187

Cambios de la sesión de hoy

41 AGENCIAS URBANAS

AJA DE AHORROS
Y MONTi ni PieriAi) ne 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQJA

Oficina Central: SAN JORGE, 8 

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

MARTES, 22 DE JULIO DE 1975
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El Partido Democristiano, tras la muerte de Karl Schleinzer

* El fallecido presidente compuso un equipo denominado 
“Los leones”, por su acometividad y frescura.

VIENA, 22 (Crónica por Miguel MOYA HER
TAS, especial para ARAGON/exprés).

KARL Schleinzer, con su perfil, de vasco, de 51 años, 
doctor ingeniero agrónomo, era hasta el sábado 
pasado el presidente del Partido Populista Austríaco 

(democristiano (“oesterreichische volkspartei”) y el 
candidato que encabezada la lista para las elecciones del 
5 de octubre próximo. Era el “contra canciller” de 
Bruno Kreisky, jefe de los socialistas, a quien se le 
profejliza una victoria electoral, bien que no tenga las 
proporciones de una nuevo conquista de la mayoría 
absoluta.

Scheleinzer, guiaba su “Ford Granada”, cerca de 
Brick de Mur, el pasado sábado, cuando perdió por 
cansancio el dominio del volante. Pereció en el acto al 
producirsé una trágica colisión con un camión que venía 
en sentido contrario por su mano. Schelinzer, había sido 
ministro de Dqfensa y de Agricultura. De palabra 
escueta, sin metáforas ni oratoria demogógica, sus 
adversarios le calificaron de “no perfilado”, es decir, de 
poseer escasa “imágen” de cara al electorado fluctuante 
que decide las votaciones en Austria.

Pero el contenido biográfico revela un dinamisrno 
que rebasa los perfiles de una semblanza política 9***^. 
Fue ministro a los 37 años, cursó estudios de Ingeniería 
ya casado con dos hijos, fue camarero de un bar situado

al borde de la carretera para costeárselos y supo 
adaptarse a la Democracia Parlamentaria tras su etapa de 
teniente de la “Wehrmacht” Sheleinzer ha marcado su 
catolicismo ahora de igual modo que aludió 
enorgullecerse de su credo cuando mandaban los nazis. 
No se confunda, empero, el derecho a la supervivencia 
bajo un régimen totalitario con el oportunismo por 
sistema.

LA INCOGNITA DESPEJADA

Un partido pierde su jefe en pleno combate electoral. 
Shieinzer era el presidente del “EOVP” y el 
“cancillerable”. ¿Se disociará esa unión personal de 
ambas investiduras? el lugarteniente de Scheleinzer, 
^octor Sallinger, presidía noy el gremio directivo en 
Viena para fijar el programa de exequias y el plan de 
sucesión. La incógnita ha sido despejada: el sucesor del 
fallecido presidente ocupará también el puesto 
primordial de la candidatura.
Scheleinzer se lleva consigo a la tumba el error de 
propuesta al país un Gobierno de concentración de los 
tres partidos ÍDemocristianos, Socialista y Liberal). La 
opinión pública reaccionó extrañada ante unas 
elecciones que, con semejante desembocadura, 
desvirtuarían de entrada la elegiiidad presentando^ tres 
caminos hacia un mismo callejón sin salida. “Sería 
inmovilizar el juego democrático” descartaba Kreisky 
por absurda la ocurrencia.

Bruno Kreisky

El fallecido presidente revitalizó el vetusto edificio 
democristiano. Compuso un equipo denominado “de los 
leones", por su acometividad y frescura relativamente 
juveniles. ¿El profesor Stefan Koren es un león ya 
mayorcito. ¿Sucederá a Scheleinzer ? El jurista Alois 
Mock, de 40 años, ese león cancillerable, sin melenas, ha 
coleccionado demoscopias favorables a chorro. Tauz y 
banner, Busek, Krainer, Jaeger, Ratzenboeck, forman la 
alineación “de choque”, impaciente por poner al dia y a 
punto los motores del populismo anquilosado.

Un congreso extraordinario populista elegirá en fecha 
próxima nuevo presidente del “OEVP” con vigencia de 
año y medio, que es el plazo que consumirá la duración 
reglamentaria del cargo al que accedió Schleinzer en 
marzo de 1974.

R A LAS ONCE 
DE LA NOCHE

MIERCOLES

0

s.n

SUSCRIBASE A
NUNCA LE DECEPCIONARA

LUjnn

RO/Ad«E/PflftH

LO/ VflVKH
F FERNANDEZ

I C/CIMBIHO1? 0
I r.?i9M4 ?JMM
I MURCIR

VENTA' DE LOCALIDADES. — En las taquilla 4e la 
Plaza de Toros. HOY, MARTES: De CINCO a NUEVE. MIER
COLES: De ONCE de la mañana en adelante.

Por I’
vez

ANTONIOdelaVEGA

Le presentamos el Seat 131. 
Un nuevo coche para no cambiar 

en muchos años.

Compacto y equilibrado. 
Seguro. 

Hecho para durar.
Espacioso y confortable. 

En el que todo se adapta a usted.

Veálo en

Avenida Hispanidad 
Plaza de Roma, 6
Avenida Tenor Fleta, 44-46
Plaza José Antonio,17 (Final Zurita)

Seat 131
Dos versiones: 131L (1.438 cc.) y 131E (1.592 cc.)

PLAZA DE ÎGROS 
DE ZARAGOZA

JUAN RUIZ NAVARRO

' máximas 
figuras 
del 
momento

guitarristas:
ARACELI VARGAS
LUIS FRANCO

lOZ ROC IERO/ 
deHUELVR^H

JULIO

lira LflftH

/flnnro/

exprès
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Rusos y norteamericanos: 

Hemos oprendido 
o trobaior juntos

® Este era uno de los 
principales objetivos 
de la misión Apolo - Soyuz
“SOYUZ”. Gueorgui ISACHENKO, enviado 

especial de la APN, transmite del centro de 
mando de vuelos cósmicos en Houston.

HOUSTON. "¿Oué perspectivas abren para la cosmonáutica 
los vuelos ^alrededor del mundo que han hecho la "Soyuz" y la 
"Apolo"? ", pregunté yo al nortearhericano que tiene el mismo 
nombre que Colón y es director del Centro de Mando de Vuelos 
Cd'smicos.

—Los Estados Unidos de América y la Unión Soviética han 
realizado este experimento para establecer que problemas 

surgen durante el trabajo conjunto con otros paisas en la rama tan 
complicada como es la cosmonáutica. Por eso el feliz 
experimento soviético-norteamericano constituye un importante 
paso en el camino hacia nuevos proyectos, más eficaces aún.

Hemos mostrado que somos capaces de construir naves y 
sistemas cósmicos que pueden ser compatibles y que los métodos 
de nuestro trabajo en el Cosmos también son compatibles.

Estoy seguro de que los vuelos cósmicos del futuro requerirán 
que muchos países aúnen sus esfuerzos y desde.este punto de 
vista el experimento realizado, reviste una inmensa importancia.

—¿Que opina usted de la integracción de los especialistas 
soviéticos y norteamericanos?

—Ha sido una experiencia de colaboración alentadora tanto 
para los especialistas norteamericanos como para los soviéticos. 
Creo que hemos aprendido con facilidad a trabajar juntos. 
Primero tuvimos que estudiar mutuamente nuestras jergas 
técnicas y luego descubrimos que en los asuntos cósmicos los 
norteamericanos trabajan utilizando los mismos métodos que los 
rusos y viceversa. Cuando hemos tenido bastante seguridad de 
que comprendemos unos a otros, se nos hizo relativamente fácil 
trabajar juntos. Nos causa una gran satisfacción haber logrado 
nuestro objetivo.

LO QUE SE SIENTE Y LO QUE
SE ESCRIBE

El saludo de Leonov y Kubasov al entrar en la atmósfera:

«vsiíBcnii juma»
(Todo va muy bien)

© Al llegar a la tierra se vivieron momentos de dramatismo en eÉ 
interior y exterior de la nave: la puerta no se abría
MOSCU, 22 (Crónica por Francisco 

EGUIAGARAY, de la agencia Efe especial para 
‘ ‘ ARAGON/exprés ”. )

POR primera vez el público mundial ha podido seguir 
paso a paso el regreso de una cosmonave soviética tipo 
Soyuz, en directo a la tierra, lo que ha añadido un nuevo 

estreno a este superlativo de primeras sesiones que ha sido 
el vuelo Soyuz-Apolo. Y la verdad es que la técnica espacial 
soviética ha podido mostrar a los que dudaban un triunfo 
de precisión.

—¿Cómo ha influido el vuelo conjunto en la opinión pública 
délos EE.UU.?

—Creo que usted se ha fijado en que la prensa norteamericana 
reproduce diferentes criterios sobre el particular. Espero que en 
la Unión Soviética hagan diferencia entre lo que realmente 
sienten los norteamericanos, tal colaboración, si aspiramos a ella, 
podrá permitirnos realizar proyectos conjuntos también en otros 
muchos ámbitos. Creo que los soviéticos piensan igual.

—Que yo sepa, durante el trabajo sobre el PPAS usted ha 
visitado la Unión Soviética. ¿Podrá referir brevemente sus 
impresiones?

—Me han causado un gran impacto la cordialidad y 
la hospitalidad de los soviéticos. Estoy impresionado también por 
la vida cultural en la URSS. Creo que tendrá otra ocasión de 
visitar de nuevo a mis amigos, que ahora tengo muchos^en la 
Unión Soviética. '

A. las ocho menos cuarto 
de la mañana de ayer 
—siempre hora de Moscú— 
comenzó el día de trabajo 
para el regreso que ha 
coronado con pleno éxito la 
parte rusa, de la primera 
misión espacial tripulada 
conjunta soviético-nortea' 
mericana. El comandante 
Alexey Leonov y el 
ingeniero Valery Kubasov 
revisaron por última vez los 
sistemas de descenso en la 
órbita 94. Vistieron los 
trajes espaciales y pasaron 
del módulo orbital del 
“Soyuz 19” al vehículo de 
descenso, donde ya había 
almacenado el material 
científico. En la órbita 95 se 
cerró la compuerta entre el 
módulo orbital y el vehículo 
de descenso y se comprobó 
el cierre hermático bajando 
a 150 mms de mercurio la 
presión del módulo, en la 
órbita siguiente, al volar 
sobre el atlántico hacia la 
costa occidental de Africa, 
justo a las 13,10 (de Moscú) 
se activo el cohete de 
frenado y tras separarse del 
módulo orbital el vehículo 
de descenso del Soyuz 19 
salió de la órbita de 
descenso para entrar en la 
atmósfera.

VSIO JARACHO

Desde ese momento, los 
telespectadores han podido 
seguir desde el centro 
director del vuelo todo el 
descenso, salvo el inevitable 
“black-out” el entrar en la 
atmósfera y b comuni
cación en ruso entre el 
centro y los cosmonautas 
que repetían una y otra vez: 
“vsio jaracho, vsio ochin 
jaracho, vsio normalno” 
(todo bien^ todo muy bien, 
todo normal).

Un despliegue de medios 
impresionante aguardaba b 
conclusión del histórico 
proyecto: escuadras enteras 
de aviones y helicópteros 
sobrevobban b zona de 
aterrizaje, en las 
inmediaciones de la 
localidad de Arkalyk en las 
estepas del Asia 
centro-occidental soviética.

A medio millar de 
kilómetros del cosmódromo 
de Baikonur. Los equipos de 
rescate, formados por 
médicos, técnicos y 
funcionarios para levantar 
acta del vuelo estaban 
pertrechados para toda 
emergencia imaginable, y 
otros equipos con ayuda de 
buques se encontraban en 

estado de alerta por si una 
desviación de último momento 
arrojaba el Soyuz al lago 
Baikal.

AUTENTICO RECORD

Pero las precauciones se 
demostraron excesivas. Una 
ovación acogió en el centró 
,de dirécción de vuelo de 
Kalmingrado,junto a Moscú, 
la aparición en las pantallas 
del vehículo de descenso 
pendiente de su gigantesco 
paracaídas de franjas 
roji-bbncas concéntricas, a 
manera de diana, justo sobre 
el punto esperado. Con 
ayuda de los que los equipos 
de rescate a pie taniaron 
segundo^ mas bien que 
minutos, en llegar al 
vehículo de descenso, que 
acusaba en su esterior ocre 
quemado,, el abrasante efecto 
del regreso a la atmósfera. 
Considerando que el 
amaraje de los “apolos” 
calcula un error de mubs, el 
“Soyuz 19” ha logrado un 
auténtico record.

En cambio el impacto en 
tierra, rodado desde los 
helicópteros no pareció tan 
suave, y levanto una gran 
nube de polvo que ocultó 
durante algún tiempo b 
nave y cuerdas del 
paracaídas. Pero ello se debe 
a la fina arena de b zona 
elegida para amortiguar el 
golpe, y abrir la compuerta 
desde el exterior, no sin un 

.forcejeo que añadió 
mcanentos de dramatismo al 
regreso, el comandante 
Leonov y el ingeniero 
Kubasov salieron en 
perfecto estado y sin 
muestras aparentes de 
especbl fatiga.

También el tiempo de ► 
llegada se . realizaba con ! 
precbión astronómica, junto fe 
a las 13,51 minutos (de ' 
Moscú) , según se había : 
anunciado.

RECONOCIMIENTO 
MEDICO

Al salir los cosmonautas 
del vehículo de regreso se 
sometieron a un primer 
reconocimiento médico que 
permitió, dentro de lo 
superficial,, confirmar que se 
encuentran bien: levantaron 
los funcionarios acta del fin 
del vuelo e hicieron entrega 
del material resultado délos 
experimentos científicos 
realizados en el espacio, que 
será analizado en tierra
siempre en presencb de | 
especialistas representantes ¡ 
de ambas partes, la Î 
norteamericana y la! 
soviética.

Los supremos dirigentes 
soviéticos, Leonid Breznef, 
Nikolai Podgorny y Alexey 
Kosyguin, asi como los 
supremos órganos de 
dirección política de b 
URSS —el Comité Central 
del Partido, el Gobierno y el 
Soviet Supremo— se han 
apresurado a felicitar a 
Leonov y Kubasov por, el 
impecable desempeño de su 
misión espacial, rindiendo 
también tributo a los 
astronautas norteamericanos 
que continúan tres días mas 
en el cosmos.

F

f

En el mensaje de r 
Breznef, Podgorny y L 
Kosyguin, se subraya el E 
valor del vuelo para la y 
cooperación entre ambos ¡ 
países y las nuevas L 
perspectivas que abre en L 
este campo.

EL PROGRAMA CONJUNTO
EMPEZO CON APUROS

Los enviados especiales de la APN, 
Alexei GOROJOV y Nikolai EFIMOV transmiten desde el centro 
soviético de mando del vuelo.

E/ éxito de toda misión en el Cosmos se comienza a forjar en ia oficina de 
diseños, en ios taf/eres de /as fábricas, en /as rampas de /anzamiento y ante /as 
pizarras de contro/ insta/adas en /as estaciones de seguimiento que forman 
parte de/ comp/ejo de mando y medición, así como en /os centros de 
preparación de /os cosmonautas.

Tras todo eso se encuentran mi/es y mi/es de hombres que garantizan /o 
fundamenta/: /a seguridad.

No obstante, el programa PPAS comenzó 
con reparaciones -en ambas naves- 
imprevistas Y dramáticas. En el sistema 
cohete-nave hay centenares de miles de 
piezas: no es difícil imaginarse lo complejo 
y delicado de tal artefacto

Alexei Leonov y Valeri Kubasov, 
asesorados desde la tierra, han tenido que 
calar hondo en las "entrañas" electrónicas, 
de la nave, para que en el centro de mando 
del vuelo pudieran exhalar ese profundo 
suspiro de alivio, al ver en las pantallas de 
sus televisores la tan ansiada imagen.

El desperfecto revelado en la nave 
"Apolo" amenazaba con traer consecuencias 
más serias. Si los astronautas no hubieran 
conseguido sacar la "maldita" sonda de 
acoplamiento, que había obstruido la 
entrada al módulo de transbordo, 
seguramente no hubiera tenido lugar el 
apretón de mann<: en el Cosmos.

Pero bueno, afortunadamente todo eso 
ya ha pasado. El vuelo conjunto ha 

mostrado algo más que el elevado 
profesionalismo de los ingenieros ocupados 
en las instalaciones terrestres y la pericia de 
filigrana de los cosmonautas soviéticos y 
norteamericanos. El personal de ambos 
centros de mando en complicadas 
circunstancias ha manifestado un dominio 
de sí mismo y comprensión recíproca 
envidiables.

El vuelo conjunto ha vuelto a confirmar 
la excelente calidad de los equipos cósmicos 
soviéticos.

Un día antes de que se realizase el vuelo, 
Herbert Smith, copresidente del grupo de 
trabajo mixto del PPAS para navegación y 
mando, en entrevista con el corresponsal de 
la APN en Houston, manifestó con toda la 
fuerza de su prestigio que la nave "Soyuz" 
desde el punto de vista técnico es perfecta. 
Claro que la "Soyuz" se distingue de la 
' Apolo", señaló, puesto que se ha diseñado 
para fines completamente distintos. Sin 
embargo, la nave soviética tiene varias 

interesantes soluciones ingenieriles que les 
han agradado a los norteamericanos.

Podemos complementar lo dicho por el 
ingeniero norteamericano. La cosmonáutica 
se ha venido desarrollando en ambos países 
por distintas vías. Tomemos, por ejemplo, el 
estudio de la luna. Para cumplir el programa 
lunar los EE.UU. diseñaron la nave 
"Apolo". Para investigar la luna mediante 
las naves pilotadas "Apolo", líos Estados 
Unidos gastaron 25 mil millones de dólares. 
Según nuestros cálculos con ese dinero se 
hubiera podido construir treinta gigantes de 
la hidroenérgetica como la central de Bratsk, 
construida en el río siberiano Angara, o 
nuevas viviendas para no menos de 10 
millones de personas..

El Cosmos cercano, circunterrestre, se 
estudia mediante las naves "Soyuz".

Los vuelos' en estas naves comenzaron 
hace más de ocho años. Este es un ingenio 
básico, de producción en serie, que permite 
realizar diversificados experimentos 
cósmicos, introduciendo, por supuesto, las 
respectivas modificaciones. Durante los 
veintidós meses últimos se han lanzado ocho 
naves "Soyuz" pilotadas. Tres de ellas 
cumplieron la función de vehículos de 
transporte y llevaron tripulaciones de 
cosmonautas soviéticos a estaciones 
orbitales del tipo "Saliut". En dos pasaron 
las pruebas prometedoras sistemas de 
aparatos voladores cósmicos. En la 
"Soyuz-13' , nave especializada, mediante el 
sistema extraatmosférico de telescopios 
‘'Orion-2" se efectuaron investigaciones

I astrofísicas, cuyos singulares resultados se 
siguen analizando hasta hoy día. Sólo dos de 
las últimas "Soyuz", los números dieciséis 
y diecinueve, estaban relacionadas con el 
PPAS

Los tres compartimientos de la nave de 
siete toneladas están atiborrados de equipos 
electrónicos. En abril de este año, el 
automatismo de la "Soyuz" mostró por 
entero sus posibilidades. Durante el 
lanzamiento de una nave "Soyuz", pilotada 
por Vasili Lazarev y Oleg Makarov, a causa 
de que no funcionó la tercera etapa del 
cohete portador, hubo que bajar 
urgentemente la nave a la tierra desde 150 
kilómetros de distancia. El impecable 
funcionamiento de todo el sistema de 
medios de aterrizaje existente a bordo, 
permitió realizar, valga la expresión, unas 
pruebas no planificadas de los medios de 
salvamento en las condiciones más adversas. 

En una palabra las posibilidades de las 
"Soyuz" son muy diversificadas.

Los ingenieros soviéticos han realizado 
una ingente labor y han logrado 
considerables resultados en el diseño y en la 
realización de vuelos de naves "Soyuz" 
-dijo en la ciudad Zviozdmi, alrededores de 
Moscú, el general de brigada Thomas 
Stafford-. Esto nos ayuda en nuestro 
trabajo, ya que todos nosotros desearíamos 
volar en "Soyuz"...

Y poco antes del vuelo, Stafford dijo
-Me gusta la "Soyuz". Posee todas las 

cualidades que se precisan para trabajar 
conjuntamente con la "Apolo".
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En el "staff" del 
Gobierno argentino NI ONI BRIZNI
lOPfZRfEIIISU Obligados por las fuertes presiones 

han dimitido hoy el ministro de 
Bienestar Social, Carlos Villone, 
y el de Traba/o

BUENDS AIRES, 22 Efe). 
Numerosas agrupaciones internas del Partido 
Justicialista (peronismo) han solicitado la 
dimisión de todos los actuales dirigentes del 
partido, "con la natural exclusión de la 
compañera Isabel María Estela Martínez de 
Perón)",

En un documento que firman 
importantes figuras del llamado "peronismo 
histórico" se solicitó ayer en Buenos Aires, 
además de la organización del partido, la 
reapertura de los registros de afiliaciói} el 
cese de las intervenciones en los distritos 
(están intervenidas todas las organizaciones 
provinciales del partido), y la convocatoria 
urgente del Congreso Nacional del Partido.

En abierta oposición al actual presidente 
de la Cámara de Diputados y vicepresidente 
del justicialismo, Raúl Lastiri, el 
documento, que fue avalado por dirigentes 
sindicales, dice que su conducción hizo del 
movimiento peronista "la existencia de un 
partido inoperante, insensible, ignorante a 
sabiendas de lo que ocurre en el país, todo 
lo cual le convierte en cómplice del 
descalabro que impera en la República".

Raúl Lastiri es yerno del ex-ministro del 
Bienestar Social, José López Rega, que 
ahora se halla en España; el comunicado se 
hizo público después de una reunión 
celebrada en el local de la Federación de 
Trabajadores de Luz y Fuerza (Sindicato del 
sector energético).

ACEPTADAS LAS RENUNCIAS

El poder ejecutivo aceptó hoy aquí por 
decreto la renuncia del ministro de Bienestar 
Social, Carlos Villone, otro de los 
cuestionados ministros "lopezrreguistas".

Se le dan las gracias por los servicios 
prestados, indica la Secretaría de Prensa, 
que informó en un comunicado acerca de la 
aceptación de la renuncia de Villone.

Con respecto a esa secretaría de Estado 
para la información, su titular, José María 
Villone, primo del anterior y también 
"hombre de López Rega", dimitió e 
igualmente le fue aceptada su dimisión. Le 
sustituye con carácter interino Cesáreo 
González Blanco, quien desempeñaba hasta 
ahora el cargo de subsecretario de Prensa.

El ministro de Trabajo, Cecilio Conditi, 
renunciará y, asimismo, le será aceptada la 
renuncia, según se da por descontado en 
círculos políticos de esta capital. Con este 
último reajuste del Gabinete, desaparecerá la 
línea "lopezrreguista" del "staff".

EL GOBERNADOR DE LA RIOJA: 
TAMBIEN APOYA A LA C.G.T.

BUENOS AIRES, 22 (Efe).- El
gobernador de la provincia de la Rioja, 
Carlos Nemen, dijo anoche a "Efe" en 
Buenos Aires: "El documento entregado 
hoy por la Confederación General del 
Trabajo (CGT, central obrera) y por las 62

Ahora piden la dimisión de Raúl Lastiri 
presidente de la Cámara de Diputados y 
yerno de López Rega

organizaciones (brazo político de la CGT) a 
la presidente Perón, es un texto valiente y 
positivo que expresa el sentir del país".

En ese documento la CGT plantea la 
necesidad de dar un viraje total a la política 

de recesión éconómica impuesta desde el 
Ministerio de Economía por su anterior 
titular, Celestino Rodrigo, a la par que 
propone una serie de medidas a realizar en 
materia social y económica.

Nemen, que reclama contra las medidas 
dispuestas por Raúl Lastiri en su carácter de 
vicepresidente del Partido Justicialista 
(peronismo) y propicia la reorganización del 
partido, dijo que suscribe totalmente el 
documento de la CGT "como peronista y 
como gobernador - añadió — porque su 
contenido ha sido mi prédica constante de 
los últimos tiempos".

El gobernador riojano, a quien muchos 
consideran como a uno de los posibles 
presidenciableFañte una supuesta acefalia 
presidencial, dijo que se adhería 
particularmente a los párrafos dedicados a 
plantear las cuestiones económicas y la 

reorganización del Partido del Justicialismo, 
que a su juicio "resultan inobjetables, desde 
una perspectiva doctrinaria".

Varios gobernadores de provincias 
celebrarán hoy en Buenos Aires una reunión 
para discutir cuestiones inherentes a la crisis 
política-económica que sufre la Argentina.

Nemen hizo hincapié en el "máximo 
escándalo nacional, el pacto Rocarusiman 
(suscrito entre Argentina y el Reino Unido), 
por el cual - dijo - la Argentina rebajó los 
precios de la carne para que Gran Bretaña 
siguiera siendo el comprador tradicionar.

NUEVO SECRETARIO DE PRENSA Y 
DIFUSION

BUENOS AIRES, 22 (Efe).- El poder 
e^cutivo ha designado secretario de Prensa 
y Difusión de la Presidencia a José Joaquín 
Stupenengo, informa la Secretaría de 
Prensa.

Stupenengo tomó posesión de su cargo 
las 02,00, hora española .en un acto que 
presidió el secretario técnico, Julio C. 
González.

minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre^miniH

Los despedidos de 
«VAN HOOL» deberán

ser readmitidos
ZAR AGOZA, 22 

(ARAGON/exprés).— El Magistrado de 
la Magistratura de Trabajo número 4, 
don José Lueña del Muro ha dictado 
sentencia en relación al juicio seguido 
por el despido de doce trabajadores de 
la empresa “Van Hool Española S.A.’' 
en la que obliga a la empresa a la 
readmisión de todos ellos. La 
sentencia, en su fallo, dice 
textualmente: "declarando la 
inexistencia de conflicto colectivo en 
los hechos que nos ocupan, se 
sustituye la sanción de despido 
impuesta a los actores reseñados en el 
encabezamiento de la presente, por la 
empresa “Van Hool Española S.A." 
por la de suspensión de empleo y 
sueldo durante 20 días por la aludida 
falta grave”.

Efectivamente, el magistrado ha 
considerado falta grave la huelga en la 
que participaron los doce despedidos

—uno de ellos, enlace— el día 31 de 
mayo último, desde las diez menos 
cuarto de la mañana hasta las dos y 
media de la tarde. Aquel paro, en el 
que participó la práctica totalidad de 
la plantilla —unos 700 trabajadores de 
los talleres— estaba motivada por la 
reclamación de 2.600 pesetas en 
concepto de retrasos relativos a enero 
Ï febrero. Días después de la huelga, el 

de junio, los once trabajadores eran 
despedidos mientras que se abría 
expediente al enlace sindical citado. El 
lunes de la semana pasada, día 14, 
tuvo lugar el juicio ante la Magistratura 
de Trabajo número 4, siendo 
defendidos los trabajadores por los 
letrados señores Gamo y Polo. Ahora, 
el magistrado ha dictado sentencia por 
la cual la empresa deberá volver a 
readmitir a los despedidos, aunque se les 
impone una sanción de 20 días de 
suspensión de empleo y sueldo.

NO HIZO

POR SEGUNDA VEZ, FUE
COLOCADO UN ARTEFACTO
EN UN CASERIO DE 
GALDACANO

BILBAO, 22 {Europa Press).- Según 
publica hoy "El Correo Español-el Pueblo 
Vasco", el pasado domingo fue colocado un 
a artefacto explosivo en las prox imidades de 
un caserio de Galdácano, sin que, por 
fortuna, llegara a estallar.

Hacia la una y media de la tarde del 
domingo, informa el citado periódico, un 
joven de unos 30 años se acercó en un taxi, 
al parecer de Bilbao, hasta el número 7 de la 
subida de Elejalde, donde, bajo unas parras, 
depositó un paquete a pocos metros del 
caserió allí existente.

En las proximidades de la zona, se 
encuentra el polideportivo de Galdácano, 
donde en aquel momento, se hallaban 
presentes las autoridades locales y 
provinciales con motivo de la inauguración 
del mismo.

A los pocos minutos de haber sido 
colocado el paquete, acudió la guardia civil, 
alertada por algunos vecinos que 
prtísenciaron el hecho, que procedió a la 
(ctirada del artefacto y a su definitiva 
explosión tras una de las tapias del 
e(;menterio de Galdácano.

Como se recordará, el pasado uno de 
m.iyo. en las proximidades del mismo 
casí.*! lu, lue colocado otro artefacto que 
(•stalk; causando algunos daños.

Abierta la factoría 
de “POTAIN“ 

y vuelta al trabajo
ZARAGOZA, 22 (ARAGON/exprés).- 

Cumplido el plazo de cierre de la factoría de 
la empresa "Potain" en Casetas, los 
trabajadores del primer tumo se han 
reincorporado hoy a sus puestos y se espera 
que esta tarde, los trabajadores del segundo 
turno hagan otro tanto. Al parecer, la 
empresa ha expuesto su postura de sustituir 
los despidos de nueve de los once 
trabajadores despedidos por una sarKión de 
suspensión de empleo y sueldo. Los otros 
dos despedidos, según nuestras noticias, 
quedan en las misma situación de despido.

ASHINGTON. 
(Efe).— El departamento de 
Estado informó ayer que el 
embajador norteamericano 
en Egipto ha entregado ya al 
presidente Sadat las 
propuestas israelíes para un 
nuevo acuerdo en el.Sinaf

El portavoz del 
departamento de Estado 

S Robert Anderson no quiso 
descubrir los términos de la 
propuesta por su naturaleza^ 

^^“delicada”, pero resaltó que 
Estados Unidos esté 

B haciendo todo lo posible!
lepara que Egipto e Israel, 
piogren un nuevo acuerdo. ' 

Los últimos toques a la 
^propuesta los dieron ef 
secretario de Estado! 
Kissinger y el embajador^ 
israelí en Washingtoni 
Dinitz, la semana pasada. !

linuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minui
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NECESIDADES ANTE EL IV PLAN

INSTITUTO NACIONAL DEL CONSUMO

Tanto el INDIME, como la Dirección

EL POR QUE DEL ESTRAPERLO

todavía en funcionamiento, es claro el

COpALlDJ

LA LUCHA DE PRECIOS Y SALARIOS

ill

Van desapareciendo las viejas tiendas de tirltnudepen 
necesidades. Había que evitar reclamación es, ifandes a 
sanitaria y económica de quienes compran.

Órganos ejemplares^ asimilados a dicha 
función.

UË se fe pide af consumidor? ¿Ca//^ y pagar? Lo que síes 
cierto es que muchas veces - casi siempre - no tiene a nive/ 

persona/, medios para de^nderse ni para descubrir e/ engaño.
Si en vez de huevo hay un simp/e co/orante, si /a horchata 

//eva más a/midón o patata que chufa, si /a /eche no tiene

jyiene

por)

TA
DE

AciWígetak 
Gri.......
Roí.......
Mi*- • • 
Con*^ • • • •

es 4 “«»

prí^an 
adel

Q
materia grasa, si /a botef/a de /itro o e/ /d/o de pan /e fa/tan centímetro 
cúbicos y gramos, es a/go que debe trascender de /o persona/, para entroncar 
directamente con e/ Gobierno, que debe arbitrar /os medios para que esto no 
suceda.

Cierto es que a conciencia co/ectiva se produce un rumor genera/ de 
protesta. Lo /egisfado hasta e/presente no ha tenido e/suficiente eco práctico. 
A /o /argo y ancho de todos /os países avanzados, surgen /as oiganizaciones de 
amas de casa, consumidores, etc., para defender sus propios intereses.

t*or una sencilla razón: la escasez. Si 
tengo una exclusiva para vender azúcar y la 
demanda supera con mucho Iq oferta, es 

Ievidente que tengo un arma magnífica para 
hacer dinero con rapidez, vendiendo a un 
sobreprecio. Así surgieron importantes 
fortunas en nuestro país recién acabada la 
guerra. Eran años de escasez agobiante. La 
¡guerra mundial nos estrangulaba las 
posibilidades de importar cualquier materia. 
lEran los años del gasógeno para los coches, 
las colas, tarjetas de racionamiento. La 
época dorada de los enchufes y 
recomendaciones

Hasta que se inicia el proceso de 
liberalización comercial, tiene que llegar el 
año 1959, con la supresión de la Fiscalía de 
Tasas, pasando las funciones de inspección y 
isanción al Ministerio de Comercio, quien 
crea el Servicio de Inspección de la 
Disciplina del Mercado (INDIME).

Hay libertad para vender y comprar. 
¿Cómo hacer dinero fácil? En el peso, en el 
envase, en el contenido.

En algunos aspectos se hace difícil 
descubrir el fraude. De lo burdo, se va 
pasando a la especialización. Colorantes, 
productos químicos, higiene... y todo ello 
requiere investigación, medios, personal 
competente.

Está claro que uñ particular puede 
luchar, en al^no de ios campos. Pero se 
siente impotente ante el fraude que ha 
invadido, como plaga, muchos aspectos de la 
vida de convivencia.

La defensa del consumidor en España no 
aparece hasta el 11 Plan de Desarrollo, con el 
análisis del consumo y de las medidas de 
protección del consumidor en otros países. 
También con la aportación de ideas sobre la 
.formación y funcionamiento de órganc» que 
han de asumir esta defensa en España.

En 1966 se autoriza al Ministerio de 
Comercio en materia de precios que se 
desarrollan legislativamente, constituyendo 
durante casi una década los instrumentos 
básicos de operatividad.

¿De qué me sirve que me aumenten el 
salario en un diez por cien si los precios 
suben un 20 por cien? El resultado es bien 
claro. Consigo ser un 10 por cien más pobre. 
En un régimen libre completamente, la ley 
de la oferta y de la demanda, constituyen el 
termómetro ajustado. A mayor oferta, los 
precios bajan. A un incremento de la 
demanda, los precios suben.

En la realidad, sin enbargo, no todo es

fÍíÚÍ--

DE

EL
QU

tan sencillo. A mayor oférta, viene el 
acaparamiento por poderosas sociedades... 
que esperan con ios brazos cruzados a que 
finalice la oferta. Solamente ellos pueden 
ofrecer entonces...

¿Y si la oferta se concentra en unos 
cauces para los cuales no hay comprador? 
Si alguien quiere ser libre para plantar y 
cultivar lo que le apetezca, ¿cómo puede 
exigirnos que comamos o compremos lo que 
él produce?

Uno de los departamentos de control y análisis 
de la calidad en Madrid. Una tupida red de estos 
centros debe extenderse por todo el país, para 
evitar, fundamentalmente, el fraude.

(0 se 
_ misterio 
pr^onados 
Caipboratc 
gl ^Orator

Iprtan 
noir I 
y actuada

Escribe:
JOSE DE LAS ROCES

La defensa del consumidor en E^aña no 
obedece por sus instituciones al nivel 
desarrollado por el consumo privado, 
especialmente en los productos alimenticios.
La falta de normalización y de criterios de 
evaluación hasta la puesta en práctica 
-parcialmente- del Código Alimentario, 
ha sido una de las claves de la cuestión.

Actualmente se hace cada vez más 
necesaria una actuación eminentemente 
neutral ante la defensa del consumidor. Las 
experiencias del Consejo de Comercio 
Interior y de los Consumidores no son 
evidentemente felices y sus dos primeros 
presidentes, dimisionarios sin resultados 

palpables, son un signo revelador de las 
dificultades que supone su adscripción a las 
estructuras públicas.

El IV Plan de Desarrollo debe potenciar, 
esencialmente, una normativa de 
información y defensa del consumidor por 
instituciones adecuadas sin paliativos de 
orden estructural y dignos de una sociedad 
cuyos niveles y calidad de consumo son 
superiores a los que tenían Suecia, Francia o 
Estados Unidos cuando fueron creados sus

intdministr 
el Mi 

haestudios 
dácionami 
m^icho In;

ones a

General de Comercio Interior, Asociación 
Nacional de Consumidores acabarán 
fundiéndose en un instituto Nacional del 
Consumo.

Este organismo público, tutelado por la 
Dirección General de Comercio Interior, 
sometido al control dinámico del Estado, 
actuará como un organismo ejecutivo en 
materia de protección, información y 
formación del consumidor. Aunque no está orgi^i^ospo 

dis ti
col ¡a in 
coi ios re! 
la sue teñí 
de 'nes en 
supH^e del j 
defiimidor
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) PORTUGAL
SERA DEMOCRATA

Amin en la OUA:de üiltitt’depend¡entes conocían a sus dientes, ofrecían ía mercancía ajustada a las 
dones,randes almacenes, los supermercados, necesitan un control para la seguriOaO

, tí*'’-' 
W»IMttíÍÍ Según el “Daily 

Telegraph”

* ’*A pesar de que la dictadura militar de 
tipo soviético estaba a punto de ser cerrada

LONDRES, 22 (Efe).— El periódico “Daily Telegraph” dice en un editorial publicado hoy que una 
acción decisiva de la OTAN y de la Comunidad Europea puede salvar la democracia en Portugal.

“Las esperanzas de que se implantará una democracia en Portugal revivieron en el momento en que 
parecía que la puerta de entrada a una dictadura militar de tipo soviético estaba a punto de ser cerrada con 
llave y cerrojo” comienza el editorial.

Después de exponer su punto de vista sobre la situación política en Portugal, el “Daily Telegraph” dice:
“En esta situación, un apoyo tangible y patente de la OTAN y de la Comunidad Europea puede hacer 

variar, en Portugal la posición de los platillos de la balanza, en favor de la democracia, y evitar que un aliado 
situado en un sector estratégico crucial, se convierta en un estado neutral no amigo o incluso enemigo”.

“Algo de la infinita inventiva que el Occidente.ha demostrado para hacer rectas las líneas curvas, en 
cuanto a las negociaciaciones con Moscú, debe ahora conducir a prestar ayuda a un aliado”.

“Moscú, para demostrar, en la víspera de la conferencia de Helsinki, ^ue tiene verdadero propósito de la 
enmienda podría afirmar de una manera solemne y convincente que esta y estaráal maigen de la subversión 
en Portugal, asunto que constituye el mayor motivo de la desazón existente en la actualidad entre ambos 
bloques del este y del oeste.

intáministración por su creación 
yüç el Ministerio de Comercio 
haestudios para investigar cuál 
deiKionamiento y la estructura 
míticho Instituto.

enes a realizar por este

ANTE TODO, INFORMACION

La más grave tension inflacionista la 
produce la "cesta de la compra" pues no en 
vano más de un tercio de todo el gasto de 
España se nos va "por la boca". Hemos ido

GUERRA A
El Gobierno 
boliviano 
no ha cedido

LOS RLANCOS

la

COfALlDAO

I en
1 Y 
está 
) el

del

"A

“La lucha entre Sudáfrica y el 
Africa negra es inevitable si la 
minoría blanca no nos otorga con 
rapidez el gobierno mayoritario”

DEL ESTRAPERLO A

EL CONSUMIDOR NI 
QUEDAR INDEFENSO

TAREA URGENTE
desarrollo

orgt'Tesponden a ensayos 
00(^8 distintos productos de 
coU^ información a los 
co(f los resultados. Es evidente 
la sue tendrá el fortalecimiento 
de'nes en cuanto que puede 
süpice del joven movimiento de 
(jefüuiidor de nuestro país.

se cuenta en Eapaña 
_Misterio de Comercio — con 
prcíonados con el Control de 
CalP^oratorio central cooperan 
gl s^oratorios Móviles.

(Viene condensado en las 
siguíes de muestras analizadas 
por*

Acilægetales 
6i{........ 
Roe---- 
MW- ■ • •
COA»S....

• ■ ••

50/dia
10
10

5
15
10

250 mil/ 
año '
25
25
10
75
25

fprtante es el de la 
notí^ productos agrícolas 
y (fCtuada ya. Tanto en el 

fin fil interior 
es (^fifis claras y concretas 
sotJiií^^f'^’fiños, para que los 
prl'^^n ser ajustados 
ade®

LA CHAPUZA

DEBE NI QUIERE

PARA EL IV PLAN DE

mejorando, porque hace bien pocos años, la 
comida arrancaba justamente la mitad de 
todos los ingresos.

Saber los precios, las calidades, las 
medidas, en una palabra "estar bien 
informado" es básico en la hora actual.

Los objetivos podríamos resumirlos:
-Proporcionar a la Administración y 

administrados, una información lo más 
exacta posible sobre los factores que 
intervienen en la comercialización, 
distribución y venta de los productos 
alimenticios.

-Servir de elemento de conexión y 
conocimiento del fenómeno distributivo en 
el tránsito de uno a otro nivel.

— Disponer de datos y sistemas 
adecuados para poder efectuar previsiones 
sobre la evolución de tales factores.

- Contribuir a la formación de un 
mercado nacional mínimo — en su sentido 
económico- justificando el concepto de 
red integrada de mercados en los niveles que 
se establezca.

Por encima de todo, hay que tener fe en 
el "Ama de Casa". Un tema sobre el qu 
habrá que volver, necesariamente.

KAMPALA, 22 (Efe).— Una guerra importante es inevitable en 
Sudáfrica a menos que su sistema de Gobierno se desmantele 
rápidamente, declaró ayer el presidente ugandés Idi Amín.

“Una confrontación armada entre Sudáfrica y el Africa Negra es 
inevitable si no se otorga con rapidez a los africanos el Gobierno 
mayoritario’’ dijo Amín a los delegados de la Organización de la 
Unidad Africana (OUA) reunidos en Kampala.

Amin manifestó que varios paises africanos “que ya han 
acordado liberar Sudáfrica y el Oriente Medio’’ tomarían parte en 
un ejercicio militar conjunto, la próxima semana, después del cual 
“los jefes de Estado que están deseando liberar Sudáfrica se 
decidirían a ayudar’’.

Estas naciones “están dispuestas a iniciar en cualquier; 
momento, a plena escala, una guerra contra los regímenes de 
minoría blanca’’dijo Amín.

Amín, dirigente del grupo combativo en la reunión de la OUA, 
instó a los movimientos guerrilleros de liberación de Angola a 
detener el derramamiento de sangre entre ellos, y agregó que si las 
facciones, rivales no paraban la lucha, los dirigentes africanos 
solicitarían a Portugal que declarase independiente al enclave de 
Cabinda, rico en petróleo, en represalia al resto del país angoleño.

MARTES. 22 DE WLIO DE 1975

Misioneras
españolas
desterradas

LA PAZ, 22 (Efe).- Tres 
misioneras españolas, Ana Maria 
Orùe Ajuria'(de Bilbao), 
misionera mercedaria de Berriz, 
Cristina Recoder de Madrid, del 
Sagrado Corazón y Ana Liria 
Franche, serón desterradas 
mañana por el Gobierno 
boliviano, según trascendió en 
medios eclesiásticos.

Pese a las últimas gestiones 
hechas por la Iglesia ayer lur^s, 
ante el ministro del Interior, éste 
se ha mostrado decidido a la 
expulsión de las tres religiosas 
españolas, siempre según fuentes 
eclesiásticas. Estas comentaron 
que todo parecía indicar que el 
Go bierno desea sentar un 
precedente ante supuestas 
intervenciones de la Iglesia en 
cuestiones políticas.

Las mencionadas religiosas 
fueron detenidas el pasado día 
22 en Oruro cuando iban a 
celebrar una reunión de 
sindicalistas, muchos de ellos 
exilados y reintegrados al país en 
forma ilegal.

Pese a las reiteradas 
declaraciones de las religiosas 
sobre su ignorancia acerca de la 
trascendencia poli'tica del acto, 
el Gobierno ha persistido en 
considerarlas implicadas en las 
intenciones políticas de su 
participación.

La conferencia de religiosos, 
la de religiosas, la comisión 
Social de la Conferencia 
Episcopal y otras entidades 
católicas demandaron al 
Gobierno que, al menos se 
juzgara a las misioneras art tes de 
aplicarles el destierro.

Los colegios de la entidad 
docente “Fe y Alegria” han 
entrado en huelga en protesta 
por la anunciada expulsión. Esto 
ocurre en La Paz y en OrurO: 
mientras que en Santa Cruz, han 
elevado demandas similares a las 
antedichas.

El colegio de secundaria dt 
más prestigio de La Paz “Colegie 
Ayacucho“ ha décidido ayer un 
paro de 24 horas come 
solidaridad a esas religiosas y c 
otros de tenidos en aquelh 
misma oportunidad.__________
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ZARAGOZA VRM
I Mariano Cariñena, del J aun
I Teatro Estable, replica
i al delegado municipal .JÍ^gg|gÍiliÍIÍlKiÍÍ^IÍÍSIIiÍMMiM^^S

conce] di lileXOCIO
■ "EL SEÑOR CONCEJAL SE DECLARA OFENDIDO 

Y DESFAVORABLEMENTE PREDISPUESTO PARA LA 
CONCESION DE SUS MERCEDES"

■ "NO PARECE LOGICO QUE NUESTRA VIDA CULTURAL 
AL MENOS OFICIALMENTE, ESTE EN MANOS DE UN
CIUDADANO DE TAN ESCASA RAIGAMBRE ARAGONESA'?

t

DlON Mariano Cariñena, del Teatro Estable de Zaragoza nos ha hecho llegar, con ruego 
'de publicación, a raíz de unas declaradones hechas oor un concejal zaragozano en otro

diario, la siguiente carta abierta, que reprodudmos en su totalidad.

“Con motivo de la denegación del 
Teatro Principal al Teatro Estable de 
Zaragoza para el estreno de su último 
montaje, el Sr. Zvonimir Putizza Mattich, 
Presidente de la Comisión de Cultura, 
Sanidad y Asistencia Social del 
Ayuntamiento, ha hecho ciertas 
declaraciones en las que pretende 
justificar su actitud. Ante todo quiero 
señalar la extraña diversidad de funciones 
de esta comisión, aunque en el caso 
concreto de nuestra ciudad no serúi 
difícil establecer relaciones, puesto que la 
cultura no goza de muy buena salud 
pública. Tampoco parece lógico que 
nuestra vida cultural, al menos 
oficialmente, esté en manos de un 
ciudadano de tan escasa raigambre 
aragonesa. Oportunamente ha hecho 
constar el Sr. Putizza la legitimidad de su 
nacionalidad hispana '(lo cual no deja de 
ser pintoresco), en una sesión de la 
Permanent e, pero tampoco un 
ex-extranjero parece la persona más 
indicada para decidir sobre las necesidades 
culturales de los zaragozanos.

No resulta aventurado pensar que la 
razón real de la postura de la Comisión 
radica en la más que probable disparidad 
de criterios culturales entre el Estable y el 
exiliado croata y actual concqal Sr. 
Putizza. Pero puesto que esta razón no se 
menciona ni en la comunicación oficial ni 
en las declaraciones públicas del concejal 
en cuestión, dejó al criterio del lector la 
explicación del asunto, en el caso de que 
encuentre poco convincentes las 
justificaciones del Presidente de la 
Comisión de Cultura y etc. Me limito 
pues a responder a una serie de 
manifestaciones del Sr. Putizza que 
afectan tanto al Teatro Estable como a 
mí mismo.^

misma ética que exige, cuando se sirva de 
la prensa para sus declaraciones.

Falsedad es que el Teatro Estable haya 
actuado hace algunas semanas en el 
Teatro Principal, con el permiso de la 
Comisión de Cultura (lease “Pueblo” del 
10 de julio), a no ser que se considere 
como ‘ ‘algunas semanas” a las> 
transcurridas desde octubre del 73, fecha 
en la que el Sr. Putizza no ostentaba la 
presidencia de tal comisión. Creo que 
tampoco se ajusta a la verdad su 
afirmación de que durante el periodo de 
arrendamiento la Comisión Municipal 
tenga que autorizar cualquier espectáculo 
contratado por la Empresa, aunque es 
cierto que el Ayuntamiento tiene un 
derecho de veto., que en los últimos 50 
años solo ha sido ejercido, que yo sepa, 
en una ocasión y en contra —qué 
casualidad— de un montaje del Teatro de 
Cámara de Zaragoza.

Verdad es por el contrario la 
afirmación de Eloy Fernández en 
“Andalón” de que el Estable jamás ha 
recibido ninguna subvención oficial. Es 
cierto que la Delegación de Barrios 
(obsérvese que no la de Cultura) contrató 
al T.E.Z. una serie de representaciones. 
Pero calificar este contrato como una 
subvención sería tanto como decir que en 
ocasiones el Estable ha sido 
subvencionado por la Empresa Lusarreta 
o la Empresa Parra, o que el 
Ayuntamiento ha subvencionado a una 
constructora por cualquier obra de 
pavimentación.

El señor concejal se declara ofendido y 
desfavorablemente predispuesto para la 

concesión de sus mercedes, por el hecho 
de que el que suscribe le negó el saludo 
minutos antes de la sesión de la Comisión. 
He de manifestar al respecto que no tengo 
el gusto de conocer al agraviado 
personalmente, que por aquel entonces ni 
siquiera lo conocía de vista, así como que 
no vi pasar a nadie con distintivo de 
Presidente de Cultura, y que no tengo por 
norma ir saludando a todo el que pasa a 
mi alrededor en previsión de pudiera 
tratarse de algún Teniente de Alcalde.

Otra de las razones aparentes de la 
negativa tiene un encomiable aspecto 
humanitario. Al parecer el S r. Putizza 
quiso evitar al Teatro Estable el riesgo de 
incidentes análogos a los padecidos por 
los alumnos de la Escuela Municipal de 
Arte Dramático con ocasión de su 
espectáculo. Creo que el Estable después 
de cinco años de experiencia escénica 
puede prescindir de la tutela y la 
protección de la Comisión de Cultura, a la 
hora de presentar sus espectáculos ante el 
público, l'or otra parte considero poco 
probable que el T.E.Z. fuera obsequiado 
con epítetos equivalentes a los que 
sonaron en tal circunstancia.

No ifale la pena insistir sobre la excusa 
de las reformas en la instalación eléctrica 
del teatro, cuestión que ya ha sido 
suficientemente aclarada en la prensa, 
pero puesto que el Sr. Putizza insiste en el 
hecho de que el Ayuntamiento tenía que 
devolver urgentemente los focos que el 
Ministerio de Información y Turismo le 
había prestado, tengo que decir que el 
T.E.Z. no pidió esos proyectores (que no 
son tales 
que los 
Dirección 
absoluto

focos) al Ayuntamiento, sino 
obtuvo directamente de la 
General de Teatro. No es en 

cierto que se hubiera estado 
trabajando con dichos “focos”, como 
afirma el Sr. Putizza, como consecuencia

Î 
de las reformas del sistema eléctrico. Et g 
préstamo no ha sido ninguna novedn 
puesto que tiene lugar todos los ahoSfj -^ 
que dada la exigua dotación 
proyectores del Teatro Principal i?" 
anuales funciones operistici-j 
transcurrirían dentro de la más negi\‘ 
oscuridad de no mediar la gentileza 
Ministerio. Y aprovechó la ocasión, paj 
sugerir la conveniencia de incluir em- 
proyecto de reforma en cuestión untí 
previsiones de luminotecnia de acuerá 
con las necesidades actuales. En cualqw 
caso el uso de los mencionadn 
pro y e ctores no condicionaba I; 
iluminación de nuestro espectáculo, púa ' 
aunque supon ía un considerable refuerza 
el T.E.Z. cuenta con un equipo ¿L 
proyectores suficiente para nuestro plc’̂ 
de luces y superior a la habitual dotacw f 
del Teatro Municipal. í

Resumiendo; según el Sr. Putizza í 
Teatro Principal fue negado al Estable t ; 
virtud de las siguientes razones. kNecesidad urgente de reparación de 
instalación eléctrica, e imposibilidi \ 
repentina en consecuencia de dsT 
representaciones teatrales 24 horas 
tarde de una de ellas. 2. Predisposición á 
contra del T.E.Z. por no haber sidi 
saludado por su director de escena, 1 
Protección al T.E.Z. de la agresividad di _ 
público zaragozano. 4. Retrasi 
burocrático del T.E.Z. en su solicitud, h 
5. Urgencia del Ayuntamiento pff 
devolver al Ministerio los proyectores qu. 
este hab ía prestado al T.E. Z. L

A cualquiera se le ocurre que de siy, 
cierta la 1^. razon sobraban todas la : 
restantes, y que de no serlo faltara < 
todavía en la lista alguna callada y ffi ’ 
determinante razdn.

Mariano Cariñena, del Teatro Estabi :
de Zaragoza”.

í.-

Por dos veces se ha referido este señor 
a la falta de ética de determinados 
profesionales del periodismo que en sw 
opinión usan de la falsedad. Me permito 
aconsejar a mi vez, con el debido respeto, 

' al Sr, Teniendo de Alcalde el uso de esa etiGaprofesional
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A los periodistas, por lo general, nos 

horreriza hablar de nosotros mismos en 
los periódicos, porque entendemos que 

somos meros cauces informativos entre la 
noticia y el público lector. Quien firma esto, 
particularmente, siente una especie de pudor 
invencible ante el hecho de tener que hablar 
en primera persona por más que tampoco 
sea su táctica la de tirar piedras y esconder 
b mano. Pero, en ocasiones, puede ser 
esclarecedor defenderse en público ante una 
acusación pública, que no tendría en cuenta 
de no venir de quien viene, una persona que 
por su cargo público debiera medir un poco 
mejor sus palabras.

El pasado día 11 de julio, el periódico 
“Pueblo”, en su edición aragonesa, recogía 
las declaraciones del señor Putizza Mattich, 
teniente de alcalde y presidente de b 
Comisión de Cultura del Ayuntamiento 
zaragozano, a propósito del debate público 
sobre b postura municipal y suya en 
concreto en relación con determinados 
.^pecios de la cultura en Zaragoza. En el 
último párafo de sus declaraciones, sin citar 
mi nombre pero dando las suficientes 
señales como para que se me identificara 
con rapidez, el señor Putizza Mattich me 
imputaba haber cometido una falsedad “que 
en un profesional es un problema de ética”. 
Independientemente de que nuestro 
respectivo concepto de la ética pudiera 
diferir sustancialmente, parece claro que 
acusar a un periodista profiísional de falta de 
ética es algo suficientemente serio como 
para que se demuestre de forma fehaciente.

Y vamos a tratar de demostrar quién ha 
atentado contra la ética. El problema que 

ori^nó este debate fue el escrito oficial 
enviado por la Comisión de Cultura a la 
Asociación de C.F. de Venecia-Torrero 
firmado por el concejal señor Millán como 
delegado de enseñanza y miembro de la 
citada Comisión de Cultura, en la que se 
daba por enterada de la autorización 
concedida a la citada Asociación para 
utilizar el patio de recreo del colero que 
Atades tiene en Venecia para la celebración 
de varios actos durante las fiestas dd bario.

La carta añadía textualmente: “así mismo, 
se acordó que en lo sucesivo no se conceda 
más permiso con este fin, ya que los 
edificios escolares sólo pueden ser utilizados 
por personas pertenecientes al Magisterio”. 
Sn otra aclaración, seguía la firma del señor 
Millán. AI día siguiente de recibirse este 
escrito, firmé un comentario hablando de 
los malos vientos que corren en relación con 
las iniciativas más interesantes de la cultura 
popular en los barrios zaragozanos. Y, 
naturalmente, achacaba la responsabilidad 
de esta decisión a la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento.

Pues bien, el señor Putizza Mattidi se 
permite afirmar que yo, como informador 
profesipnal y como comentarista municipal, 
debía saber que denegar u otorgar permisos 
para la celebración de actos culturales en los 
colegios no es competencia del 
Ayuntamiento, sino del Ministerio de 
Educación y Ciencia, quien por cierto 
prohibe, según afirma el señor Putizza 
Mattich, que en dichos locales se celebre 
cualquier acto que no sea el de impartir la 
enseñanza. Independientemente de que uno.

por más profesional de la información que 
sea, no tiene por qué conocer los criterios 
del Ministerio mientras no sean hechos 
públicos, resulta curioso señalar una 
flamante contradicción en las palabras del 
teniente de alcalde. Por un lado afíima que 
otorgar o denegó tales permisos no es 
competencia municipal, pero luego resulta 
que el escrito que fue enviado con mebrete 
de la comisión municipal que preside, afirma 
textualmente que se “acordó que en lo 
sucesivo no se conceda más permiso con este 
fin”. ¿Cómo se puede acordar algo sobre lo 
que no se tiene facultad para acordar ni 
desacordar?. Esta redacción dd escrito 
recibido por la Asociación de Venecia a 
cualquiera, profeáonal de la información o 
no, le hubiera hecho pensar que alguna 
facultad debe tener la Comisión Municipal 
de Cultura en el tema de la concesión de los 
locales colegiales para actos no 
estrictamente docentes. For otra parte, el 
propio Ayuntamiento de Zaragoza, cuando 
todavía no presidía su Comisión de Cultura 
el señor Putizza Mattich, ha programado en 
los últimos años varias representaciones 
teatrales en colegios nacionales como una 
contribución a la cultura de sus respectivos 
barrios.

!í u

¿Se puede hablar de “falsedad” y de 
“problema de ética” como lo hace el señor 
Putizza Mattich? Creemos que no, a no ser 
que su conocida vehemencia le haya 
impedido manejar con exactitud el 
complicado y difícil idioma castellano.

Pablo LARRAÑETA
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ZARAGOZA VIVA
rdof de 

fe ciudad
D. EDUARDO MONTULL LAVILLA 
CRUZ DISTINGUIDA DE SAN 
RAIMUNDO DE PEÑAFORT

CON ocasión de la 
reciente 
conmemoración de la 

festividad del 18 de Julio, 
el ministro dé Justicia, ha 
concedido al Comandante- 
Auditor, D. Eduardo 
Mon tu II La villa. Fiscal Jefe 
de la Fiscalía Jurídico 
Militar de nuestra Región 
la Cruz distinguida de 
primera clase de la Orden 
de San Raimundo de 
Peña fort. Esta distinción 
viene a premiar una ingente 
labor desarrollada en los 

campos de la Justicia y el Derecho, lo mismo desde los 
estrados de los Tribunales que en las aulas universitarias. En 
efecto, D. Eduardo Montull, doctor en Derecho por esta 
Universidad, catedrático de la materia jurídica en la Escuela 
Universitaria de Ciencias Empresariales y brillante y facundo 
publicista, representa fielmente la más genuina vocación 
jurídica aunada con las mas acendradas virtudes militares.

Desde estas columnas, expresamos a D. Eduardo Montull 
Lavilla nuestra más sincera felicitación por la concesión de un 
honor que indudablemente resalta el foro y las armas de 
Aragón.

EL PALACIO DE LA ALJAFERIA
NO DEBE SER UN APARCAMIENTO

Lamentablemente, la explanada del paladó de la
Aljaferíá sigue siendo un aparcamiento para camiones y 

coches. Un monumento que contiene una riqueza artística 
enorme, casi unica en su género debería de tener más 
cuidados. No nos referimos, a las obras en su interior que 
duran desde hace años y que no se saben cuando terminarán, 
sino a sus alrededores donde abunda todos, menos jardines y 
limpieza. Hay desperdicios de basuras, que aparte de dar una 
imagen triste producen un olor mas bien insoportable. El 
pasado domingo, una pareja de turistas franceses me 
preguntaron que como podía estar tan mal cuidado. No me 
quedó otro remedio que callarme y mirar a otro lado. Hay 
que terminar de úna vez para siempre con estas situaciones 
lamentables, que desprestigian a la ciudad totalmente. Quien 
se tenga que ocupar de ello, que lo haga y no espere a mañana 
porque tal vez, ya no se acuerde o se haya ido de vacaciones.

UN SOLAR EN EL CENTRO
DE LA CIUDAD

P (JANDO tiraron el colegio de los Jesuítas, situado en la 
™ plaza de Paraíso, se habló de que inmediatamente se 
levantaría un grupo de viviendas modernas. Posteriormente la 
idea era de un complejo comercial, cosa que tampoco sucedió 
y desde entonces, hace ya varios años, sigue estando como 
antes, abandonado. Lógicamente está vallado, como mandan 
las ordenanzas municipales, pero en su interior hay matojos y 
basura. Su proximidad al río Huerva, aunque este vaya 
cubierto, da pie a que se puede convertir en un foco de ratas. 
Caso de que esto sucediese, no sería nada de agradable para 
los transeuntes el que al pasar por esta zona, se encuentren 
con un roedor, produciéndole un susto, sobre todo si es una 
mujer. Habría que vigilar este descampado, que se encuentra, 
no en un barrio de las afueras, sino en el mismo centro de la 
capital, por donde pasan cada diá miles y miles de

I /IS distintas fábricas de 
" refrescan tes, ubicadas

BREVES

EXCURSIONES ORGANIZADAS POR 
SORIANO. Este centro regional ubicado 
organiza para el próximo día veintesiete, 
excursión al Valle de Ordesa, visitando Jac.

CENTRO 
n Zaragoza, 
mingo, una 

\Simismo, el

cervezas / demás bebidas 
en nuestra ciudad, están

ACTOS DE LA PARROQUIA DE SANTIAGO.— Con 
motivo de la celebración de la festividad de Santiago 
Apostol, la parroquia que se encuentra bajo la advocación 
de dicho Santo, ha organizado para los dfas 22, 23 y 24, a 
las siete y cuarto de ia tarde un triduo preparatorio. A 
continuación se celebrará ia Misa en la que predicará el 
padre don Juan Gasea, párroco del Pilar. Asimismo, el dia 
veinticinco a las diez de la mañana, habrá una Misa 
solemne, con sermon por el padre don Jesús Alvarez, 
maestro de ceremonias de! Pilar. El mismo dfa y a las 
doce. Misa organizada por la colonia gallega.

dfa tres de agosto se ha previsto otra a ! juna Negra, 
ubicada en los Picos de Urbión, asistiendo a tos actos 
organizados con motivo de su travesia a mano; visitando 
Vinuesa, Covaleda, Duruelo y el pantano de la Muedra. 
Todos los que deseen inscirbirse, pueden hacerlo en la 
secretaría de dicho centro.

. EL CONSUMO DE/BEBIDAS 
REFRESCANTES 'ha ALCANZADO 
SU COTA MAXIMA

trabajando al máximo. Algunas de ellas incluso tienen turnos 
por la nochCi pues la actual demanda que existe no sólo en 
nuestra ciudad, sino en todfi la región ha aumentado 
considerablemente, en lo que va de mes. Los calores 
veraniegos han sido la causa, porque de otra manera, caso de 
que la producción de bebidas y su posterior distribución no 
hubiese aumentado las industrias de este ramo podrían haber 
tenido dificultades. Los industriales del sector, verían con 
muy buenos ojos un aumento en cada botella que sale de la 
^rica pero el gobierno no está conforme. Argumentan que 
los márgenes comerciales son muy pequeños y que las 
pérdidas de envases de cristal representa una sangría consente 
para la fábrica. Esto se solucionaría si el público tuviera un 
poco de dudado y no tirase los cascos. También se produce 
porque ahora son muchos tos hogares que piden a las fábricas 
una o dos cajas de cervezas y después de usarlas, las tienen en 
el cuarto de los trastos, sin devolverlas y sin darles ningún 
uso.

EL "BOTIJERO" HA DESAPARECIDO 
DE NUESTRAS CALLES

Antes de que la técnica moderna inventase el frigorífico, 
una de las pocas maneras que había para tener el agua 
fresca era comprarse un botijo. Hace un par de años, aún 

veían hasta nuestra ciudad, hombres con su burro y una serie 
de botijos de todos los tamaños que daban un agua 
fresquísima. Algunos los fabricaban en Andujar y desde allí, 
el 'iiotijero” como se llamaba el que los vendía, venía para 
vender su mercancía. Recorrían las calles y plazas, 
pregonando su mercancía, muchos eran los zaragozanos que 
los compraban, incluso aquellos que acababan de adquirir el 
frigorífico. Sin embargo, esta estampa antigua, si ustedes 
quieren pero con un gran sabor ha desaparecido. Ahora, tal 
vez se puede encontrar algún botijo en tiendas que se llaman 
de "arte" y que te cobran mucho dinero por objetos de barro 
que antes valían cinco duros. Lástima que todas estas cosas, 
tan españolas y con tanto sabor desaparezcan poco a poco.

IIIKGAIHI 
de 

(aiAINNA
En ia puerta de la Audiencia

ATAPLUM! ¡Ahí va que tio! 
— ¡Madre mía qué frenazo! A poco me manda 

al banquillo s¡n ser culpable.
—Perdone taxista ha s¡do s¡n querer.
—S¡ no saben llevar el coche devuelvan el carnet, 

que otros habrá. ¡Ya estoy harto de tanto 
dom¡nguero en la ciudad!

—Olga, majo, que hoy es lunes.
—Pues de tanto lunero. Y de tanto martero. Y de 

tanto juevero. ¡Vayan a aprender a los autos de 
choque!

—Que se está pasando, oiga.
—Me vas a enseñar tu, tonto de la ciruela.
-Sin Insultar, mambrú.
— ¡Eh, guardia! Ya viene aquí un guardia 

municipal! Mejor que melor. Estaba haciendo falta.
—Vamos a ver qué pasa aquí.
— ¿Qué ha de pasar, guardia? La de siempre, qué 

se ponen a conducir y no saben frenar.
—También usted se pone a hablar sin saber hablar. 

Por eso Insulta.
—Pregunto que qué ha pasado aquí.
—Guardia, llévenos a la Comisaría y allí declararán.
—¿Nosotros a la Comisaría por que lo diga el 

taxista? Lo que mas le va a durar.
—Vamos a ver si nos entendemos de una vez.
—Si no los conduce a la Comisaría no se entenderá 

con ellos.
—Y nosotros a eso decimos que no vamos.
—Qiga, guardia, tiene gracia este taxista. Ahora le 

dice a usted que nos lleve a la Comisaría y antes casi 
nos mete, con cohe y todo, dentro de la Audiencia.

—Porque ya ha visto que ha pasao todo esto, a la 
Puerta de la Audiencia, que casi tiramos abajo a los 
gigantones con el garrote y todo.

—Bien, taxista. Estos señores se vendrán conmigo a 
la Comisaría, pero con una condición.

—Las que usted me ponga, guardia.
—La más fácil. La de que también nos acompañe 

usted.
—Pero es que yo no hice nada.
—Eso all í se aclarará.
—Además yo estoy en mi trabajo y debo seguir em 

él.
— ¿Y es que nosotros no trabajamos o qué?
—¿Es que se ere que nos llueve del cielo la judia?
— ¡Que se venga a la Comisaría! Nos vamos todos.
—He dicho que yo no voy.
— ¿Y que dice el guardia a eso? Eso es 

desobediencia y desacato a la autoridad municipal 
que representa.

—Que puesto en leyes estás, chaval.
—Taxista, mire a esos tios de piedra. Ya le 

amenazan con sus garrotes de la Justicia.
— ¿Y que dice usted a esto, guardia?
—Pero ¿para que voy a decir nada si nadie me hace 

caso?
—Diga por lo menos que buenas tardes, que nos 

vayamos.
—Les diré que no han podido escoger sitio mejor 

para discutir en esta forma que a la Puerta de la 
Audiencia. Lo raro es que hablan todos menos el 
conductor de. 1.500 ¡Que cosa mas rara! Vamos a 
ver que le pasa.

En la calle del Coso precisamente junto a la Puerta 
de la Audiencia, un coche, que precedía a un taxi, 
frenó de manera un tanto extraña e inopinada, por lo, 
que el taxista, al parecer, insultó a los ocupantes de 
dicho vehiculo. Estos replicaron de igual forma, 
generalizándose una discusión en fuerte voz, parando 
la circulación, ya que los dos coches estaban 
detenidos en medio del Coso.

Y así hasta que llegó un guardia municipal, quien 
les dijo que tenían que ir a la Comisaría, negándose 
en un principio los del 1.500. Entonces les dijo el 
guardia que también líos compañería el taxista a ío 
que este alego que no podía hacerlo, pues estaba en 
su trabajo y que el lo habia llamado, si, pero para que 
se llevara a la Comisaría a los otros y no a él.

Como siguiera la discusión, el guardia dijo a uno y 
a otros, que todos a la Comisaría. Pero algo extraño 
encontró en todo aquello. ¡Que casuaUdad! El único 
que no decía n¡ "pió” el Unico hombre callado, era el 
conductor del turismo. Qbservó que daba señales de ir 
bastante bebido y de ahí la mala forma de frenar su 
coche. Y lo llevó a la Casa de Socorro para la prueba 
de alcoholimetría, la que fue positiva, para desgracia 
suya, y a pesar de no haber intervenido en los insultos 
ni discusión, nos tememos que salga el peor parado en 
el juicio que se celebrará, después de haber acudido 
todos, ¡claro! a la Comisaría.
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Zalba y Eduardo Gil 
al Paraguay?

Leirós
El adiós de

en la
FéliJCD aportes, don 

Generelo.

Y de Insfrán qué? De rñomento parece qüe 
" es asunto ^ú. Nadie dice una sola palabra.

En realidad no se sabe si está o no está fichado 
el jugador paraguayo. Aunque hace tiempo, 
mucho tiempo, se dijo que pertenecía a la 
plantilla zaragocista y nadie lo ha desmentido.

Sea como fuere, el caso es que de Insfrán 
nunca más se supo. Y la gente, entre la que nos 
encontramos, quiere saber. Parece ser que 
últimamente este problema de los oriundos es 
más problema que nunca. Que está al rojo vivo 
desde que Porta ha tomado las riendas 
federativas.

Así es que habrá que esperar lo que ocurre 
con este . Insfrán, ya famoso antes de llegar. 
Será preciso asegurarse bien sobre su 
legitimidad, ahora que esto de los oriundos, se 
está poniendo cada vez más cuesta arriba.

De momento, según nos informan nuestro 
presidente, y vicepresidente, -la unión hace la 
fuerza—, tienen programado, darse un paseo por 
Asunqión para recalar en Caracas a presenciar la 
actuación del Zaragoza.

Desde luego, en Asunción será bien acogido 
todo lo que dimane de Zaragoza y del Zaragoza. 
No es mala cosa pues el que se presente el 
compenetrado tandem José Angel-Éduardo en 
misióh de buena amistad.

Y de paso, -buena es esta pareja para perder 
el tiempo-, intentarán ver al duque. Ustedes ya 
me entienden. Observarán personalmente la 
documentación de Insfráhch y decidirán lo que 
crean conveniente.

Puede ocurrir también que según sea el 
desenlace positivo o negativo, no quieran 
volverse con las alforjas vacías. En tal caso, 
indagarán, husmearán, y revolverán Roma con 
Santiago para que la visita no resulte 
infructuosa. Nos referimos en el aspecto 
positivo de los fichajes. Porque el éxito de 
relaciones públicas entre Zaragoza-Asunción en 
el sentido deportivo está más que asegurado.

Buen viaje pues, y mejor suerte. Que todo 
nos hará falta.

Antonio SARRIA

LEIROS, el hombre de la espectacular lesión, ¿la recuerdan 
ustedes? , abandona al Zaragoza. El club le ha puesto la baja 

en el bolsillo para que por su cuenta la pueda negociar, un poco 
como pfemio a su entrega absoluta a los colores zaragocistas.

Y el domingo Leirós, que no descuida su puesta a punto, pues 
es un profesional íntegro, subió a la Ciudad Deportiva para 
entrenar con los chicos de Villanova. Allí lo sorprendimos y 
nuestro fotógrafo le tomó esta imagen a guisa de despedida de la 
afición aragonesa.

iAdiós, Leirós! . Que tengas toda la suerte que té mereces. Tu 
paso por Zaragoza quedará en el recuerdo de la afición como el 
de un profesional que se volcó siempre en la defensa de los 
colores zaragocistas. Ojalá, y esto es posible, que en tu nuevo 
equipo tus éxitos tengan la repercusión que tú mereces, que 
salgas a gol por partido, aunque luego tengamos que lamentar el 
haberte concedido, con tanta alegría, esa baja que te dimos.

positivo del fútbol
provincia de Huesca

HOTEL 
PARIS
el de

Las BODAS de
ZARAGOZA

Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

L jueves por la noche se‘ 
efectuó por la 

Delegación Provincial de 
Huesca de la Federación 
Aragonesa de Fútbol, el 
acto de entrega de trofeos y 
distinciones de la temporada 
1974-75 que no pudo tener 
mejor signo. El acto se 

' celebró en los locales de un 
Hotel, que estaban repletos 
de representantes de los 
clubs de la provincia, 
haciendo uso de la palabra 
el delegado provincial de la •

Al finalizar el señor 
comoDolset nos expresó . . 

antes lo había hecho su
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Federación 
Fútbol en 
Carmelo 
continuación 
Provincial

Aragonesa de 
Huesca don 
Pérez; a 
el Secretario 

don Mariano

BANQUETES 
REUNIONES 
CONVENCIONES^

Jesús Fontana presentó el 
resumen de la temporada; 
siendo el presidente de la 
Federación Aragonesa de 
Fútbol don Jaime Dolset 
quien mostró su satisfacción 
por el alto nivel deportivo 
que habían mostrado los 
clubs regionales de la 
provincia, dando las gracias 
el presidente del Colegio 
A ragonés de Arbitros de 
Fútbol don Sebastián Vera, 
por los galardones recibidos 
por los árbitros oscenses 
señores Ciprés y Moya, 
clausurando el acto tras la 
entrega de los trofeos, el 
delegado provincial de 
Educación F ísica y

satisfacción ante la gran 
asistencia de clubs.

—Esta es una pequeña 
asamblea que se celebra 
tradicionalmente en la 
Firovincia de Huesca, todos 
os años, antes de ser yo 

presidente y que este año ha 
tenido un gran signo 
p ositivo por el porcentaje 
que ésta provincia ha, 
aportado al fútbol aragonés ' 
y su buena clasificación de 
los equipos en su mayoría.

— ¿Tiene la Federación 
Aragonesa autonomía?

— Las federaciones 
regionales tienen 
características propias y por 
eso gozan de una particular 
autonomía para,su 
organización y desarrollo 
estando sui etas a la 
Federación Nacional en 
cuanto a su reglamento y 
.economía. Existiendo 
reuniones de presidentes 
convocadas por la 
F ederación Nacional, así 
como Convenciones 
Nacionales, presididas por el 
vicepresidente segundo, que 
a la vez es presidente del 
Fútbol Juvenil y Aficionado 
Nacional.
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y bM tienen a este atleta que cansado de correr decidió tomarse un baño.

ATLETISMO

rece que 
) palabra, 
á fichado 

tiempo, 
¡cía a la 
¡mentido, 
e Insfrán 
a que nos 
ser que 

iundos es 
rojo vivo

riendas

e ocurre 
de llegar, 
sobre su 
jndos, se 
)a.
nuestro 
n hace la 
laseo por 
senciar la

I acogido 
taragoza, 
ssente el 
jardo en

I perder 
stedes ya 
nente la 
ín lo que

1 sea el 
quieran 

tal caso, 
orna con 

resulte 
aspecto 

ixito de 
nción en 
rado.
lue todo

El jugador del Orense, 
García Blanco, ha 
fichado por el Grainada. 
Este defensa —que actúa 

[ lo mismo en la izquierda 
que en la derecha, ha, 
venido realizando unas 
excelentes campañas con 
el equipo gallego. Se dijo 
qu.e lo p,retendfan el 
Sevilla y el Real

Zaragoza, entre otros 
clubs. Ha jugado esta 
temporada ancuenta y 
nueve partidos y la 

semana anterior, ya ten ía 
firmada su ficha el 
chicarrón gallego, por el

ARRIA

lol
ca

HA TEN IDO

conv®ní®nte 
Celebrar las regionales sus 
plenos después del Pleno 
■Nacional Federativo?

1 “Preciso para dar a
ionocer los asuntos que 
•ueden interesar a los clubs 
egionales. Los Plenos 

aun cuando

HORARIO DE PRUEBAS 
PARA MAÑANA MIERCOLES

LAS PISTAS UNIVERSITARIAS 
EN OBRAS

equipo 
Cármenes' 

¿Un 
Granada?

de "Los

p isotón" del

19,30 -100 m.v. (femenino). Jabalina (F) y Longitud (M) Marca 
mínima 550
19,45.400 (M)
19,55.800 (M)
20,05.200 (F). Peso (M)
20,15.200 (M)
20,30.5 000 (M)

LOS CAMPEONATOS ABSOLUTOS
DE SAN SEBASTIAN

Los próximos días 1, 2 y 3 de agosto tendrán lu^r en San 
Sebastián los campeonatos absolutos kulividuales. Para estos 
campeonatos tienen opción los atletas masculinos y femeninos 
que nayan logrado obtener alguna de las marcas mínimas que se 
ex^n para poder tomar parte en ellos. Hasta la fecha de hoy si 
la información no nos falla, son veintidós los atletas zaragozanos 
que han logrado esas múiimas, estos veintidós atletas la mayor 
parte corresponde a chicas, que da una medida de la categoría 
que últimamente está alcanzando nuestro atletismo femenino, lo 
cual es refrendado por las seis medallas conseguidas por nuestras 
féminas en los últimos campeonatos recientemente celebrados en 
nuestra ciudad.

comenzado las obras de las pistas de la Ciudad 
Universitaria, si bien según nos hemos podido enterar parece 
ser que por ahora ímicamente los aireglos van encaminados a 
agrandar la actual tribuna adecuando sus bajos para vestuarios, 
por lo cual los actuales serán seguramente derruidos. Y la mejora 
acabará con la instalación de una tapia que rodee todas las pistas. 
Sería una pena oue después de tanto tiempo de esperar para 
mejorar las actuales instalaciones universitarias el arreglo s<3o 
llegue a lo mencionado. No estaría de más que la Federación de 
Atletismo y la Universidad se pusieran de acuerdo y las actuales 
pistas que actualmente están impracticables para la competición, 
fueran dotadas de material sintético con lo que su inmejorable' 
situación acabaría con el actual problema de f^ta de 
instalaciones. Según hemos oído parece que se quiere echar 
“tartan ’ en dichas pistas, lo que sin duda alguna sería la solución 
ideal para la actual escasez de pistas donde entrenar y competir. 
Eqieremos que este rumor se convierta en realidad en el menor 
plazo posible.

ALBERTO SOLANAS, INTERNACIONAL
El zaragozano Alberto Solanas este fin de semana ha vuelto a 

colores nacionales en el encuentro España 
B -Argelia, consiguiendo en las dos pruebas que participó 

sendos triunfos. Dichas pruebas fueron longitud 7-33 y triple 
15-24.

Un CLUB “vivero

Federativos, 
pistan las Federaciones 
Regionales, son más bien 
^presentantes del Fútbol de 
Primera, segunda y tercera 
Jivisiones nacionales, que 
Rh los que intervienen en 
ps discusiones del fútbol 
Jacional, siendo muy raro 

'^'^has regionales 
intervengan, pues sus 
irganos de expresión son tas 
^hvenciones Nacionales y 
p reuniones de presidentes 
pgionales.

—¿Alguna perspectiva de 
progreso en el fútbol de 
España?

—Una muy importante. 
Hay clubs que por su 
población, por la 
importancia de ellos, 
merecen estar en categorías 
superiores a las regionales. Y 

se tiene pensado que además 
de la Primera y Segunda 
División, exista una Tercera 
Preferente que sea auténtica 
interniedia entre la Segunda 
y Tercera División, con lo 
que también se tendrá la 
ventaja de los 
desplazamientos más cortos.

Hemos visto que el 
d octor Dolset ha venido 
satisfecho de la reunión de 
Madrid, porque es uno de 
los pocos presidentes que se 
ven por 1os campos 
modestos presenciando 
partidos de juveniles y 
regionales. Y asistiendo a los 
más modestos actos en 
beneficio del fútbol 
regional.

Así está de satisfecho, 
ante el éxito del fútbol 
oscense que ha dado un alto 
nivel de participación, 
superando en mucho a las 
otras provincias de la 
Regional Aragonesa. 
Aunque no haya subido el 
Monzón, hay que decir a 
esta provincia:

— ¡Enhorabuena, 
Huesca! .

PROSEGUIMOS hoy la 
sección dedicada a los club 
zaragozanos de atletismo que ya 

comenzáramos, con el equipo de 
Ma Universidad Laboral; 
trayendo hoy a este espacio el 
club más novel de todos los que 
forman el amplio grupo de clubs 
locales. Unicamente diremos 
que se trata del club verdadero 
vivero de jóvenes promesas de 
nuestro abandonado atletismo, 
pues no en balde de él han 
salido gran número de chicos 
que hoy están en primer plano 
local y nacional.

SUBVENCIONES Y, 
AYUDAS; Este club se | 

mantiene por las cuotas de los 
socios as?como por las ayudas y 
subvenciones de las federaciones 
a las cuales estamos afiliados 

► según nuestra actividad y 
méritos

NUMERO DE ATLETAS: 
Alevines, 25; infantiles 38; 
cadetes, 32; juvenjles, 22J^os 
ellos con licencia tramitadas más 
aparte la grán cantidad de 
atletas escolares que se 
controlan en diversos colegios 
de la ciudad.

Presidente; Vicente Rubio. < 
Vicepresidente primero;

Antonio Vázquez.
Vicepresidente segundo;

GujHermo Porcada. 
Secretario: Jesús María 

.Montaner.
Tesorero: Javier Tarazona
D. Atletismo; Luis Sol.
D. Béisbol; Javier Vidorreta.
D, Natación; Juan Lozano.

D. Waterpolo: Fernando 
E æudero.
D. Rugby; Carlos Roncal.
Este club mantiene otras 

secciones deportivas en las 
cuales se han conseguido 
numerosos triunfos. 
Predominando en las actividades 
de este club la preocupación por 
la promoción del deporte en 
categorías inferiores

YA SE SABE
PROBLEMAS QUE SE 

PLANTEAN: La gran cantidad 
de atletas y los recursos 
económicos que son escasos, asf 
como la falta de instalaciones 
para entrenamientos y 
competiciones. La cuestión 

económica en la sección de 
atletismo la enjugamos gracias a 
los presupuestos de otras 
secciones.

ESTRUCTURA 
BUROCRATICA: Nos regimos 
por una junta directiva que 
reunida unp vez cada mes decide 
los problemas comunes al club, 
teniendo cada delegado de 
sección completa libertad de 
acción. El presidente se elige 
cada dos años en asamblea 
general y él confecciona su junta 
directiva.

La actual Junta Directiva eSi 
la SH)uienie:

NOMBRE: Club Deportivo 
Iris.

FECHA DE FUNDACION: 
Septiembre de 1965.

HISTORIAL: Dos veces 
campeones del Memorial Juan 
Sastre y tres sub.

Una vez Campeón de Clubs 
Juveniles y dos sub.

Septimo Club nacional en 
cadetes 1972 y 1974.
Dos internacionales infantiles, 

Gava Ida y Antoñanzas.
Re'cords Nacionales, Gavalda

los mejores 
MARISCOS 
i SIEMPRE

COSTA VASCASánchez Berdejo en 100 v. y

ZARAGOZAVALENZUELAz 13

en el 
dç clubs 
mejor de

altura infantil.
Segundo clasificado 

campeonato nacional 
juveniles de cross (la 
siempre en Aragón).

En la actualidad se poseen 28 
rtícords provinciales entre todas 
las categon'as.

infantil e Isidoro

JUVENIL Y

en
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WERCERA”'*"®**

lleva el nuevo 
S? nacional al fútbol 
?P3nol?

? ^1“® *3 a tener el “tboi juvenil? . Es algo que 
acia falta poner en marcha 
’antes posibles. Lo que 

"®®®saria es la ayuda 
geroadera de todos pues será 

' Tqrma de elevar el fútbol 
•panol de categoría y que 

^® Pi'opios 
Sadores a nivel mundial.
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Peinado joven, medio largo, natural. Según el cabello um 
ligera permanente es necesaria. Estilo joven, fácil de peinar, ^.o 
importante en él es el corte.

Muy "a la moda" este peinado reune en una fórmula única las 
dos Brandes tendencias de la moda: los rizos que se ooonen a tos 
cabellos Utos en lo alto de la cabeza. El rostro se atipa.

Fantasía para la verbena, sobre un peinado muy sobrio 
con apenas unas mechas levantadas sobre la frente y la nuca, dos 
enormes crisantemos blancos o de tonos pastel constituyen un 
peinado original y favorecedor.

Los ojos y la boca están puestos de relieve asi como el óvalo 
del rostro, subrayado por la masa de pétalos que se superponen y 
se enlazan a cada lado.

ARAGON/exprés. PAG. 18

La mujer francesa prepara s
«peinado de vacaciones»
Una parisina no va 
siempre peinada 
igual: cambia según 
el humor del día

Desde París

Escribe:

Pilar

I A francesa y sobre todo 
la parisina para por ser 

la mujer más elegante del 
mundo.

No es un tópico, o algo 
que fue. ¡Cuántas veces he 
o id o comentarios de 
extranjeros de paso por 
París que lo constataban!

Pero si la mujer francesa 
en general es la que mejor 
sabe “sacar partido” de su 
belleza e incluso “hacerse 
bella” sin serlo realmente, 
ello no puede ir sin una serie 
de cuidados. De pequeñas 
atenciones de todos los días.

El peinado, es 
considerado como 
primordial por ella. Juegan 
con el cabello, con el corte 
y el color del pelo, con el 
maquillaje en función del 
peinado. Una francesa no va 
siempre peinada igual. 
Cambia según el humor del 
día. Y ello es importante. 
Sin pasar demasiado tiempo 
m e ditando 
p e i na d ó 
adoptar o

el tipo de 
que se va a 
qué vestido 

ponerse, hay un reflejo que 
se adquiere y que hace que 
hasta la mujer más activa, en 
pocos minutos puede 
presentarse con el máximo 
de seducción. Al principio 
quizás haya que prestar un 
poco más de atención, pero 
luego se trata solamente de 
“mantenerse”; es el reflejo 
de que hablaba.

Y en París, las francesas 
que se preparan a salir de 
vacaciones elegirán quizás 
algunos de estos peinados, 
propuestos por esos 
profesionales del arte que 
son los peluqueros en 
Francia.

Es posible que algunos de 
ellos pueda inspirarle una 
idea para sus vacaciones. 
Entonces, si usted se siente 
más segura de sí, más 
a gusto, “mejor en su piel” 
como dicen por aqut,estaJ 
líneas tendrán su 
justificación.

¡“Bonnes vacances”/ , a 
la usanza francesa.

ELECCION DEL PEINADO 
SEGUN EL TIPO DE 
VACACIONES

De la misma manera que 
preparamos nuestras maletás 
antes de salir de viaje hay 
que preveer el peinado o los 
peinados durante el verano. 
Ello dependerá del tipo de 
vacaciones elegidas: 
mundanas, deportivas, 
náuticas, relax...

En el primer caso, el 
cabello tendra' que 
mantenerse disciplinado y 
más o menos afectado; en 
los otros conviene elegir la 
lib ertad: cabellos cortos, 
medio largos o Iprgos 
que pueden peinarse sin 

prob lemas, sujetándolos 
e ventualmente con 
peinado o un pasador.

un

De todas las formas hay 
que pensar en un buen corte 
de pelo. En función, por 
supuesto de tipo de peinado 
elegido.

Pero antes, algunos 

consejos de orden general:
—Suprimir las franjas y 

despejar al máximo el rostro 
para que el bronceado sea 
uniforme.

—Las jovencitas o las 
ras jóvenes pueden 

permitirse conservar el 
cabello largo.

— Para aquellas que 
quieran conservar el cabello 
rizado, vale ma's cortarlo 
para emtar problemas. En 
este caso hay que preveer 
“rulos” para ponerlos entre 
los marcados, sobre todo 
después de un baño.

Sea cual fuere el color 
del cabello, hay que pensar, 
que va a ser modificada por 
el soi, el agua, la 
transpiración ; por otra 
parte, ia carnación más 
bronceada del rostro se 
pone de relieve con una 
cabellera más clara.

— Sobre cabellos 
decolorados se deben • cuidar 
especialmente las raíces y 
adoptar una coloración 
franca.

—Si las vacaciones deben 
prolongarse más de tres 
semanas pidan a su 
peluquero la ficha de 
coloración para estar seguras 
de encontrar el mismo tono.

—Apliquen cada ocho 
días, un producto especial 
para avivar el tinte.

—Evei^tualmente aclaren 
ligeramente las cejas lo quei 
permite dibujarlas con
lápiz de un color 
armonía con el conjunto 
la cabellera.

A fin de pod 

un 
en 
de

e r
enfrentarse, de vacaciones, a 
todas las situaciones, hay 
que preveer cierto número 
de productos y de 
accesorios : no olviden 
hablar con su peluquero 
antes de marcharse.

Pero he aquí algunos' 
consejos que pueden ser 
útiles.

ALGUNOS CONSEJOS

Lás vacaciones no deben 
ser sinónimo de negligencia, 
al contrario. Si el cabello 
esta en malas condiciones o 
si usted tiene la costumbre 
de practicar un tratamiento, 
conviene llevar consigo los 
productos, a menos de que 
esté segura de encontrarlos 
en el lugar al que vaya y 
hacer regularmente la 
aplicación.

Hay que pensar en llevar 
un producto que evite que 
el cabello se deseque, de 
preferencia un producto 
vegetal soluble en el agua.

Al salir del baño, después 
de aclarar el cabello con 
agua dulce, se puede aplicar 
directamente sobe él en caso 
de cabello seco, o solamente 
sobre las puntas, si su 
cabello es grasicnto. Hay
que poner muy poco, una 
cantidad equivalente al 
volumen de una avellana.
pasada con las manos que 
antes habrá frotado una 
contra otra.

Los accesorios a llevar 
; consigo son:

Elásticos, peines, 
pasadores, para poder 
sujetar el cabello, 
remontarlo o echarlo hacia 
atrás. Es el momento de 
utilizar las flores naturales 
como ornamento. Si se 
quiere tener la pof^ibilidad 
de ^‘cambiar de rostro” 
fácilmente, hay que preveer: 
postizós de colores 
adaptados a los del cabello: 
cola de caballo, 
moño, etc.

trenza,

— Una o varias 
que pueden ser de 

pelucas 
colores

diferentes del de su propia 
cabellera, y con las que

I Lo actual.

J'^lta Ci 
' •’•uypoe 

llAbri 

moment

di
De PEDfíO fíOVifíA es esta blusa camisera y falda abrod^ïmera 
delante en fina batista de algoddh estampada con ped^Stido. ¡ 
flores.

puede permitirse c 
peinados más o 
sofisticados.

-Productos pa 
conservar los postizos^, 
regenerar su color.

Sobre todo no olvide 
el gorro de baño 
protege el cabello y p 
conservar un peinado 
intacto. En cier. 
lugares, como las piscinas, 
obligatorio por razones 
higiene. Para aumentar 
impermeabilidad del gorr 
una buena astucia coná 
en enrollar al límite 
cabello una banda de gasí Elegante 

cha que pi

UE 
i n t( 

Variadas 
isma ti 

Icierta. H 
evideTr 
criterios 
y todo, 
interpre 
innumer 

(olas del 
^cixpai 
íinteipre' 

i® 
adore 

Alta Coi 
pesar de 
-que li 

^siendo u 
ydel muí 
í|erta ap 
í r i u n i 

a r a c t 
¿sobried 
i^usto, i 
yjno se in 
^que van 
-alma c 

^aftistas 
|son— es| 

í Vea IT 
*e el ve 

aeread 01 
e 

puehacei 
Spa rece 

acertada 
‘^oda d 
abarca 

^mple 
^■f^ujer qi 

* esti ri 
nincapid 

^e la fal 
*®nien¡ni 
Solera, i 
pantalón 
a los 
fu nd ai 
Origina
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' no olvide 
e baño 
ello y pem 
peinado

c t o s pi 
s postizos 
ylor.

inda de gadElegante y con "raza", con sus rizos mantenidos por una cinta 
Jpa que pone de rejieve el rostro.

tirse corte¡ 
lás o m

'2 jornada

Voile de algoaon para asta tra/e de talla largo y falda al bies. Delicioso traje largo, muy veraniego, en batista de algodón con 
PEDRO RO VIRA. flores estampadas. Modelo de PEDRO RO VIRA.

las piscinas, 
:>r razones 
aumentar 
ad del gorr 
tuda consi 
al lúnite

TlMc .W

Naturalidad y simplicidad: los cabellos que caen en ondas 
suaves, rozando las mejillas y acaban cayendo hasta los hombros; 
dos curvas graciosas dan sombra a la frente. Este tipo de peinado 
será adoptado por la chica "alta y sencilla", a la que gusten los 
paseos en coche o en bicicleta, las excursiones a la montaña y las 
veladas entre amigos

Estilo de pastorcil/o con los cabellos muy cortos, enteramente 
rizados con bucles espesos, levantados por los costados, 
descendiendo ligeramente sobre la frente y bajos en la nuca. Es el 
peinado ideal y deportivo para quien no quiera tener que 
peinarse después de un ejercicio físico.

^ï ïnftltfT/’ftctiiFndolwûFff“^ibiiiééíiSIIíSÍÍIíIibÍíbIWibBiIIIÍÍbsIBbs^
S

X'í'X'WSíSSíííSíXSíS

la moda admite 
nterpretaciones 

variadas dentro de una 
bisma temporada es cosa 
Icierta. Hay —eso sí— una 
ev id arde unidad de 
criterios básicos, pero así 
y todo, las diferencias 

^^ Interpretativas son tan 
^innumerables como las 
^¿olas del mar. Hoy nos

camisera, de manga larga 
de cuerpo ceñido y falda 
abrochada por delante, 
con vuelo y largo normal, 
que lleva dos bolsillos, 
oblicuos ocultos. Está 
realizado en finísima 
batista de puro algodón 
con estampado de 
pequeñas flores 
multicolores.

aparemos de la 
¡ interpretación veraniega 

■ÿde la moda hecha por 
re adores esaañoles. La 

■É^AIta Costura española, a 
Sopesar de sus dificultades 
■9—que las tiene— sigue 

gsiendo una de las mejores 
TOdel mundo, sin que en 

' . ®sta apreciación valgan
t friunfaiismos. Su
I 'característica es la 
I Sobriedad y el buen

Qusto, ingredientes que 
; íno se improvisan, puesto

^jque van enraizados en el 
__®alina creadora de los 

istas —los modistas lo 
^s^gson— españoles.

Veamos, pues, como 
;*e.el verano el veterano 

P®clío Rovira ^asde el ángulo de su 
■ Quehacer habitual. Nos 

parece francamente 
versión de la 

de verano, pues

Cuello, caja, mangas, 
holgadísimas con largo 
puño y sisas bajas son 
características de este 
segundo modelo de 
Rovira a base de talle 
largo y falda ai bies, 
francamente logrado y 
enteramente estival. Muy 
vestido-vestido, ideal 
para la tarde en pl^n 
elegante. Esta 
confeccionado en voile 
de algodón de un color 
blanco indefinido, con 
cenefa bordada muy 
baja.

■■■’"^“jor que quiera y sepa 
í Hagamos
î'^'capié en la feliz vuelta 

- la falta en el atuendo 
femenino. La falda tiene 
'Olera, mientras que el 

*^o sabe inspirar 
modistas nada 

- ^.''®'®oi«ntalmente
; Precisamente
' «I pantalón en

Costura ha dadoÍT juego.
H Abrimos nuestro

COI™ uo-onjunto, un conjunto 
de ahora que a 

falda abrocnritn&ra vista parece un 
a con peçt 'estido. Se trata de blusa

Si los dos modelos 
precedentes nos dan la 
imagen que pudiéramos 
llamar tradicional de la 
moda, Rovira también 
sabe' crear para la hora 
actual y por eso nos 
ofrece su creación a base 
de vestido largo, 
sofisticado, espectacular. 
Primero mencionaremos 
el tejido: batista 
estampada con grandes 
flores. Y luego su 
hechura, originalfsima. 
Cuello, caja, mangas 
acampanadas, canesú, 
que sirve para plegar el 
cuerpo, cintura en su 
sitio y largo volante de 
muchísimos pliegues con 
remate de la falda. Este 
modelo es ideal para la 
juventud.

La Alta Costura 
Española, cuyas versiones 
hemos dado ya en otras 
crónicas es imaginativa. 
Lo detallado 
anteriormente es buena 
prueba.
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EMPRESA CONSTRUGTDBA PEÍ CINE CERVANTES

Delegación Zaragoza 
General Sanjurjo, 10-1Ó-
Telfs. 23 47 98-21 39 16

obras y proyectos

■■m
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Ayer se abrió al público * EL CINE CERVANTES
UNA NUEVA SALA PARA ZARAGOZA

♦
ESTA DOTADO DE 
LOS MEJORES 
EQUIPOS TECNICOS 
Y LOS MAS 
MODERNOS Y 
CONFORTABLES 
SERVICIOS

(Pasa a la página siguienteJ

Ayer lunes día 21 fue 
abierto al público una nueva 
sala cinematográfica construida 

por la Empresa Zaragoza 
Urbana. Situada en el solar del 
antiguo cuartel del Carmen, 
junto al ya conocido y 
recientemente inaugurado cine 
Don Quijote, constituye una 
nueva modalidad en el estilo de 
cinematógrafos. Si el Don 
Quijote es un salón pensado para 
un gran numero de espectadores 
y apto para films espectaculares, 
el Cine Cervantes no llega a las 
cutatrodentas butacas, siguiendo 
el ejemplo de la moderna 
estructuración die las pequeñas 
salas que están triunfando en el > 
exterior. Este tipo de salas, 
aparte de resultar más rentables 
económicamente, ofrecen ün

ambiente acogedor y confortable 
de acuerdo con las exigencias del 
público

La Sala Cervantes posee todos 
los servicios modernos necesarios 
en un cine de categoría, y desde 
su concepción arquitectónica 
hasta sus más pequeños detalles 
técnicos, forman un conjunto 
perfecto. Pensado esencialmente 
para sesiones cinematográficas, 
posee también un amplio 
escenario en el que podrán tener 
lugar la representación de obras 
teatrales que no exijan un 
complicado montaje o recitales y 
actos culturales y recreativos 
diversos, audiciones musicales, 
etc., ya que cuenta con una 
perfecta sonorización y acústica.

Los equipos de proyección 
son de la prestigiosa marca 
nacional O.S.S.A., así como los 
equipos de sonido. Las linternas 
de proyección disponen del 
moderno sistema de lámparas

que han superado el sistema de 
carbones de arco voltaico, 
consiguiendo una proyección 
regular ÿ brillante. El montaje de 
la película se realiza por medio 
del nuevo sistema idnoton, 
montado por primera vez en 
Zaragoza, y que consiste en unos 
discos compensadores de gran 
tamaño que permiten la 
preparación del film en un solo 
rollo, sin necesidad de 
rebobinado, con las 
consiguientes ventajas para el 
perjuicio y desgaste de la 
película.

El hall, en armonía de 
decoración y tonos con la sala, 
dispone de servicios y ambigú. 
Igualmente se ha cuidado el 
sistema de iluminación y 
aislamiento de sonidos extraños.

Dadas las características del 
nuevo salón del cine Cervantes, 
lo hace apto para una

Empresa colaboradora en la construcción del Cine CervanJes
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ZARAGOZA TEL
p

f Viene de la pagina anterior}

programación seleccionada, 
cuidando la calidad de las 
pelícnilas, que a veces, no son 
rentables en las grandes salas ya 
que poseen un público exigente. 
Muestra de ello es el éxito 
alcanzado en la inauguración en 
el que sin duda ha influido la 
calidad artística del primer 
título programado: “Verano del 
42", película de Robert Mulligan 
que ha alcanzado un gran 
prestigio y un éxito rotundo en 
todos los países.

La Empresa Zaragoza 
Urbana se ha apc "do un nuevo 
tanto con la inauguración de esta 
nueva sata, de acuerdo con las 
exigencias del público 
zaragozano, que siempre ha 
contado con el cuidado de las 
empresas,, consiguiendo que 
nuestra ciudad cuente siempre 
con las mejores salas 
cinematográficas.

El nuevo cine Cervantes 
cuenta con todos los requisitos 
para conseguir un éxito 
inmediato de público. Deseamos 
que así sea.

.*■

S.M. 1^

"VERANEE EN EL CINEÜ
CINES DE ESTRENO

ACTUAUDADQfl. — á-7-9-11 
(May. 18). ¿Qné habej» he
cho con Solange? Fabio Tes
ti, Cristina Galbo.

ARGENSOLA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). La última cm- 
zada. Amza Pellea, Irln» 
Gardescu.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Pero... ¿dónde es
tá la 7.“ compañía? Jean Le
febvre, Pierre Mondy.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* semana: Pepita 
Jiménez. Sarah Miles. Stan
ley Baker.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 2.* semana: El gen
darme de Saint-Tropez. Ci
nemascope - Eastmancolor. 
Louis de Funes, Genevieve 
Grad.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(May. 18). 2.* semana: Bor- 
salino y C.* Panavisión 70 
mm. Eastmancolor y sonido 
estereofónico. Alain Delon. 
Catherine Rouvel.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El clan de los ahor
cados, Terence Hill, Barbara 
Simon.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La casa. Carlos Jlstrada. Hel
ga Line.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18 
y 14 acompañados). 2.* se
mana: La vuelta del so an 
rubio (con un zapato rojo). 
Pierre Richard, Mireille 
Darc. Reportaje No-Do: 
«Bodas de platino» y «Goles 
del F. C. Barcelona».

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Pondo Pilatos. Jean 
Marais, Jeanne Crain. Tech
nicolor. Teléfono 235088.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.“ semana: Fan- 
tomas. Louis de Punes,. My
lene Demongeot.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: Con
trato en Marsella. Technico
lor. Michael Caine, Anthony 
Quir^^James Mason.

®®X. —r 4,45-8,45-9 y 11 (Ma
yores de 14 años y menores

PARQUE MUNICIPAL DE || pM ABIERTO DE 6 A 2 NOCHE
QTROrnnMFQ HIII piscina de 10mañana a 9noche ninnubiuricj HUI autobuses desde pza. diego'■elazquez

ÏTE INDUSTRIA y MONTAJES

EUCTRICOS SA
COSTA 11 TELEFONO 22¿í927

ZARAGOZA - MADRID - BARCELONA - BILBAO

OFICINA TECNICA DE PROYECTOS E INSTALACIONES

HA REALIZADO LAS INSTALACIONES DE 
ALTA Y BAJA TENSION, ILUMINACION 
ARTISTICA ETC. DE LA SALA CERVANTES

Empresa colaboradora en ta construcdóo del Cine Cervantes

acompá&ados). K a z a b 1 a n. 
Cinemaiícope - Metrocolor. 
Yehoram Garni, Menahern 
Golan*».

SALA OSRVANTES.—5-7-9-11 
(May. 18). Verano del 42. 
Technicolor. Jennifer 
O’Neill, Gary Grimes.

VICTORIA. — 5-7,15 y 10.45 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). La 
aventura del Poseidon. Cine
mascope - Color de Luxe. 
Gene H a c k m a n. Emest 
Borgnine, Carol Lynley.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.* semana; No to
ques a la mujer blanca. 
Eastmancolor. Un film de 
Marco Perreri. Con Marcello 
Mastroianni, Catherine De
neuve, Michel Piccoli.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El Serpiente. 
Technicolor. Yul Brynner, 
Henry Fonda, Vima Lisi.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La mujer má» explosiva del 
mundo. Monica Vitti, Gasto
ne Mochin. Technicolor.

GRAN VIA. — 4,45-8.45-9 y 11 
(May. 18). Ayer, hoy y ma
ñana. Cinemascope-Techni
color. Sofia Loren, Marcello 
Mastroianni.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El Ubro de buen 
amor. Patxi Andión.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Karate a muerte 
en Bangkok. Cinemascope- 
Eastmancolor. Bruce Lee.
SALA 2 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados) : 
Soltero y padre en la vida. 
Eastmancolor. José Sacris
tán, Nadiuska.

NORTE. — 5-7-9-11 (May, 18). 
Hay que matar a B. Patri
cia Neal, Stephane Haudrau.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Algo más que ami
gos. Sean Bury.

PARIS. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Cohnillo Blanco. 
Eastmancolor. Franco Ñero, 
Vima Lisi.

FAX.’— 4,45 (May. 18). Cem- 
tinua. Casta invencible. Paul 
Newman, Henry Ponda. 
Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). América violenta. 
Charles Bronson, Martin 
Balsam.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Apasionada. Eastmancolor. 
Omella Muti, Ugo Tognazzi.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (To
dos públicoslv Y dejaron de 
Ua'marle Camposanto. Gianni 
Garko, William Berger.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Harold y Mande ( jo
ven chalado millonario se
duce a vieja ehlflada). Ruth 
Gordon, Bud Cort,

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones 'de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1,30. 
Tarde, continua desde las 4 
hasta la 1 de la madrugada. 
Cafetería Formigal Hielo.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
^nido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

Sala de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA

"FL PAPAGAYO'

Llegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
fc’oS; Teléfono
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

PARSIFAL IGUANA

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

Juventud, rftmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vednina, 11. Teléfono 217052.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cómodo, personal /diferente, C/
Moncayo, CASETAS J

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono: 
214804

ARAGÚN/exprés. T’ACí, ^2.
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CHARLESTON 
AÑOS 20

SENECA GALLERY 2 10,30

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
'l'eléforio 396952.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono

ASTORGA'S

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en san Juan de la
Cruz, 28

291166.

1800

Paúl), Teléfono

11,00

La nueva discoteca abierta de ,5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los— — éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
riajando a través de la música 
Cavia, 10.

12.00

------ -r-, , , ,—-- —-7 MAH 
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330

TELEDIARIO.
Primera edición.

dibujos animados.
PIPPI CALZASLAR-
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Prof. LESTER

Astrólogo Diplomado
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GAG. LÛLÜR
,Pipp| va en globo.

4,15

4,45

CONCHERTO EN LA 
MENOR PARA VIOLIN 
Y ORQUESTA, Dvo
rak.
despedida y CIE
RRE.

7,45 CARTA DE AJUSTE. 
«Compañía Eléctrica 
Dharma».

8,00 apertura y PRE
SENTACION.

8,01 para los peque-

8,05

8,30

ÑOS.
Presentación; M." Lui
sa Seco, Manolo Por
tillo. Cuento.
3 PROGRAMA 3.
Idea: José María Pé
rez Lozano, Eduardo 
Stern. Dirección y 
realización; Eduardo 
Sterti. Intervienen; Ro
berto Darvin, María 
Betriu.
LOS PRIMEROS 
CHURCHILLS. < 
«Intrigas en la Cor
te. Intérpretes; Susan 
Hampsire, John Ne
ville, John Standing,
Robert 
cholas
en 
los 
por 
res

la
II

Robinson, Ni- 
Smith. Intrigas 
Corte de Caí- 
de Inglaterra,

parte de los Lo- 
papistas, con pro-

pósito de asesinar al 
Rey.

NOCHE

930 TELEDIARIO.

(Mayo- 
nde (jo- 
arlo se
al. Ruth 12,00

1235
LELO

de pa- 
1 a 1,30. 
de las 4 
irugada. 
Hielo.

12,10

10,00 SESION DEL MAR
TES.
«El señor de la gue
rra». 4 4 
Intérpretes: Chaílton 
Heston, Richard Boo
ne y Rosemary For-

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso. 
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA

9.00
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0
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•vado 
Vd. 
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fono
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9,30
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10,30

11,00
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. NACIERON ESTA SEMANA;----------------------------------
Día 21- Ernest HEMINGWAY (18 99). Día 22; Mireille MATHIEU (1946). Día 
23- Max HEINDEL (1865). Día 24: Luis MAYANS (1805); Salvador de 
MADARIAGA (1886). Día 25: Diego COVARRUBIAS Y LEIVA (1512). Día 
26- George BERNARD SHAW (1856); Carl GUSTAV JUNG (1875); Emil 
JANNINGS (1885). Dia 27; Méndez ALVARO (1806) ; Enrique GRANADOS 
(1867); Igor MARKEVITCH (1912).

ARIES En esta semana 
concurren dos 
c ¡rcunstancias 
imp orlantes: el 
ingreso del Sol 
en el signo de

LEO

SEMANA DEL 21 al 
27 DE JULIO DE 1975

"LOS ASTROS INCLINAN 
PERO NO OBLIGAN; 
INOUCEN.PERO NO OE- 
TERMINAN; IMPELEN, 
PERO NO COMPELEN"

CARTA DE AJUSTE. 
Flamenco; Queti Cla- 
vijo.
PRESENTACION y 
AVANCES.
POUDEPORTIVO.
Dirección: Juan José 
González. Realización:
Manuel Rato, 
tación: José 
Pons.

NOTICIAS EN

Presen- 
Félix

EL SE-
GUNDO PROGRAMA.
Información nacional 
e internacional.
ORIGINAL.
«El resumen». Autor; 
Hermógenes Sainz. 
Realización; Luis Ma
ría Güell. Intéípretss; 
Un anciano, José Or- 
jas; Una mujer. Pilar 
Muñoz.
LECCIONES magis
trales.
«Segovia en 'Los Oli
vos’».

ULTIMA IMAGEN.

Leo (día 23, miércoles) y la Luna Llena 
(Plenilunio), el mismo miércoles. Es 
indudable que a partir de esa fecha sus 
asuntos afectivo - amoroso -sentimentales 
adquirirán una importancia decisiva y 
definitoria. La semana día a día: 21 y 22: 
Promociónese. Personas extranjeras 
influyendo en su vida. Controle un cierto 
nerviosismo de fondo. Muchas relaciones.
23, 24 y 25: Las amistades en primerísimo 
olána Tendencia a los gastos. Amistades y 
afectos entremezclados. 26 y 27: 
Agradablemente sorpresivos. Semana 
especialmente dinámica en contactos y 
relaciones.

TAURO

CAW-CER

con

El próximo 
miércoles día 23 
entra el Sol en 
Leo y se produce 
en Plenilunio en 
Sol en Leo y

Luna en Acuario, sectores cuarto y décimo, 
hogar y éxito social, vida farniliar, padre y 
madre, circunstancias honoríficas, etc., lo 
que indica que todas estas circunstancias se 
patentizarán evidentemente en algún 
aspecto. La semana día a día: 21 y 22: Lo 
lejano se hará cercano. Marte en Tauro, su 
signo natal, din am iza todas sus acciones y 
determinaciones. 23, 24 y 25: Su exito 
social se va patentizando cada día mas. En 
amor vea claro: no se deje-llevar por las 
apariencias. En amor mejor que nunca. 
Venus en su sector añoroso..., pero busque 
calidad, no cantidad. 26 y 27: Amistades 
sinceras, que apoyan y comprenden.

iS
Los despla^

la corres-
pandencia la 

• vida intelectual... 
todo está ahora dinamizado y en primer 
plano. En la esfera amorosa son posibles 
muchos cambios y transformaciones.
Céminis quedará firmemente influenciado 
por la variabilidad y el contraste afectiva La 
semana día a día: 21 y 22: Tema y 

de un
una circunstancia 'desplazamiento o 

amarosa-sent¡mental. 23,24 y 25: Negativos
para viajes y desplazamientos. 
Correspondencia. Evite pérdidas. 26 y 27: 
Intensa vida social - pública -promocional. 
Semana en la que su esfera afectiva aquejará 
cifcunstancias insólitas e ■
(^mbios inespsrsdus.

Semana algo 
nerviosa y 
confusa, debido 
a cuadraturas de 
Sol desde su 
sector hogareño -

doméstico • familiar. Conserve la armonía 
doméstica. Cuídese y evite enfriamientos. 
Desvitalizadón. La semana día a día: 21 y 
22: En el hogar evite tensiones innecesarias. 
Evite accidentes caseros. 23, 24 y 25: Su 
subconsciente liberará sus tensiones 
internas. Desplazamientos de carácter 
sen timen ta laide. Cuide su dietética. 26 y 
27: Lo lejano se hará cercano. Lo extranjero 
se hará propicio. Experiencias interesantes. 
Viajes y desplazamientos: cortos o 
importantes. Exito.

23 (miércoles) 
pertenecientes

¡Feliz

1 El Sol entrará en 
su signo natal,coin- 

\c idiendo con 
al Plenilunio

I (Luna LLena de 
Acuario) el día 

cumpleaños a los

SAGITA- En la esfera

I creativa hallaré 
Isus mejores 
I dianas; incluso 
' son de esperar 
con extranjeros.interesantesreiaciones

especialmente en desplazamientos, 
conversaciones y correspondencia. La 
semana día a día: 21 y 22: Tendencia al 
despilfarro y a los gastos. 23, 24 y 25:

al primer decanato del
prever muchas, muchas 

relaciones y contactos con su medio 
ambiente más directo. La semana día a día: 
21 y 22: Soipresivos. Negativos para viajes y 
desplazamientos ( ¡dudado conla grúa! ). 
Correspondenda. 23, 24 y 25: Muchas 
reladones y gran d¡namismo amb¡ental. 26 y 
27: Tendencia a gastos y despilfarro. Su 
sentido de lo grande y majestuoso no debe 
romper su presupuesto: piense que ser 
realista no va en contra del buen sentido.

signal Son de

Venus, en 
planeta de! amor 
y la belleza, la 
armonía y el 
equilibrio 
magnético

persona!, está ahora transitando su signo 
natal astrólogico..., no desestime este 
tránsito benéfico y sepa valorar sus 
oportunidades sentimentales - afectiva - 
amorosas..., e incluso artístico - creadoras. 
Los Hados le son prooicios ahora. La 
semana día a día: 21 y 22: Las amistades y 
la vida sentimental estarán en primer plano. 
Nervios y situaciones tensionales. Castos. 
¡Cálmese, por favar! 23, 24 y 25: Sus 
nervios estarán algo afectados. 
"Surménage", practique relax y yoga. 26 y 
27: En sus relaciones y contactos directos 
procure discriminar y "ver claro". 
Tendencia a las visiones y espejismos. Evite 
líquidos.

LIBRA Los am ores 
llevados en 
segundos 
terceros planos, 
así como todo lo 
acuito y

enigmático harán acto de presencia. 
Situaciones extremas en el amor, son de 

~ esperar debido al Plenilunio del día 23 en su 
sector amoroso (Acuario). La entrada del 
Sol en Leo, a partir del mismo día de 
Plenilunio hace pensar en que las amistades 
jugarán un papel interesante en su 
existencia, determinando muchas de sus 
iniciativas. La semana día a día: 21 y 22: En 
el hogar conserve la paz doméstica. Trabajo. 
23, 24 y 25: Amor: "a plerto Sol" y a 
"Plena Luna", ya que se trata del Plenilunio 
en su sector amoroso. 26 y 27: Negativos 
para líquidos y viajes por mar. Evite el 
exceso de consumo de líquidos.

ESCOR-
PIONtn

Su fuerte 
dinam ismo, su

Desplazamientos y con tactos.
Corresp ondencia, vida intelectual.
promoción personal. fí e ¡aciones
interesantes. 26 y 27: Vida doméstico - 
familiar - hogareña. La semana hace hincapié 
en que existe una tendencia a pérdidas y 
gastos: una actitud conservadora no estará 
de más. Cuide especialmente la garganta.

acantee imientos.

Semana muy 
dinámica, 
interesante, con 
cierto grado 
de p ir o téc
nica en los

Cierto nerviosismo de
fondo, más motivado por un aumento de 
dinamismo debido a la posición de Marte en 
Tauro, precisamente su sector amoroso - 
afectivo - sentimental, incrementado y con 
tendencia definitorias evidentes. La semana 
día a día: 21 y 22: Cuidado con los 
malentendidos y las situaciones ambiguas. 
¡Evite el malhumor y conserve la calma!
23, 24 y 25: Felices especulaciones; 
aumento de intuición; poder asimilativo. 26 
y 27: Negativos para viajes por mar. 
¡Cuidado con la barca, la motonave, el 
balandro, el yate..., o simplemente su viaje 
en la playa!

jvt-acuario Semana 
especialmente 
interesante para 
los nativos de 
Acuario, debido 
principalmente

porque a partir del día 23 (miércoles), el Sol 
ingresa en el signo de Leo y se produce el 
Plenilunio, esta vez en ¡Acuario! ; su propio 
signo natal. Esto le convierte virtualmente 
en "Vedette" zodiacal, ya que sus mejores 
días serán: el 23, 24 y 25, cuando la Luna 
transitará su signo, en total Luna Llerta, o 
sea: poniendo en primer plano sus 
aspiraciones, deseos y promociones 
máximas. Semana en la que se definirán 
totalmente muchas de sus circunstarteias en 
estado de latencia. No defraude a los que 
esperan mucho de usted. Piense que salir 
triunfante no sólo es un deber, sino una 
necesidad para su progreso.

incansable, de 
auténtica 
conquista social, 

harán muestra de simpatía y logros 
evidentes en su esfera de actividades y 
relaciones. La semana es negativa para la 
conducción de su automóvil, especialmente 
los días 21 y 22. La semana día a día: 21 y 
22: STOP a la conducción. Sorpresas. Esté 
alerta. 23, 24 y 25: El hogar estará 
fuertemente dinamizado. Exito social. 
Logros exitosos. 26 y 27: Amores 
fascinantes, pero con un ingrediente de 
misterio y enigma, de espejismo, de 
espejuelo de alondras. Días negativos para 
nadar y beber, especialmente para los 
Escorpinianos y Piscis.

Ya está a la venta

TRIGONO
EL SEMANARIO
DEL HOROSCOPO

Y SOLO POR 15 PTAS.
Martes, 22 de julio de 1975

PIS emana de 
muchas sor- 
p re sa s y de 
acón tecimientos 
especiales en su 
esfera afectivo -

amoroso - sentimental. Esta semana tendrá 
que superar y asimilar en todo lo posble 
una circunstancia extraña, de tipo amoroso, 
con difícil desenlace. La semana día a día: 
21 y 22: Las amistades se mostrarán 
extrañas y nerviosas; icon reacciones que le 
sorprenderán. 23, 24 y 25: Agradablemente 
sorpresivos y apasionantes, en todos los 
sentidos. 26 y 27: Situaciones afectivo - 
amoroso - sentimental muy extrañas. La 
Luna transitará su signo natal astrológico, 
aumentando su magnetismo. El ser amado se 
define total y résolu tivamente. 
¿Rompimiento? ¿Rarezas? En todo caso, 
una revelación interesante para usted.

POSTER ASTROLOGICO

Usted tiene ahora la oportunidad de conocerse a 
sí mismo, a través de un detenido Estudio 
Astrológico individual. Su Horóscopo Personal le 
dará a conocer de forma real y clara, sus relaciones 
amorosas.

Artísticamente dibujado en un gigastesco. 
Póster de 50 cms. realizado especialmente para 
usted. Póster más su Horóscopo íntimo: 490.— 
ptas.

—Al solicitarlo, indique fecha, lugar y hora de 
nacimiento)

Gastos de envi'o: 40,— ptas.

REMITE ESTE CUPON A COMERCIAL SATELITE 
Apartado 22.076 - Barcelona

O.

Calle Núm,

Población

Nació el . de

...... Provincia............. 

de 19.........  a las horas.
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SENTIDO HEROICO
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la institución”.
A continuación el articulista afirma 

que habrá algunos que se opcmdrán a 
este sentido integrador y erran que 
don Juan Carlos sea “su rey

MADRID, 22 (Europa Press).
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El sexto aniversario 
de la proclamación 
de don Juan Carlos 
como sucesor,en la 

prensa madrileña

del Príncipe
LOS diarios madrileños publican hoy comentarlos y editoriales con moth/o 

de cumplirse el sexto aniversario de la designación de don Juan Carlos de 
Borbón como sucesor a título de rey.

El diario "ABC" en cuya portada incluye una foto del príncipe, publica en 
sus páginas de huecograbado un artículo firmado por el ex-ministro don 
l\lemeslo Fernández Cuesta, ba/o el título "El Príncipe de España", en el que 
señala que en los seis años transcurridos don Juan Carlos ha cua/ado su 
personalidad. "Curtida en el conocimiento de los españoles y de sus 
problemas" y la madurez del Príncipe es hoy una realidad.

“Franco es irrepetible” dice el 
articulista, y más adelante indica que 
“no cabe el franquismo sin Franco”. 
“Las instituciones han de estar 
vivificadas por la voluntad de los 
españtJes —añade— que no quieren 
echar por la borda lo que tienen, pero 
que aspiran asimismo a la articulación 
democrática de su participación en la 
vida pública. De ahí que don Juan 
Carlos, instaurado como rey por esa 
voluntad de nuestro pueblo, expresada 
en forma legítima y fehaciente a través 
de su representación genuina que son 
las Cortes Españolas, han de tener muy 
presentes que la monarquía, que no es 
cuestión de sectores, como él mismo 
ha declarado públicamente, ha de ser 
capaz de integrar a todos los españoles 
en una convivencia superadora de 
antagonismos, para encarnar 
“realmente” la esencia y la utilidad de

Por su parte “Nuevo Diario”

Tras referirse a las numerosas 
visitas realizadas por el Príncipe por la 
geografía española y el extranjero lo 
que le ha permitido enraizar con el 
pueblo y abrir nuevos cauces 
internacionales, el señor Fernández

Para Fernández Cuesta, en “ABC, 
tiene un “sentido heroico”

“Su actuación no ha podido ser más 
convincente porque tampoco ha podido 
desarrollarse en circunstancias más 
difíciles” ("YA")

Cuesta califica la espera del Príncipe 
de España con “un sentido heroico” 
ya que ha asumido todas las 
responsabilidades como sucesor de la 
Jefatura del Estado y en consecuencia 
no puede sustraerse al desgaste que el 
servicio a su responsabilidad comporta, 
pero sin el ejercicio de la correlativa 
autoridad.

“El Jefe del Estado confía en su 
sucesor —dice más adelante— pero 
desearía traspasar a sus hombros la 
menor carga de problemas, con el fin 
de preservar a don Juan Carlos de 
aquellos trances tal vez más polémicos. 
Debemos ser realistas, sin embargo, y 
comprender que la dinámica, casi 
vertiginosa, de la evtdución de nuestro 
tiempo publica forzósamente una 
sucesión de lances y problemas que 
cada vez hace menos posible un 
remanso de tranquilidad”.

"NUEVO DIARIO':
LA ESPERANZA, 
REFORZADA

publica en primera página, bajo una 
loto del Príncipe en el momento de su 
juramento ante las Cortes, un 
comentario en el que, entre otras 
cosas, dice: “Han pasado seis años y la 
esperanza depositada por el pueblo en 
la persona del príncipe don Juan 
Carlos se ha reforzado y no 
únicamente por vias del sentimiento. 
Muchos son los argumentos en que se 
cimenta esa esperanza y, entre ellos, 
no es el menor la madurez y la firmeza 
Ïie el Príncipe demostró en los días 

el pasado verano en que la 
enfermedad del Jefe del Estado hizo 
que, provisionalmente, le fuesen 
encomendadas las funciones de esa 
Jefatura”.

“Hace seis años —continúa “Nuevo 
Diario”— en su discurso en las Cortes, 
dónjuán Carlos decía: “Quiero para 
nuestro pueblo: progreso, desarrollo, 
unidad, justicia, libertad y grandeza”. 
El tiempo transcurrido demuestra que 
el dificil trabíqo del Príncipe convierte 
en hechos los deseos entonces 
expresados”.

"YA": FIGURA 
INTEGRADORA
Por último el diario “Ya” inserta 

en sus páginas de tipografía un 
editorial en el que dice que el tiempo 
transcurrido ha demostrado el acierto 
del Jefe del Estado al proponer a don 
Juan Callos como su sucesor y que su 
actuación n,o ha podido ser más ; 
convincente porque tampoco ha 
podido desarrollarse en circunstancias 
más difíciles.

Tras de señalar el papel integrador 
que el Príncipe habrá de tener y sus 
buenas relaciones con el Ejército, “al 
nivel entrañable que le permite su 
contacto con aquellos —capitanes, 
comandantes— que fueron sus 
compañeros de academia”, el citado 
diario afirma que el problema español 
no es el de preveer el inevitable cambio 
de personas en la cúspide, sino el de 
llevar a buen fin el proceso de 
desarrollo político, cuyo objetivo final 
debe ser la participación de todas las 
fuerzas positivas del país.

Por último el editorialista afirma 
que es satisfactorio comprobar que en 
el Príncipe tenemos ya la figura 
integradora pero que esta posibilidad 
debe ser potenciada y robustecida para 
que el paso del tiempo. Con cambios 
sociales tan rápidos, pueda 
deteriorarla. “La política española es 
una lucha contra el tiempo —dice—, no 
nos devore el tiempo a todos”.
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